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ESPAÑA, PREPARADA MILITARMENTE PARA REPELER CUALQUIER
ATAQUE A LAS CANARIAS, según fuentes próximas al Ministerio de Defensa -f

En el Pleno de esta tarde 
no habrá debate sobre la
política africana de España

MADRID, 22 (Efe).— No habrá debate sobre la po
lítica africana de España en el Pleno de esta tarde, al ha- 
berse acordado que la moción de condena a la Organiza
ción para la Unidad Africana por su acuerdo sobre Cana
rias sea votada sin turno de intervenciones.

• La moción de condena a 
la OU A será votada sin 
turno de intervenciones
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Con este acüerdo el Pleno de esta tarde pierde su 
mayor atractivo sobre el papel, ya que, en medios parla
mentarios, se daba por seguro que el Grupo Socialista iba 
a aprovechar la moción para hacer una dura crítica de la 
política del Ministerio de Asuntos Exteriores en el conti
nente africano.

Al no haber debate, este Pleno, largo en orden del

día, y que continuará mañana por la tarde, queda reduci
do prácticamente a una larga lista de interpelaciones y 
preguntas al Gobierno.

En cualquier caso, los distintos grupos parlamentarios 
están esta mañana reunidos, como ya es habitual en las 
mañanas de ios miércoles antes de la celebración de cada 
Pleno.

Por otra parte, la mesa del Senado decidió hoy 
incorporar ai Pleno de mañana un escrito de varios sena
dores de U.C.O. en que se condena la postura de la 
O.U.A. sobre Canarias.

(/NFORMAC/ON EN LAS PAGINAS 3 Y 24)

Semana Santa en •

RUSIA
Salida 19 Marzo. 8 días duración 
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De madrugada le
falló el corazón

RUBIO MELERO

La política española actual

Unagrai 
Digiiiiiuía”

“He sido una de tantas víctimas 
de todo un juego de maniobras”

SGCB2021



a ESTADO ACAPARADOR
Si a nivel político el Gobierno de UCD va, a trancas y 

barrancas, con idas y venidas más o menos ostentosas, 
avanzando o permitiendo que se avance en el camino de la 
creación de unas estructuras democráticas, en el terreno sin
dical y laboral, los obstáculos que interpone para cada 
avance son tan enormes, las maniobras dilatorias son tan 
evidentes, que apenas se ven formas «dialogantes» de 
superar el impasse o, incluso, los conatos de retroceso que se 
advierten.

¿APA 
üAsem

Las dilaciones para la 
convocatoria de las eleccio
nes sindicales (en las que 
también hemos de reconocer 
que tuvieron parte de culpa 
las propias centrales) ya 
epipezaron a marcar la pau
ta de la carrera de obstácu
los que se iba a interponer a 
los trabajadores. La inhibi
ción absoluta del Ministerio 
ante los comicios una vez 
que éstos fueron convoca
dos, el retraso en la publica

delante con un mínimo de 
tranquilidad, sin hipotecar

profrffl existencia porsu

À

W

ción de resultados oficiales, 
y las largas relaciones de 
«no identificados» y los in
tentos de obligar a lúias 
nuevas elecciones para an
tes de medio año como for
ma de restar importancia a 
las actuales, han dejado bien 
clara la postura guberna
mental en este terreno.

Pero si los obstáculos que 
acabamos de- ver son evi
dentes, se quedan bastante 
atrás de las maniobras dila
torias y los proyectos que se 
anuncian sobre el tema en 
que vamos a centramos hoy: 
el patrimonio sindical. Hace 
más de un año que está cla
ramente sobre el tapete y no 
creemos que nadie sea capaz 
de decimos que se ha avan
zado lo más mínimo. Desde 
que desapareciera la Orga
nización Sindical y pasara a 
denominarse AISS y depen
der de Presidencia del Go
bierno todo está estan
cado. Ni siquiera en el no 
muy complicado terreno de 
devolver a UGT.y CNT el 
patrimonio incautado por 
los franquistas se ha dado un 
paso. Y eso que el problema, 
realmente grande, se centra 
en qué hacer con los bienes 
que se han ido amasando 
con las cuotas sindicales que 
se han pagado obligatoria
mente durante decenios.

La chispa polémica ha 
vuelto a saltar cuando se ha 
hecho público que el Minis
terio de Trabajo está elabo
rando ún proyecto de decre
to en el que se establece el 
traspaso definitivo de la ti
tularidad de los bienes al 
Estado. Y Jiménez de Parga 
defiende esta apropiación 
del patrimonio por el Estado 
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argumentando que como 
que la cuota .sindical era 
obligatoria, ésta puede 
equipararse a una cuota de 
carácter fiscal, por lo que 
ficho patrimonio sería de 
todos los españoles del Es
tado.

Tanto las centrales sindi
cales como la patronal se 
oponen a esta argumenta
ción y reclaman para sí el 
patrimonio. Unos porque lo 
consideran pagado con di-

ñero de los trabajadores y, 
en consecuencia dej>e ir a 
parar a las organizaciones 
que representan a los traba
jadores. Otros porque 
consideran que se ha paga
do, en gran medida, con di
nero de los empresarios, 
creen que debe revertir en 
gran parte a los empresa
rios. Dejando ai margen este 
último punto de fricción, 
que merece un tratamiento 
específico, lo que queda 
bastante claro es que el Go
bierno quiere escamotear a 
los sindicatos un enorme 
volumen de bienes que éstos 
necesitan para tirar hacia

tn RATCin

motivos económicos. E 
hipotecar a los sindicatos es 
hipotecar uno de los facto
res básicos de la estabilidad 
democrática. Que nosotros 
sepamos, no hay ninguna 
democracia que funcione sin 
unos sindicatos fuertes y re- 
pregentativos.

OFENSIVA 
ANTIOBRERA

En «Mundo Obrero», ór
gano del PCE tratan el tema 
del patrimonio, junto al 
anuncio de la «flexibiliza- 

ción de plantillas», el 
proyecto gubernamental de 
acción en la empresa, el re
chazo en las Cortes del Có
digo de derechos y Deberes 
de los Trabajadores, la corta 
subida de las pensiones y el 
enorme incremento de las 
cotizaciones de la Seguridad 
Social. De todas estas ac
tuaciones gubernamentales 
saca la siguiente conclu
sión:

«El Gobierno Suárez está 
cediendo a las presiones de 
los patronos “tiene miedo a 
asustar a los empresarios”, co
mo decía un conocedor del 
tema. El tono “moderado” de 
la reunión patronal 
de Madrid indicaba que los 
empresarios están doble
gando al Gobierno. Que es
tán consiguiendo vaciar el 
contenido social de los 
acuerdos de la Moncloa. 
O.ue quieren llevarse el gato 
al agua, a costa de los tra
bajadores. Pero Comisiones 
Obreras, y esperemos que 
también las demás centrales 
lo hagan, está estudiando 
seriamente el tema, deci
diendo su postura ante la

OH'
AAfTRíNONio Bcwrrd 

/ Mr. He enccwtrado 

ofensiva patronal. Porque, 
como dicen los castizos, ”se 
han pasao”.»

ESTABILIZACION^

«Airiba» defiende el paso* 
al Estado, aunque considera 
que el patrimonio debe ser 
utilizado por los sindicatos.

«Parece conforme a la se
guridad jurídica la estatáli- 
zíaciónxle los bienes sindica- 
,les y sobre todo un expe
diente sencillo y ep cierta 
medida coherente con la 
asunción del funcionariadó 
sindical que ha sido plena
mente incorporado a la fun
ción pública. Pero la pre
gunta que hay que formu
larse es si se quiere — o no se 
quiere — un sindicalismo de 
acusada presencia, con me
dios y operatiVidad real. Se
ría verdaderamente paradó- 
gico que en la nueva situa
ción democrática los bienes 
sindicales que ascienden a 
varias decenas de miles de 
millones de pesetas se incor
poren al Patrimonio del Es
tado mientras las organiza
ciones sindicales han de em
pezar de cero. Si se está 
convencido, como nosotros 
lo estamos, de que el sistema 
demdfcrático forrnal —los 
partidos políticos— no re
suelve sino una parte de la 
legitimidad y funcionalidad 
de la democracia, como es la 
pluralidad ideológica, pero 
que la democracia pleqaria 
en ún Estado industrial pre
cisa del concurso y del anta
gonismo negociador y orga
nizado de los factores eco
nómicos y laborales, se con
vendrá en que existe un 
interés nacional urgente de 
que las organizaciones so- 
eioprofesionales puedan 
desarrollar adecuadamente 
su función. Por ello, nuestro 
punto* de vista es que la ti
tularidad jurídica del Patri
monio Sindical sea de ca
rácter y dominio público, 
pero de forma que pueda 
afectarse a las centrales sin
dicales y a las organizacio
nes empresariales para el 
mejor cumplimiento de sus

te
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Según fuentes próximas al Ministerio de Defensa

«lA (SIA PHtranADA
MlllIAHI» I Para repeler 

cualquier ataque a 
las islas Canarias

MADRID, 22 
(ARAGON/expre« y 
Agencias).— España está
preparada militarmente
Canarias para responder en

en

cualquier momento a un 
hipotético ataque de un 
ejercito extranjero contra el 
archipi^ago, según fuentes 
Króximas al Ministerio de 
éfensa que cita la agencia 

“Europa Press”. Como se 
«abe, se reumoreó 
recientemente que nuestra 
Armada en Canarias había 
visto reducidos sus 
efectivos.

El rey don Juan Carlos, 
recibió ayer al vicepresiden
te para Asuntos de la 
Defensa, teniente general 
Gutiérrez Mellado, y en 
círculos políticos bien 
informados se presume que 
la entrevista en La Zarzuela 
giró en tomo al tema de la 

seguridad de las Canarias 
ante la actitud de la OUA.

Por otra parte el PSOE 
presentó ayer en el 
Congreso un escrito en el 
que solicita la comparecen-

cia de Gutiérrez Mellado y 
los jefes de los Estados 
Mayores de los tres Ejércitos 
ante la Comisión de Defensa 
de la Cámara “para informar 
sobre la situación y 
planificación de la defensa 
militar de las islas Canarias. 
La reunión de los altos 
mandos militares con la 
Comisión sería a puerta 
cerrada y con carácter 
secreto dada la naturaleza 
del tema a tratar.

NUESTRAS FUERZAS 
MILITARES EN 
CANARIAS

La fuerza disuasoria 
española en aquellas idas, 

. según es, tanto en tierra 
como- en mar y aire, 
suficiente como para 
enfrentarse y rechazar a las 
que podrían utilizar los 
países del área contra el 
archipiélago.

Entre las tropas de élite 
con que cuenta España en 
Canarias se encuentra el 
tercer tercio de la Legión

1

El PSOE solicita una 
reunión del vicepresidente 
Gutiérrez Mellado y los 
jefes de los Estados Mayores 
con la Comisión de Defensa 
del Congreso

El Rey se entrevistó ayer 
con el teniente general 
Gutiérrez Mellado, y 
Marcelino Oreja con el 
embajador libio

“Don Juan de Austria” 
acuartelado - en la isla de 
Fuerteventura desde el 
abandono del Sahara. Tanto

IVLAURITANIA

TAiVAfíMS
ES ESPA/VA

TRIPOLI, 22 (Efe).— El ministro 
mauritano de Asuntos Exteriores, 
Hamdi Uld Muknass, declaró ayer en 
esta capital que "Mauritania considera 
a las islas Canarias como parte inte
grante del territorio nacional español".

Muknass asimismo desmintió una 
supuesta "unanimidad" de la resolu
ción adoptada a finales de la semana 
última por el Comité de Liberación de

alguno prestará el más mínimo apoyo 
al MPAIAC”.

LOS PARTIDOS MARROOUIES 
RECONOCEN LA ESPAÑOLIDAD 
DE CANARIAS

la Organización para la Unidad Africa
na (OUA), en relación con las islas 
Canarias.

El ministro dijo a Efe que la delega
ción mauritana había manifestado re
servas en el momento oportuno acerca 
de la consideración de las Canarias co
nio territorio colonial, así como sobre 
el MPAIAC (Movimiento para la Auto
determinación e Independencia del 
Archipiélago Canario).

Afirmó el ministro mauritano que 
la delegación de su país hará constar 
por escrito, ante el Consejo de Minis
tros de Asuntos Exteriores de la OUA, 
dichas reservas.

"Mauritania considera a las Canarias 
como parte integrante del territorio 
nacional español", dijo a Efe Muknass, 
para agregar que su país "en modo

RABAT, 22 (Efe).— Los partidos 
políticos marroquíes reafirmaron ayer 
su reconocimiento de la españolidad 
de las islas Canarias.

Desde el partido nacionalista 
Istiqlal hasta el Partido para el Progre
so y el Socialismo (comunista) se de
clararon al lado de su Gobierno ante la 
resolución del Comié de Liberación de 
la Organización para la Unidad Africa
na (OUA) sobre las Canarias.

Un portavoz del partido Istiqlal de
claró a Efe que el ministro de Asuntos 
Exteriores marroquí, Mohamed Buce- 
tta, intervendrá en la reunión de Mi
nistros de Asuntos Exteriores de la 
OUA contra la recomendación del 
Comité de Liberación.

Bucetta, que es secretario general 
del Istiqlal, viajó esta ^mañana a la capi
tal libia para participar, junto a otros 
cuarenta ministros de Asuntos Exterio
res, en la reunión de cancilleres de la 
OUA.

esta unidad como todos los 
regimientos de guarnición 
en el archipiélago cuentan 
con un material 
perfectamente preparado y 
con un grado de instrucción 
muy alto, para responder a 
un tipo de agresión que se 
pueda producir en las islas. 
En este sentido se subraya 
que durante la reciente 
visita del teniente general 
Gutiérrez Mellado a las islas, 
el vicepresidente comprobó 
el alto nivel de preparación 
de estas tropas. Se añade 
que el V icepresidente se vio 
muy complacido por el 
grado de instrucción de las 
unidades.

Por otro lado, se señala 
que los sistemas de alarma 
establecidos por los 
Ejércitos españoles pueden 
detectar un ataque ! por 
sorpresa tanto aéreo como 
naval. La cobertura aérea y

naval, española, está en 
condiciones de impedir un 
desembarco en las islas.

OREJA, CON EL 
EMBAJADOR LIBIO

El titular de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja, 
recibió ayer en el palacio de 
S anta Cruz al embajador 
libio, en Madrid, Mahmud 
F. Galiani según han 
informado fuentes 
competentes.

Esta entrevista 
mantenida por di ministro 
español, así como otros 
contactos establecidos con 
diferentes representantes 
diplomáticos, se inscribe en 
el marco de las activas 
gestiones que se han 
iniciado a raíz de la 
proposición del Comité de 
Liberación de la OUA

Ante la enérgica protesta del embajador español

• CUBILLO, EXPULSADO 
DE UNA CENA

TRIPOLI, 22 (Efe).- El 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Libia, doctor 
Triki, ofreció anoche una 
cena a los jefes de 
delegación asistentes a las 
reuniones del Consejo de 
Ministros de la OUA, 
invitación que hizo 
extensiva al cuerpo 
diplomático acreditado en 
Trípoli.

Los miembros del 
movimiento separatista 
canario hicieron acto de 
presencia en el salón, 
encabezados por Cubillo. Su 
presencia dió lugar a una 
enérgica protesta del

embajador de España, 
presentada personalmente al 
doctes: Triki.

La decidida y terminante 
actitud del embajador

español motivó que los 
miembros del “MPAIAC” 
fueran expulsados, sin más, 
del edificio donde se celebró 
la cena.

Fuerza Nueva quiere manifestarse 
contra la OUA y el separatismo
MADRID, 22 (Europa Press).- El presidente de la junta local d£ 

Fuerza Nueva, don Fernando Abollado del Río, presentó ayer en el 
Gobierno Civil de Madrid la solicitud correspondiente para convocar 
una manifestación para el próximo día 3 de marzo en la capital de 
España, con el objeto de protestar ante la resolución del comité de 
liberación de la OUA, y para rechazar cualquier tipo de 
separatismos.

Según un portavoz del partido, la manifestación, en el caso de ser 
autorizada, partirá de la sede de Fuerza Nueva, situada en la calle 
Ndñez de Balboa, y se disolverá en la plaza de Roma.

Sobre el cumplimiento de los acuerdos 
económicos de La Moncloa________  

INFORMARA El GRRIERNO
MADfí/D, 22 (Europa Press).— E/ Consejo de Ministros, en su próxima reunión, estudiará un 

informe sobre el grado de cumplimiento de los acuerdos económicos del Pacto de la Moncloa, 
según se ha informado a Europa Press en fuentes competentes. El Consejo de Ministrosaán no 
ha sido convocado, pero se espera que se celebre el viernes próximo. Si el Gobierno da su 
aprobación a dicho informe, será publicado por el Ministerio de la Presidencia.

El citado informe tiene tres puntos fundamentales, que son poiftica social, política de 
empleo y política de rentas. Sin embargo, las mismas fuentes indican que su elaboración es más 
complicada porque algunos de los datos que podrían verificar el cumplimiento de los acuerdos 
no es posible obtenerlos hasta que terminen los plazos en que han de desarrollarse.

De cualquier forma el dossier está preparado por el Ministerio de la Presidencia, e incluso 
hechas ya las pruebas de imprenta. Si el Consejo de Ministros lo aprueba será editado en un 
libro-folleto de características sirhilares a los editados con los pactos y con el cumplimiento de 
tos compromisos juridico- políticos.

Uno de los puntos, que se afirma, está totalmente cumplido son las ayudas al paro laboral, 
mediante 60.000 millones de pesetas de la Seguridad Social.

El informe, una vez aprobado, será enviado a todos tos diputados y senadores para que 
tengan puntual conocimiento de Is resultados del pacto de La Moncloa.
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El ''bombazo'' africano

El “bombazo” africano sobre Cananas absorbe 
todos los comentarios y la unanimidad en el 
rechazo del pueblo español a todos los niveles alcanza 

dimensiones históricas. Algunos llegan a compararlo 
con un Dos de Mayo. Evidentemente pocas veces en 
la historia española, se ha dado un movimiento 
popular de tanta fuerza como esta respuesta rotunda 
a la ingerencia africana.

A tenor con la fuerza del rechazo, están lo$< 
rumorólogos, que comentan y recomentan y 
vuelven a comentar, el desarrollo de esta 
intolerable ingerencia de la organización 
africana.

Se escuchan muy duras críticas contra el 
gobierno argelino que ofreció solemnemente a 
Felipe González el respeto de su pa&, para la 
soberanía española. El fracaso de aquel viaje, a 
la vista está. Dice el rumor que de los resultados 
del viaje o se informó con triunfalismo ai pueblo 
español, o fue burlado el jefe de la o p o sición 
española. En cualquier caso, no faltan quienes 
piensan que Felipe González tendrá algo que 
decir.

Otra promesa incumplida y burlada, es la 
que el coronel Gaddafi, presidente de Trípoli, 
hizo a don Juan, de Borbón, cuando bien 
recientemente le llevó personalmente un 
mensaje del Rey de España. Ahora se ha visto, 
una vez más, que todo fueron por parte de 
Trípoli buenas y engañosas palabras.

No faltan los que recuerdan viejos lances y 
episodios en los que la engañosa astucia africana 
y su inmensa capacidad de disimulo, ha costado 
a España sangre, sudor y lágrimas.

La URSS pide que 
sus barcos en el Atlántico 
sean reparados en Canarias

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 22 (Europa 
Press).— Una delegación del Ministerio de la Marina 
Mercante de la URSS, se encuentra estos días en Las Palmas 
de Gran Canaria, con el fin de estudiar la posibilidad de que 
los barcos rusos que operan en el Atlántico puedan ser 
reparados en astilleros canarios. La delegación está presidida 
por el señor Nikolai Babynin, quien ocupa un alto cargo en 
dicho Ministerio.

Ayer, la delegación visitó las instalaciones de “Astican", 
donde ya han sido reparados varios buques soviéticos, y en 
los próximos días conocerán otros astilleros para, 
finalmente, realizar un informe que será enviado al 
Ministerio de la URSS para su estudio.

TARRADELLAS EN APUROS
BARCELONA, 22 (Efe).- El Consejo Ejecutivo de la 

Generalitat de. Cataluña aumentará en el futuro con la 
incorporación de “consellers” (ministros) representantes 
de las diputaciones catalanas, según se indica en el texto 
del Reglamento Provisional de régimen interior del ente 
institucional catalán.

A caiisa de este reglamento se ha producido un nuevo 
“impasse” en el Gobierno autónomo provisional catalán, 
al enfrentarse nuevamente los representantes socialistas y 
comunistas con la presidencia de la Generalitat a causa 
del carácter del Reglamento provisional que se califica de 
“presidencialista”. Este “impasse” se mantiene desde 
hace varias semanas.

El Reglamento provisional fue encargado a los siete 
consejeros can cartera, aunque en el redactado 
intervinieron tan sólo el Consejero de Gobernación, 
Frederic Rahola, junto al Secretario General de la 
Generalitat, Josep Maria Bricall, y los señores Sureda y 
Vilaseca, según se indicó a “Efe” en fuentes políticas 
muy fidedignas.

Este reglamento provisional no fue aceptado por lós 
consejeros socialistas y comunistas. Los primeros 
determinaron que, en cualquier caso, el Reglamento 
definitivo debería ser sometido a la ratificación de los 
parlamentarios catalanes. Los segundos presentaron una 
enmienda a la totalidad del Reglamento provisional, 
según se indicó a “Efe” en los mismos círculos. Esta 
última enmienda paralizó de nuevo el tratamiento del 
tema en las sesiones oficiales del Gobierno provisional 
catalán, dejándose este punto fuera del orden del día y 
sin fecha fija por decisión del Presidente Tarradellas.

Al no ser aceptado el Reglamento por consenso, el 
Presidente de la Generalitat, pidió un informe a la

Ctaudin, en Salamanca “EL PCE ES CARRILLO”
# ''Veo y considero 

admirable que ahora se 
discuta en el Partido.
En mis tiempos, esto 

era imposible"

SALAMANCA, 22 (Europa Press).— 
El que fuera miembro del comité 
ejecutivo del PCE, Fernando Claudin, 
participó en la tarde de ayer en el ciclo 
de conferencias organizado por el 
instituto de cultura “Alfonso X El 
Sabio” de Salamanca, sobre el tema del 
Eurocomunismo.

El señor Claudin, disertó sobre^ 
“crítica del Eurocomunismo” y afirmó

LIMPIEZA DE HAMBRE

MADRID.— Los trabajadores del sector Limpiezas de Edifi
cios y Locales se han manifestado ante la sede del Ministerio de 
Trabajo, para reivindicar mejoras salariales y de tipo social. 

(Foto-Efe)

Academia de Jurisprudencia de Cataluña, que defendió 
las tésis contenidas en el texto original, lo que también 
fue calificado de “presidencialista” por socialistas y 
comunistas principalmente.

Las últimas informaciones respecto a este nuevo 
contencioso de la vida política catalana fueron las 
facilitadas a “Efe” por el presidente Tarradellas, que 
indicó necesitaba tiempo “para meditar las enmiendas de 
los comunistas, parte de los cuales son razonables”. El 
señor Tarradellas aseguró asimismo que “el reglamento 
se aprobará por consenso”

En el texto se indica que el reglamento de la 
Generalitat lo es “a título provisional y regulará el 
funcionamiento de la institución y de sus órganos de 
Gobierno hasta que no entre en vigor el Estatuto de 
Cataluña.

' Establece la co-oficialidad de la lengua en Cataluña y 
la oficialidad del catalán para la Generalitat, encorriienda 
encarecidamente “evitar discriminaciones por lugar de 
nacimiento o vecindad de los ciudadanos” y se refiere a 
la bandera catalana como “a la tradicional de cuatro 
barras rojas en fondo amarillo”. Predica asimismo la 
descentralización de la vida política catalana.

EL GOBIERNO VASCO
NO SE DISUEL VE

MADRID, 22 (Efe).— El próximo día 27, se 
promulgará la norma de constitución de la comisión 
mixta Gobierno-Consejo General Vasco, en desarrollo del 
estatuto de preautonomía.

Por otra parte se sabe, que pese a los requerimientos 
efectuados, Leizaola ha anunciado que no piensa disolver 
el Gobierno vasco en el exilio que él mismo preside. 

que esta es ía última fase, por ahora, de 
lo que se puede definir como “la crisis 
del fenómeno comunista”. El 
Eurocomunismo —dijo— presenta', la vida 
democrática de forma idílica y rehuye el 
análisis de la respuesta de las clases 
dominantes ante el avance del 
socialismo.

A continuación tuvo lugar un 
coloquio, en el que el señor Claudin 
dijo: “Si yo entrara en el PCE sería para 
pelearme al día siguiente con Carrillo o 
tendría que callarme ante un montón de 
situaciones”.

Uno de los asistentes replicó al i 
conferenciante “eso equivale a afirmar 
que el Partido Comunista es Carrillo”, a 
lo q Wie Claudin contestó: 
“Desgraciadamente en gran parte, es 
así”

A lo largo del coloquio se entablaron 
una serie de discusiones entre varios 
miembros del Partido Comunista de 
España, ante lo que el señor Claudin 
dijo: “Veo y considero admirable que se 
discuta, y ello es prueba de gandes 
progresos en el PCE. En mis tiempos 
esto era imposible”.

En otro momento el antiguo 
dirigente comunista afirmó que es lógico 
que haya tendencias socialdemócratas 
en el PCE y que el día en que se 
manifiesten públicamente se habrá 
realizado un gran progreso.

elífia
SANTORAL: La catedral de 

San Pedro Apóstol.

EL SOL: sale a lás 6,39 y se 
pone ajas 17,57 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 17,41 y 
se pone a las 6,24 (hora solar)

Mala siembra, mala siega.

Malas lenguas cortan más 
que espadas luengas.

Mal cierra la herida que 
hace la lengua.

1522,— Desempeñando el cargo 
de piloto mayor, que el rey de 
España le había otorgado cuatro 
años antes, fallece en Sevilla Ame- 
rico Vespucio. Como no dejó hijos, 
le sucedió en el empleo su sobrino 
Juan Vespucio.

1732.— Nace Jorge Washington, 
caudillo de la independencia de los 
Estados Unidos, en Bridge, cerca de 
Potomac, en el estado de Virginia.

17S8.— Hijo de un rico banque
ro, nace en Dantzig (Alemania), el 
filósofo Arturo Schopenhauer.

IS 10.— Nace, cerca de Varsovia, 
Iedertco Chopin, uno de los más 
notables pianistas y compositores 
de todos los tiempos.

1S13.— Las Cortes de Cádiz de
cretan la abolición de la Inquisición 
en España.

efemérides
1S21.— Se concierta el “plan de 

iguala”, entre el coronel Criollo 
Agustín Iturbide, que venía luchan
do^ en las filas españolas, y el jefe 
insurgente Vicente Guerrero, que 
establecía la independencia de Nue
va España (Méjico), si bien conce
diendo la corona a Femando VII o 
algún príncipe de su familia. Era el 
primer paso firme para la indepen
dencia del país.

1904. — Nace en Madrid el escri
tor y periodista César González 
Ruano.

1934.— Asesinato del guerrillero 
nicaragüense Augusto César Sandi- 
no, tenaz defensor de la indepen

dencia de su patria, que sentía 
amenazada por los Estados Unidos. 
También fueron asesinados su her
mano y dos amigos que estaban con 
él.

1939.— Fallece, en su exilio de 
Colliure (Francia), el escritor Anto
nio Machado, como consecuencia 
de una pulmonía.

1944..— La esposa de Gandhi, 
que voluntariamente compartía el 
arresto de su marido, fallece en la 
cárcel.

1977.— De tención de dos espa
ñoles, ocho italianos y una francesa 
tras descubrir en un piso en la calle 
Pelayo, de Madrid, maquinaria para 

, la fabricación de armamento. Tam
bién fue detenido el ultraderechista 
Mariano Sánchez Co visa, quien 
había alquilado el piso.

el tiempo
LLUVIAS
SIN FRIOS

MADRID, 22 (Efe).- El
tiempo para maña' o revisto poi 
el Servicio Meteorologic** 
Nacional en la mañana de hoY 
será de lluvias y chubascos en 
todas las regiones.

Las precipitaciones serán más 
intensas en la vertiente atlántica, 
y de carácter más disperso en al 
área mediterránea. En Canarias 
habrá poca nubosidad.

Las temperaturas continuarán 
siendo relativamente suaves.

MADRID, 22 (Efe).— El Servicio General de Carreteras 
informa a las 09,00 horas de hoy, que ningún itinerario de 
interés general se halla cortado por nieve o hielo.

ESTADO 
DE LAS 
CARRETERAS

Asimismo, ningún puerto de montaña de la red principal 
está cerrado al tráfico, ni es necesario el uso de cadenas.
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A... ''Antes bien,dejó
todo bastante suelto

Garrigues Walker: la Alcaldía de Madrid a la reserva

•
 Ai medida que pasan las horas crecen 
los .devaneos diplomáticos para frenar 

el deseo africano de “descolonizar” las 
ISLAS CANARIAS, y junto a ellos 
aumentan también las voces que se alzan en 
oposición a esa clasificación colonial para 

el archipiélago. Entiendo que el “ruido” 
sólo se forma cuando es desde fuera desde 
donde nos llaman “colonias”. Por ejemplo: 
Aragón es una colonia de Cataluña y de 
Euzkadi con permiso de Madrid, y por ello 
nos rasgamos pocas vestiduras. Eso sí: El 
día en que los bearneses vengan a llamarnos 
“colcfñia”, nos enfadaremos muchísimo. 
¿O no? Faltaría más.
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T habro

BARCELONA, 22 (Efe).— Un coloquio en el que han intervenido Antonio Fontán, 
Antonio Garrigues Walker y Rafael Termes, sobre el “Empresario y la política”, se 
celebró ayer tarde en el Instituto de Estudios Superiores de Empresa de Barcelona.

El presidente del Senado, Antonio Fontán, habló sóbrela “Situación y perspectivas 
de la política española en 1978". Señaló que en diversos artículos que escribió durante 
la década de los sesenta ya se planteaba la tesis de que en aquellas circunstancias la 
continuidad del franquismo era inviable aunque estuviera prevista por las leyes.

3
OS
fe).- El 
evisto pof 
rológic® 
I de hoy 
jascos en

eran más 
atlántica, 

JTSO en el
Canarias

ntinuarán 
ves.

“A todo el mundo 
“agregó— le faltaba una 
forma de institucionalizar su 
postura resoecto al sistema, 
y el final del régimen fue un 
derrumbamiento. En 
realidad —prosiguió— no 
había nada atado, sino que 
todo estaba bastante 
suelto”.

Fontán, dijo después que 
‘la ruptura fue un proyecto 

que no llegó ni siquiera a 
ensayarse. Algunos grupos 
^ue no eran de la izquierda 
. añadió— apoyaron a la 
izquierda en ese proyecto, 
como en el caso de la 
Democracia Cristiana, lo 
que explica su posterior 
fracaso electoral”.

Señaló en otro 
momento que “hoy día se 
úan ’Ias condiciones 
suficientes como para 
esperar en breve plazo de 
tiempo la consecución de un 
Estado democrático 
moderno”.

Dijo que “en resumen, 
2?s encontramos con un 
bipartidismo mitigado, ya 
que UCDtienea “AP” a su 
derecha y el PSOE tiene al 

a su izquierda. Por otra 
parte —concluyó— la 

de consenso 
reflejada en la aceptación de 
¡os resultados del 15 de 

y en los acuerdos de 
n domina la vida
política española y debe ser 
jjn elemento imprescindible 
para la consoliclación de la 
democracia”.

Seguidamente „ 
X Garrigues Walker, 

P esidente de la Asociación 
Di if Progreso de la 

pronunció una 
sobre el tema 

how lí* empresario de 
"oy intervenir en política? ”

Inicialmente, el señor 
Garrigues dijo que 
‘‘evidentemente, la 
respuesta debe ser sí, dado 
que hoy está politizado 
todo. Lo que hay que 
determinar —añadió— es 
cómo un empresario puede 
intervenir en política en el 
marco de una economía de
mercado”.
‘‘Al respecto 

—prosiguió— los empresarios 
deben ser conscientes de
cuatro cosas: que hay una
interrelación entre las
cuestiones políticas y las 
económicas; que el margen 
de actuación de un 
empresario en una 
economía de mercado está 
quedando muy reducido por 
el creciente intervencionis
mo estatal; que hoy día la 
empresa privada tiene una 
mala imagen ante la opinión 
pública y que el antiguo 
equilibrio de fuerzas se está 
decantando hoy a favor de 
la izquierda marxista”.

“La clase política —dijo 
en otro momento— no está 
ayudando en su conjunto a 
los empresarios a clarificar 
las ideas y los políticos 
hacen gala de una 
considerable incultura 
económica. Los políticos 
— prosiguió— tampoco 
tienen un excesivo apego a 
un compromiso con la 
verdad”.

Tras referirse a “la 
necesidad de mejorar la 
imagen de la economía de 
mercado”. Garrigues dijo 
que “la clase política debe 
clarificar sus posturas 
económicas”. Por último, 
indicó que “al código del
trabajador hay que 
contraponer el código de la
empresa, y además, es 
preciso renovar nuestra clase 
empresarial”.

cipal

CARRILLO 
“NARANJA 77”

MADRID, 22 (Efe).- 
Ayer noche, en el transcurso 
de una cena celebrada en el 
Club Internacional de 
Prensa, fueron entregados 
los premios naranja y limón 
1977.

Santiago Carrillo, 
secretario general i del PCE, 
recibió la naranja de honor 
de manos de la artista Lo|a 
Flores y Rodolfo Martín 
Villa, recibió el limón de 
honor de manos de la 
periodista de la agencia Efe, 
Pilar Ferrer.

Pilar Franco, que no 
asistió al acto, disculpando 
su ausencia por carta, 
recibió simbólicamente el 
naranja que fue entregado 
por José Luis López 
Vazquez y Chicho Ibáñez 
Serrador a una foto de la 
hermana de Franco 
instalada en el lugar de la 
mesa que le correspondía 
ocupar.

Massiel recibió el limón de 
manos del periodista 
Eduardo Sotilios.

Carrillo se sometió, a un 
coloquio informal en el que 
intervino también el 
diputado Carlos Zayas, del 
PSOE. aue acomoañó a 
Massiel, polemizando con el

directiva nacional, del 
partido unido de Alianza 
Popular, integrado por la 
comisión permanente y por 
los cincuenta representantes 
(en su mayoría los 
presidentes) de las juntas 
provinciales.

La junta directiva se 
pronunció en primer lugar, 
sobre la inadmisible 
propuesta del Comité de 
Liberación de la 
Organización por la Unidad 
Africana en relación con el 
archipiélago canario, 
expresando su más enérgica 
protesta por dicho acto de 
intervención injustificada en 
los asuntos internos de 
España, pretendiendo poner 
en duela la españolidad 
indiscutible de las islas 
Canarias, que pretende en 
último término establecer 
una parte de occidente en
actitud hostil hacia 
patria.

A la vista de las 
decisiones d

nuestra

últimas 
e las

¡secretario general del PCE, 
polémica que cortó
presidente de la peña.

AP. EN DEFENSA 
DEL REGIMEN FORAL 
NAVARRO

el

comunidades europeas, que 
agravan los problemas de 
nuestros barcos pesqueros 
en las aguas comunitarias, y 
a propu esta de ios 
representantes de Vizcaya y 
Guipúzcoa, se acordó 
unánimemente protestar de 
tales actos inamistosos y 
encomendar al grupo 
parlamentario la 
correspondiente 
interpelación al Gobierno.

Finalmente, la junta, 
o id o el informe del 
presidente de Alianza Forai 
de Navarra, decidió 
compartir la defensa de la 
personalidad y del régimen 
forai navarro dentro de la 
única nacional de España.

GARRIGUES WALKER: 
LA ALCALDIA DE 
MADRID EN 
“CUARENTENA”

La costumbre hace ley. Por eso se 
están acostumbrando los dos partidos 

mayoritarios de la actualidad a suponer que 
la fórmula parlamentaria y política más 
digestiva para este país es la del 
BIPARTIDISMO. Y por ese motivo, por lo 
de que la costumbre hace ley, nos van a 
hacer un reglamento para elecciones 
municipales en el que no van a caber más 
que dos ideas: o el bipartidismo o el 
diluvio. La única fuerza política en 
protestar contra esta costumbre, manía o 
moda ha sido el PCE, pues los socialistas de 
Tierno Galván marchan camino —casi todos 
ellos- de convertirse en un tornillo más del 
engranaje bipartidista. La protesta del PCE, 
secundada tímidamente por algunos 
sectores de Alianza Popular, ha cristalizado 
en unos intentos de enmendar ese proyecto 
de regulación para las municipales, pero los 
bipartidistas se han apresurado a hacer 
abortar el intento. Y cercenarán todos los 
intentos posteriores, presumo.

MADRID, 22 (Logos)?- 
Bajo la presidencia de Isabel 
Barroso de Quijano, por 
enfermedad de don Félix 
Pastor Ridruejo, se ha 
reunido en sesión 
constitutiva la junta

AUDIENCIA AL MILITAR JORDANO

ADfífO,— Ef rey, don Juan Carlos, na recibido en audiencia, en el Pa/acio Real, al 
fuerzas Armadas de Jordania, Teniente General Sharif Zaid Ben 

hakar, acompañado del Teniente General Presidente de la Junta de Jefes de E.M. don Felipe 
starzB Sánchez; del General de División del E.M. Jordano, Sr. Abdel Alma/ali, y del Embajador 

Ça sn España, Sr. Taher N. Masri, En la foto el Rey, conversa con el Teniente General
^fifZaid Ben Shaker (Foto Efe).

CUENCA, 22 (Logos).— 
Con una rueda de prensa 
finalizó su visita oficial el 
titular de Obras Públicas y 
Urbanismo, Joaquín 
Garrigues Walker. En el 
transcurso de la misma, y 
refiriéndose al tema de la 
escasez de viviendas señaló 
que su Ministerio tenía la 
intención de erradicar 
totalmente el chabolismo, 
principalmente en los 
grandes núcleos de 
población pero que el 
presupuesto para el presente 
ejercicio era francamente 
escaso y que en 
consecuencia habría que 
buscar nuevas fórmulas para 
resolver el problema. A este 
respecto señaló que 
esperaban llegar a un 
acuerdo con el Ministerio de 
Hacienda, para conseguir el 
dinero suficiente para 
resolver este problema, que 
considero como básico.

Sobre su aludida 
candidatura a la Alcaldía de 
Madrid en las próximas 
elecciones, señaló que no 
tenía intención, de 
presentarse pero que si los 
señores Tamames, Tierno 
Galván, etc, etc. no se 
presentasen o no acudiesen 
tal vez se lo pensaría.

•
 En el AYUNTAMIENTO DE
BARCELONA hay más nóminas que 

nombres. En el Ayuntamiento de Barcelona 
nadie sabe cuántos son los que cobran a fin 
de mes. Ya decía yo que tenía que haber 
alguna causa oculta para que el clima de 
insatisfacción que reina hoy entre los 
funcionarios de los diversos municipios de 
España no salpicara en la cantidad 
habitualmente proporcional a los que 
prestan sus servicios en la corporación 
barcelonesa. De momento se tienen noticias 
de que las autoridades han abierto una 
investigación para veriguar cuántos cobran 
y cuánto cobran; lo que será más difícil 
saber es cuántos trabajan.

•
 Según el proyecto de remodelación 
de la enseñanza en este país, los 

estudiantes de las distintas escuelas de 
ARTES Y OEKJOS van a tener que cursar 
alrededor de nueve años de carrera para 
obtener su título, un título —dicen— al que 

hoy apenas si se le otorga la más mínima 
validez a nivel de ejercicio profesional. Por 
ese motivo los alumnos de la escuela 
zaragozana de esta especialidad llevan una 
semana en actitud de paro activo, al igual 
que ocurre en otras seis escuelas repartidas 
por otras regiones.

J. L. Costa i/e/asco
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-¿Gil 
invierno?

-Me

LA

El apunte biográfico apresurado de don José Maria Gil-Robles y Qui
ñones, es éste: salmantino, nacido dos años antes de comenzar el siglo; 
catedrático de Derecho Político. Director de “El Debate”, de la Editorial 

Católica, en 1931. Creador de la CEDA. Ministro de la Guerra en 1935. Al esta
la guerra civil no cede a la tentación totalitaria y es desplazado por su antiguo 

jefe de Estado Mayor, general Franco, del centro político. Siempre en la política de 
oposición demócrata-cristiana. De él ha escrito Ricardo de la Cierva que se le ha reconoci

do aunque no agradecido el patriotismo, y que el hecho de que España no haya sabido apro
vechar hombres como él da la medida de las frustraciones políticas contemporáneas del país. En 

las elecciones del pasado 15 de junio fue una de las grandes figuras que quedaron en la cuneta. >

GIL ROBLES, desde sus cuarteles de invierno
_________  ——------------------------------------ -------- --- ---------------------------------------—

estrictamente 
confidencial

POL/r/CA 
ESPAÑOLA 
ACTUAL

Robles en sus cuarteles de

encuentro en ellos.
Sumamente tranquilo en el orden 
político, y extraordinariamente 
ocupado en el profesional; lo cual 
significa, para mí, una doble vida.

—¿Ahora doble vida?
—Pasó el tiempo en que tenía 

que sacrificar la privada a lo que 
entendía el interés colectivo. Ahóra 
me han dispensado de esta última

“Unagrai
consideración. Doble vida en 
sentido del doble de la vida.

— ¿Satisfecho de gozar 
"dispensa"?

— Estoy muy cómodo en

el

de

la
posición de espectador. Antes no lo 
hubiera estado, porque siempre 
hubiera tenido la consideración de 
pensar si era lícito o no abandonar

rigaDiuja”
un puesto. Ahora, cuando las { futuro, porque el ideal humanístico 
circunstancias (o mejor, un cristiano que la inspira .(o al menos
complejo de circunstancias en el 
que intervienen muchos factores) 
me han marginado de la actuación 
política, me siento tranquilo de 
conciencia. Satisfecho y cómodo.

Gil-Robles ísr.) —hay otro

cristiano que la inspirado al menos
debe inspirarla) no es servido 
actualmente por ninguno de ios 
grupos políticos.

TIEMPO PRESENTE

Gil-Robles 
Gil-Delgado, 
también en 
simpático y 
una mano 
entrada ha

(jr.), Gil-Robles y 
también en política, 
la D.C.— es hombre 
preocupado en echar 
al entrevistador. De 
preguntado: "¿Cómo

quiere la entrevista: ¿Para cuánto 
espacio? ¿Quiere respuestas largas 
y analíticas?". Luego, al exponerle 
mi idea de la conversación, ha 
añadido: "iAh! Lo m.ejor va a ser 
hablar poco y muy irónico. 
Quedará muy bien".

—¿Le'afecta espiritualmente su 
"paro" político?

—Absolutamente nada. Cuando 
un hombre ha dedicado toda Ja 
existencia a una actividad, 
procurando ser fiel a un ideal, y no 
actuando como un malabarista 
según las circunstancias, al llegar el 
momento del reposo se encuentra 
con que la tranquilidad espiritual es

— Gil Robles, ¿una víctima 
propiciatoria en las maniobras de 
nuestra democracia?

— iSería darme demasiada 
importancia! He sido una de tantas 
víctimas de todo el juego de 
maniobras en el que han 
intervenido la desorientación de las 
gentes, el miedo de perder 
posiciones conquistadas, el sentido

excelente?
—Me parece que no. Y para ello 

me atengo a la necesidad de todos 
los acuerdos que se han celebrado, 
que convierten la política española 
en una gran oligarquía. Esto es lo 
más opuesto a la democracia.

—¿Va a gozar de una buena 
"constitución"?

— Me parece muy difícil. La 
Constitución que se está 
elaborando, lo que trasciende hasta 
el público, es pura y simplemente 
una transacción continuada entre 
elementos que discrepan 
fundamentalmente en las 
concepciones políticas básicas que 
deben racionalizar un país.

i tomar una participación en la 
gestión de ios negocios públicos 
puesto que así lo van imponiendo 
las circunstancias. Creo, sin 
embargo, que uno de los mayores 
disgustos que podría tener hoy 
Felipe González sería e| de 
encontrarse con una 
responsabilidad de poder. De ahí 
los grandes abrazos que se está 

jj dando con Adolfo Suárez, como si 
la política se jugara entre dos 
amigos.

— ¿El futuro del Partido 
Comunista?

—Todo dependerá de que logre 
superar sus diferencias internas. En

completa.
— ¿Percibe algún subsidio 

paro, por ser "parado" político?
—Absolutamente ninguno.
— ¿Opinión sobre los que.

de

en
iguales circunstancias, sí lo cobran? '

—Es un problema que deben 
resolver ellos con arreglo a su 
conciencia.

—Ninguna nostalgia, pues, por su 
actual condición extraparlamenta
ria...

—Absolutamente ninguna. Hay 
una cierta curiosidad irónica, al ver 
hasta qué punto los que tanto 
aspiraban a poner en práctica la 
democracia son incapaces de actuar 
con eficacia en el medio esencial 
democrático que es el Parlamento.

— ¿Cuántas democracias 
cristianas hay en España?

—Creo que sólo una: aquella que 
se mantiene fiel a un ideario y no 
fiel a las ventajas que puede obtener 
de alianzas más o menos 
transitorias.

— La Democracia Cristiana, 
¿pasado o futuro?

— Pienso que tiene un gran

"He sido una de tantas 
víctimas de todo un juego 
de maniobras"
“El franquismo no ha 
terminado. Tiene todavía 
mucho arraigo en los 
medios locales'*

de posición de centro que i 
tranquiliza a muchos temerosos... Y ;

' después, todo el conjunto de | 
grandes maniobras que, sobre todo 
en medios rurales, han tenido corito 
consecuencia el que triunfase una 
porción de candidatos que, 
luchando cada uno de ellos 
libremente como luchamos 
nosotros, no hubieran obtenido ni 
una sola acta.

— ¿Cuántos"pretendientes" ha 
tenido o tiene la mano del señor Gil 
Robles entre los grandes partidos de 
hoy?

—Ninguno, gracias a Dios.
—Para usted, ¿ha llegado tarde la 

democracia?
—Yo creo que la democracia 

llegó tarde para todos los españoles.
, De ahí las dificultades enormes para 
i su implantación. En cuanto a mí 

personalmente, me ha cogido en 
una edad muy avanzada, en la cual 
gozo de una excelente salud.

—¿El país goza de una salud tan

— Adolfo Suárez, ¿el mejor i 
presidente posible? |

—Creo que es el único, en los 
momentos atuales. Porque ha 
montado el tinglado de tal manera 
que sólo él puede estar en una 
posición tan delicada como la de 
pretender hacer una unidad de 
cuarenta y un partidos diferentes.

MIRANDO AL MAÑANA

— ¿El franquismo ha terminado?
—No. Tiene todavía muchísimo 

arraigo en los medios locales, en los 
cuales va a apoyarse el partido 
único con objeto de volver a ganar 
las elecciones municipales, y 
después volver a ganar unas 
elecciones generales en los medios 
rurales, restableciéndose más o 
menos la situación del 14 de abril
de 1931.

—¿El futuro del PSOE?
— El PSOE acabará por tener que ¡

el fondo, esas diferencias son más 
tácticas que de profundidad y, por 
tanto, me fío tan poco de los unos 
como de los otros.

—¿El de Alianza Popular?
—Ese será el que le permita el 

temperamento del señor Fraga 
Iribarne.

-¿EIdeUCD?
-Se mantendrán precariamente 

unidos, en tanto en cuanto haya 
beneficios para repartir.

—¿El de España?
—Es muy difícil ser profeta, y 

muy arriesgado serio en política. 
Prefiero únicamente expresar un 
deseo: que sus problemas se 
arreglen cuanto antes, sea quien 
fuere el artífice de ese arreglo.

— ¿Y el futuro de Gil Robres?
—Trabajar mientras Dios me de 

vida, ser un demócrata-cristiano 
arrinconado, y luchar como 
francotirador si es que no 
encuentro otro medio más'eficaz de 
hacerlo.

El Pazo de j
Me irás 1

ES inútil que nos i 
resistamos al T 
arrollador influjo de 1a y 

actualidad. Y la 1 
actualidad española ] 
sólo tiene dos polos; el / 
"bombazo" africano J 
sobre Canarias, del que I 
nos ocupamos en otro j 
lugar, y el incendio del / 
Pazo de Meirás; sobre 
cuya legítima 
propiedad por parte de < 
doña Carmen Polo 
empiezan a soplar ' 
vientos contrarios.

Hagamos un poco de*' 
historia para refrescar la , 
memoria de los 
olvidadizos: <

El Pazo, era una 
pura ruina y al pasar a ' 
propiedad de la 
escritora condesa de 
Pardo Bazán, lo re- < 
construyo. Luego en 
1 93 6, al morir la ' 
inolvidable escritora 
gallega, volvió a quedar * 
abandonado, hasta , 
1938 en que su hijo 
Jaime lo vendió en < 
por cuatrocientas 
mil pesetas a un grupo ' 
de gallegos, para 
regalárselo al General * 
Franco. j

En la Diputación 
Provincial de La Coruña , 
se conserva el 
documento en el que se / 
hizo la donación.

El 5 de diciembre de ' 
1938, con motivo de la 
visita de Franco a 
Santiago para ganar el y 
jubileo del Año Santo, 1 
recibía las llaves del y 
Pazo y el documento de K 
donación. Y

, Según las noticias>A 
recogidas en ■ esas I 

’ fechas, el importe del y 
regalo fue - recaudado Á 
mediante cuestación j 

, popular. A
Luego, al Pazo de Y 

» Meirás, serial 
reconstruido "véstido" a 

» con el rango y lay 
alcurnia de susi 

* moradores, y aquí y 
nacen las suspicacias y Â 
los inevitables rumores Y 

, de las gentes del A 
pueblo, que sel 

» preguntan "¿quién Ç 
pagó las costosísimas 1 

* obras? " "¿cuántas y 
obras de arte fueron j 

* llevadas allí para ornato Y 
, y boato de susA 

estancias? 1
* Nosotros noy 

sabemos responder, i 
’ Que conteste quien pue 1 

pueda y sepa. /

PROTOCOLO
EN EL
CLUB

"SIGLO XXI"—*

MADRID, 22 (Efe)." 
Club Siglo XXI ha hec"’ 
pública una circular en 
que precisa el protocolo 
guardar en las conferent' 
y cenas subsiguientes. 
señala que el sofá .3 
derecha del conferencian 
para el presiden*' 
vicepresidentes del cluf 
presentador.
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En un inminente viaje a Polonia y Yugoslavia

idsipouhr suaiszi
J.V.COICHERO <

MADRID, 22.
Bayoneta calada y casco encasquetado, 

gastadores del Ejército de la República 
Popular de Polonia presentarán armas al 
presidente Suárez cuando deposite en 
Varsovie una corona al "soldado 
desconocido" en el monumento en el que 
aparecen grabados los nombres de las 
principales batallas contra el "fascismo", 
incluidas varias de nuestra guerra civil 
española. Este va a ser el primer acto 
público —y el más solemne— de la visita 
de Suárez a Varsovie.

Suárez llegará a Varsovia el próximo 
martes a las cinco de la tarde y será 
recibido en el aeropuerto por su colega 
Yaroszewitz, quien por la noche le 
ofrecerá una cena. Los actos solemnes de 
la colocación de coronas a los 
monumentos al soldado desconocido y a 
los héroes de Varsovia (las víctimas que 
perecieron bajo el terror nazi) están 
previstas para el miércoles por la mañana. 
El primer ministro español recorrerá 
también la parte vieja de la ciudad 
(reconstruida piedra a piedra tras 
devastarla los ejércitos de Hitler: por aquí 
paso, a la vuelta del frente de Rusia una 
división del Tercer Reich integrada por 
^Idados españoles: la "División Azul", al 
retirarla del frente de la región de 
Novgorod). Es probable —nos consta que 
los polacos lo acogerían con agrado— que 
durante el espacio reservado al recorrido a 
la ciudad visitará también-el "ghetto" de 
Varsovia. Sería, también, una 
manifestación de respeto hacia el pueblo 
judío.

Este primer paso del presidente Suárez 
en su Ostpolitik (según nuestras noticias 
Suárez no ha estado nunca en un país 
comunista, ni siquiera cuando tuvo cargos 
en la TVE o en la organización del 
Movimiento) está bastante "medido". Se 
ha elegido Polonia por tratarse del país 
del Este europeo con mayor volumen de 
comercio con España. Y que la visita 
tiene mucho de visita "de negocios" lo 
demuestra el hecho de que a más- de 
Marcelino Oreja (quien, aunque en prin
cipio el protocolo no lo exige, de hecho 
ha acompañado prácticamente siempre 
hasta ahora al presidente del Gobierno, 
mucho más ducho en política interior que 
en política exterior) viaja con Suárez el 
subsecretario de Comerio, Bustelo. 
También ha influido en esa elección el 
hecho de que Polonia mantuvo unos 
contactos muy estables con España ya en 
tiempos de Frartco: nunca interrumpió 
Por motivos políticos los suministros de 
carbón de Silesia, vital para la industria 
Siderúrgica y para las centrales térmicas, 
esos suministros —base del comercio 
hispanopolaco— siguieron llegando con 
normalidad, incluso, a raíz de las 
ejecuciones de septiembre de 1975.

Suárez se entrevistará con Gierek, jefe 
del Partido Comunista y, por tanto, 
maximo mandatario de Polonia (el primer 
ministro Yaroszewitz, como todos en 
todos los países comunistas, obedece al 
'*^der del PC) el miércoles a mediodía. El 
encuentro durará menos de una hora y, 
^egún nuestras noticias, carecerá de 
especial significado político. Será una 
eudiencia al ilustre huésped español en la 
doe, en principio no está previsto que se 
eborden a forido temas de seguridad, si 
hien es probable que Gierek exponga a 
Suárez su inquietud por el posible ingreso 
de España en la OTAN porque 
Perjudicaría la "detente" en Europa.

Con motivo del viaje se firmará a nivel 
de ministros de Asuntos Exteriores un

•
 El mariscal Tito, tiene especial 
interés en conciliar criterios en torno 
a la seguridad en el Mediterráneo

•
 El presidente español ofrendará una corona 

en Varsovia a las víctimas del fascismo: en el
monumento de Varsovia figuran los nombres de 
varias compañías de la guerra española

acuerdo de transportes por carretera, otro 
de cooperación científica técnica y otro 
de cooperación turística y se 
intercambiarán los •'instrumentos 
ratificatorios del convenio cultural. La 
víspera de la llegada de Suárez se 
estrenará en Varsovia la primera película 
española filmada en Polonia, que es un 
gran documento que récoge los recuerdos 
de un niño español de cuatro años cuando 
llegó a Varsovia (la película se estrenará 
en España en abril, en el Centro Cultural 
de Madrid durante la semana polaca: su 
director es Javier Quintana, v su 
productora Isabel García Maura).

Al final de la visita de Suárez a 
Varsovia se publicará un amplio 
comunicado conjunto. Está previsto que 
el jefe del Gobierno español pronuncie un 
discurso en el que trace las líneas de su 
Ostpolitik, de su política de apertura al 
Este, en la cena que el martes próximo le 
ofrecerá su colega polaco, a quien Suárez 
responderá con una invitación el 
miércoles por la noche, víspera de su 
salida de Polonia.

En contra de lo que se sopesó al 
principio, Suárez no recibirá en un acto 
especial a los españoles residentes en 
Varsovia que permanecieron exiliados en 
Polonia durante la época franquista. Ello 
tiene su significado, pues, sin duda, sienta 
un precedente, ya que Suárez se propone 
visitar otros países de la Europa oriental y 
habrá de medir por el mismo rasero a los 
demás exiliados. En los países de la 
Europa Occidental solía recibir a los 
españoles residentes en ellos, 
representantes de grupos de oposición, 
partidos y movimientos sindicales. 
Según nuestras noticias, en Varsovia 
únicamente verá a algún antiguó exiliado 
que asista a la cena de la Embajada. 
Tampoco acudirá Suárez a la Universidad 
de Varsovia —como se había previsto en 
un principio— a entregar un lote de libros. 
Los profesores y el rector— exiliado 
durante años, pero no de la guerra civil, 
sino de la pasada década— son 
ideológicamente de izquierdas.

SUAREZ EN YUGOSLAVIA

El jueves dos de marzo por la mañana 
saldrá Suárez de Varsovia para Belgrado, 
donde llegará hacia mediodía. Le recibirá 
su colega Djuranovic, quien le 
acompañará al Monte Avala, en el que se 
halla el monumento a las víctimas de la 
guerra, a unos veinte kilómetros del 
centro de Belgrado. Al final de una 
amplia escalinata, en un templo abierto 
con una pequeña cúpula, colocará Suárez 
una corona de flores a los "partisanos" 
compañeros de Tito caídos en la segunda 
guerra mundial. Este Monte Avala tuvo 
gran importancia en los tiempos que 
siguieron al final de la contienda mundial. 
Aquí se estrelló un avión ocupado por 
generales soviéticos cuando se iniciaban 
las tensiones entre el Kremlin y Tito. Fue 
un accidente debido a una espesa niebla.

Lo más importante de la primera salida 
de Suárez a los países del Este va a ser, sin 
duda —como ya adelantamos en nuestra 
amplia crónica anterior— la larga reunión 

que Suárez celebrará con el mariscal Tito, 
en Belgrado o en Herceg Novi, ciudad de 
Montenegro en la costa sur de Yugoslavia, 
depende de donde se encuentre ese día el 
mariscal. Será primero un "mano a 
mano" con interés al que luego se 
unirán los ministros de Asuntos

HIiíe libiíG

CARIA DE IDA A 
DN PERIDDISIA

Compañero y amigo:
También yo firmo en ARAGON/expres. 

Periodista, en desalojo de la actividad profe
sional y sin haber pasado por escuelas de 
periodismo, ni tener colgado en mi cuarto de 
leer, escribir, pensar y soñar, diploma que me 
acredite valor académico ninguno, mira por 
donde, sin conocerte más que de leídas, por la 
viñeta que justifica la propiedad de tus artícu
los y por la resonancia de tu triunfo en el 
"Premio Sender", he sentido la gana de llenar 
dé palabras una cuartilla y, aunque con anda
dera de cartero, ver si logro hacerlas llegar a tí 
con chirriada de gorrión de canalera.

El galardón que te has ganado trayéndonos 
a la memoria la revivencia y la gloria de don 
Santiago Ramón y Cajal, es como para que te 
lo claves en el más escondido escondite del 
alma, a donde no llegarán las envidietas. Pero 
no me hagas demasiado caso, Benjamín Ben- 
tura Remacha, que yo, también he sabido dis
parar mis verdades, con voz tan alta, y tan cla
ra, que subían hasta más arriba de los luceros 
del alba.

Pues eso: cantarles claridades exactas a los 
luceros de la Ciencia, y .al sol de la patria lo 
hizo don Santiago a todo lo largo de su vivir. 
Se empinaba, claro, a lo baturro, sin reblar a 
nada ni a nadie. Y ya, en los comienzos de 
sus tres grandes aventuras —prólogo de su ha
zaña y de su triunfo— supo hacer demostra
ción de coraje, de una firme voluntad de ser. 
Pues aprendiz de zapatero, llegó a hacer zapa
tos de los llamados "abotinados"; cuando 
mancebo de barbería, se puso en contacto con 
el alma del pueblo, al que aprendió a conocer 
y estimar; cuando su "luna de miel con el mi
croscopio", se le enllamararon las niñas de sus 
ojos; cuando su escalada al renombre, hacía 
observaciones sagaces, tales como "que cada 
institución o clase social se estima como un 
fin y no como un medio; y cuando en sus si
lencios y soledades de investigador, lo empuja
ban a la tremenda y agotadora tarea el amor 
a la verdad y el patriotismo. Su Aragón, su Es
paña, sus descubrimientos científicos compa- 
tibilizahan a todo lo largo de su obra.

SÍ; nuestro premio Nobel fue uno de ios 
más selectos frutos del terruco, honra de la

Exteriores y los embajadores de 
.Yugoslavia en Madrid y de España en 
Belgrado. Ha sido Tito, según nuestras 
fidedignas noticias, quien ha tenido 
especial deseo de reunirse durante más de 
media jornada con el jefe del Gobierno 
español y ofrecerle un almuerzo. El 
mariscal y presidente de Yugoslavia va a 
pasar revista a la política internacional 
con Suárez con el fin de agotar todas las 
posibilidades que se brinden de 
cooperación entre España y Yugoslavia, 
tanto en el marco del Mediterráneo 
(relaciones con los países árabes, Oriente 
Medio, desmilitarización del Mare 
Nostrum" etc...) como en el de la 
seguridad europea, ya que Yugoslavia y 
España no se hallan integradas en ningún 
bloque militar multinacional. Se tratará, 
quizá, también de la convocatoria de una 
gran conferencia de países ribereños del 
Mediterráneo.

nación, gloria de la humanidad. Pero vamos 
a hacernos una pregunta, Benjamín: "¿Espa
ña lo comprendió?" Y otra: "¿España supo 
hacerle justicia a sus valores humanos y cien
tíficos?". Murió don Santiago en la anocheci
da madrileña del 17 de octubre de 1934. Eran 
los tiempos conflictivos, revolucionarios, de 
la Segunda República, y era presidente del 
Gobierno el "cedista" Gil Robles. Enterraron 
al ilustre sabio a las cuatro de la tarde del día 
siguiente. No hubo para el cadáver honores ofi
ciales, ni tampoco se permitió que un grupo 
de estudiantes lo llevaran a hombros hasta el 
cementerio. La caja no cabía por la boca de 
la sepultura y sus discípulos la cubrieron a 
puñados de tierra arrancados de la tierra de 
su patria. Un poeta mexicano, Alfonso Ca
rn ín, indignado quizá y quizá avergonzado, 
lanzó este grito que se expandió por toda la 
anchura del mundo de la civilización y la 
cultura:

"Lanto del sol, que se escondió en la altura, 
-Madrid en llanto torrencial se baña- 
llanto en la tierra propia y en la extraña, 
llanto en la piedra inexorable y dura.

En el Madrid de aquella tarde oscura, 
sobre la caja el pabellón de España, 
fuimos a darle tierra a una montaña 
que no encontraba espacio en la llanura.

En medio de dramáticos asombros 
creí al mirar el féretro en la acera, 
-el cielo llanto, el Universo escombro- 
ique al carpintero le faltó madera, 
que les faltaban a los hombres hombros 
y que hasta a España le faltó bandera!

¡Tú, Benjamín Bentura Remacha, amigo, 
compañero, sí que has tenido pluma para que 
en ese cohete volador que es ARAGON/ex
pres, hicieras el milagro de una revivencia. 
Gracias a ti, don Santiago Ramón y Cajal ha 
vuelto a estar con nosotros, en nosotros. Co
mo otro sacramento de eucaristía.

Eres muchismo majo, Benjamín. Un abrazo.

José María HEfí/\JAÍJDEZ
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Al igual que en las pasadas elecciones generales

En 1977lAS MUNICIPALES, BAJO 
El SISTEMA DE HONT
Las enmiendas comunistas, 
tendentes a eliminar la 
proporcionalidad, fueron 
barridas por UCD y 
socialistas

MADRID, 22 (Logos).— La conjunción de UCD y el grupo 
socialista en el debate de la Comisión de Interior sobre el 
proyecto de ley de elecciones locales, ha barrido todas las 
enmiendas de la minoría e impuesto el sistema de elección 
proporcional para los ayuntamientos y diputaciones, el mismo 
que se utilizó en las últimas elecciones legislativas.

Todas las enmiendas presentadas por la minoría catalana, el 
grupo mixto y el Partido Comunista, que trataban de alterar el 
sistema electoral proporcional, sustituyéndolo por un sistema 
mayoritario en unos casos y, en otros, el de utilización de mayor 
resto, fueron derrotadas por los votos unidos de socialistas y 
centristas.

De hecho, solamente una enmienda comunista, defendida por 
Solé Turé, puede decirse que fue aceptada ampliamente por 
mayoría y se refiere concretamente a la eliminación de la fianza 
de cinco mil pesetas por candidato que en principio contenia el 
proyecto. Al parecer, para presentar los 67.000 candidatos que 
son necesarios para los 8.200 municipios, se exigía con esta 
fianza un aval o seguro a cada partido político que pretendiera 
presentar candidatos en todos esos municipios, equivalente a 
unos 450 millones de pesetas, gasto que desequilibraba las ya 
mermadas, y en algunos casos, quebradas, fianzas de los partidos 
políticos. Por tanto, se aceptó esa enmienda comunista, 

^eliminando la cite 'a fianza.
En definitiva, ,j ?scala aprobada es la siguiente:
Hasta 250 residentes se eligirán cinco concejales:
De 250 a 1.000 siete.
De 1.001 a 2.000 nueve.
De 2.(301 a 5.(300 once.
De 5.(301 a 10.000 trece.
De 10.001 a 20.000 diecisiete.
De 20.001 a 50.000 veintiuno.
De 50.(301 a 100.000 veinticinco.
De 1(30.001 en adelante se elegirá un concejal más porcada 

cien, mil residentes o fracción, añadiéndose uno más cuando el 
resultado sea un número par.

En los municipios de menos de 25 residentes, además de 
aquellos que por tradición lo tengan adoptado, funcionará en

GALERIAS DE ARTE
Galería LEONARDO

EXPONE:

VICTORIA (Esmaltes)
Del día 21 de febrero al 8 de marzo

Perpetuo Socorro, 2 -:- Teléfono 378600 

régimen de conceje? abierto, en los cuales los electores elegirán 
directamente al alcalde.

Sin modificación se aprobó el articulo sexto donde se 
establece que serán . electores todos los ciudadanos españoles 
mayores de 18 años de edad incluidos en el censo del municipio 
correspondiente y que se hallan en pleno uso de sus derechos' 
civiles y políticos y serán elegibles quienes siendo mayores de 
edad y residiendo en la condición de elector no estén incursos en 
algunas de las causas de inegibilidad que se estipulan.

En el artículo séptimo, se encuentran como inelegibles los 
presidentes de los Altor Organismos los militares de los tres 
ejércitos los miembros de la carrera judicial y fiscal que se 
encuentren en activo, los presidentes, secretarios y vocales de las 
juntas electorales, los gobernadores civiles, subgobernadores y 
secretarios generales de los Gobiernos Civiles, los delegados y 
subdelegados del Gobierno en las islas y en las ciudades de Ceuta 
y Melilla, los delegados y jefes regionales provinciales o de 
inferior ámbito territorial de los ministerios, civiles y de sus 
organismos autónomos en cualquier ayuntamiento de su 
demarcación, los jefes superiores y comisarios provinciales y 
locales de policía, quienes están condenados por delito doloso 
mediante sentencia firme o estén inhabilitados para cargos 
públicos o para el ejercicio del sufragio de su profesión u oficio, 
los sujetos a tutela, quienes hayan perdido la patria potestad por 
la causa establecida en el apartado 1 del artículo 16&del Código 
Civil, los deudores directos y subsidiarios en fondos públicos del 
Municipio, del Cabildo o Consejo Insular de las Provincias o del 
Estado contra quienes se hubiere expedido mandato de apremio 
por resolución firme. \

Mañana: Nueva reunión 
entre el Gobierno, 
centrales sindicales
y empresarios

MADRID, 22 (Europa Press).— Mañana jueves 
se celebrará en la sede de la vicepresidencia del 
Gobierno, en el paseo de la Castellana, una nueva 
reunión entre representantes del Gobierno, de las 
c cúbrales sindicales y de los empresarios, para 
tratar el tema —según se acordo en la última 
reunión de este tipo celebrada el pasado día 16— 
de la información que las empresas han de dar a 
los representantes de los trabajadores.

Por parte del Gobierno asistirán el 
vicepresidente del Gobierno para Asuntos 
Políticos, señor Martorell y posiblemente algún 
ministro. En las últimas reuniones mantenidas 
asistió el señor Sánchez de León, ministro de 
Sanidad y Seguridad Social.

Por lo que respecta a las centrales sindicales, 
acudirán representantes de Comisiones Obreras y 
de UGT, encabezadas por los señores Sartorius y 
Redondo, respectivamente.

En cuanto a la parte empresarial, se estima que 
acudirán representantes de la CEOE 
(^Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales).

Además de la información de las impresas se 
requerirá también información económica precisa 
para la aplicación de la política salarial contenida 
en el pacto de La Moncloa.

D/EZM/L ESPAÑOLAS HA/V
ABORTADO EÑ LOÑDRES

s. LONDRES.— Unas 30.000 mujeres extranjeras, 
/ la mayoría de ellas europeas, viajaron el pasado 
\ año a Gran Bretaña para abortar. Una de cada tres 
/ era española, señaló ayer un informe del Gobierno. 
\ El número de mujeres procedentes del 
f extranjero que han aprovechado las ventajas de las 
k leyes británicas sobre el aborto relativamente más 
I cómodas, aumentó de 3.S61 a 30.762, lo que 
k supuso un incremento del 14,4 por ciento sobre la 
I cifra correspondiente al año 1976, señala la oficina 
i del censo e investigación de la población.
' El aumento se debió principalmente a mujeres 
t normalmente residentes en España que se 

sometieron a operaciones de aborto en Inglaterra y
I en Gales. Su número aumentó de 4.149 a 10.171.

El grupo extranjero que alcanzó las cifras más 
j altas tras el anteriormente señalado, fue el de 

mujeres italianas, disminuyó ligeramente de 7.SS1
1 correspondiente al año 1976 a 7.B49 el pasado 

año. También se redujo el número de mujeres de 
j otros países que abortaron el pasado año, tales 

como las francesas (de 4.459 a 4.201) y las
I alemanas occidentales (de 2.371 a 1.732)

El número total de abortos legales notificados a 
( las autoridades de Inglaterra y Gales durante el año 

19 7 7 fue de 132.999, lo que supuso 5.095 más 
• que los notificados en el curso del año 1976.
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SEGUY, POR LA UNIDAD SINDICAL
Marcelino Camacho, líder de CC.OO con Georges Seguy, secretario de 

la Confederación General del Trabajo francesa, que visitó Madrid, duran
te la rueda de prensa celebrada ayer en el Club Internacional de Prensa. 
Georges Seguy, se mostró partidario, "al igual que Comisiones Obreras”, 
de la creacióh de una central sindical 'única independiente de los partidos 
y el Estado.

ANTONIO PASCUAL 
3ALMES, nuevo jefe de la 
división acorazada Brúñete y hasta 
ahora gobernador militar de 
Barcelona, ha declarado que 
"los militares 
TI i s i ó n de 
llenamente al 
(le los muros

tienen la única 
consagrarse 
Ejército Dentro 

de los cuarteles 
sólo pueden existir una 
actividad; Ejército, Ejército v 
Ejército.

^1^

FRANCESO DE B. MOLL, 
autor del diccionario 
catalá-valenciá-balear, ha 
obtenido el premio Ossian 1978, 
dotado con diez mil dólares. 
Este premio se otorga cada año 
en Alemania 
organizaciones 
sus méritos 
lingüísticos 
autóctonos. El 
menorquín, 
Mallorca, donde 

a personas u 
destacadas por 
culturales o 
en idiomas 

Dr. Moü es el 
residente en 

recibirá el
premio el día 21 de Abril.

EMILIO LEIZALA, trabajador 
de la empresa Easa de Vitoria, es 
el poseedor de una de las 
escasas quinielas de 14 aciertos 
que se han dado en la pasada 
jornada de liga, pero su apuesta 
no ha podido ser observada pcH 
los escrutadores, ya que el dueño 
del quiosco—librería en el cual 
fué depositado el boleto extravió 
el resguardo de la misma. Parece 
ser lo dió de baja en el Patronato 
de Apuestas Mutuas. En el caso 
de que apareciera , se duda de que 
tai documento sea válido, una 
vez que ya ha transcurrido la 
jornada de la apuesta.

VALENTINA
TENA DE PICO, 
Torcuata Lúea 

LUGA DE 
hija de D. 
de Tena,

fundador de "ABC" y "Blanco y 
Negro” ha fallecido en Madrid. 
Estaba casada con D. Benito 
Pico Martínez, consejero togado 
del Cuerpo Jurídico Militar y 
vicepresidente del Consejo de 
Administración y de la junta de 
fundadores de “Prensa 
Española"

AGUSTIN RODRIGUEZ
SAHAGUN, presidente de la 
Confederación Española de la 
Pequeña v Mediana Empresa, ha 
manifestado, a su regreso de 
Estrasburgo, donde ha asistido a 

£ las reuniones del Parlamento 
europeo para el estudio de 
problemática de la pequeña 
mediana empresa, que 
preocupa la lentitud con que 

la 
y 
le 
se

están llevando a cabo las 
negociaciones para la 
incorporación de España a la 

C.E.E. y que-cree que tales 
negociaciones se van a corñplicar 
considerablemente una vez que 
Grecia esté dentro de la 
Comunidad. -

'Jk y <

ARMANDO FLORS 
MATEU, director de la cárcel 
"Modelo" de Barcelona, ha sido 
objeto de una denuncia por 
-parte de un funcionario adscrito 
a dicho centro penitenciario. La 
denuncia está relacionada con el 
traslado al penal del Dueso de dos 
reclusos de la cárcel barcelonesa.

ALFONSO ESCAMEZ, 
presidente del Banco Central, ha 
sido galardonado con el Premio 
Carvajal de la constancia en el 
trabajo. La entrega del premio se 
efectuará esta tarde en la sede de 
la Cámara Oficial de Comercio e 
Industria de Madrid. El Sr. 
Escámez es senador por 
designación real.

IGNACIO AGUIRRE 
BORRELL ha sido designado 
embajador extraordinario Y 
plenipotenciario de S.M. el Roy 
para la ceremonia de la 
conmemoración del décimo 
aniversario de la renovación Y 
elevación a la Jefatura del 
Estado de la república del Gabón 
del presidente El Hadj Ornar 
Bongo. También ha sido 
nombrado emjador de España en 
Gambia, con residencia en 
Dakar, José María Alvarez de 
Sotomayor y Castro.

LOTHAR BUSCAR KOELLER 
arrestado recientemente 
Ibiza, logró evadirse, mientri^ 
era trasladado a Palma para sü 
ingreso en la prisión provincisí 
Al parecer, el súbdito alemán se 
arrojó al mar durante la travesía 
Ibiza-Palma. El evadido habie 
sido acusado de robo en Ibiza y 
las autoridades alemanas habí^’^ 
solicitado su extradición 
varios delitos cometidos en su 
país.
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Paraej^^imero^ejn^arzo

en JUSTICM
MADRID, 22 (Resumen de LOGOS y A/e).- La huelga 

del personal del Parque Móvil de los Ministerios, extendida, 
por varias provincias, junto con la del metal en Asturias, 
acaparan la problemática laboral de la jornada. Pero aparte 
ambos'conñictos repasemos brevemente otras cuestiones no 
menos espinosas.

TARRASA; LAS 
BASURAS EN
LA CALLE

TARRASA, 22 
(Logos).— Ayer noche, los 
trabajadores del servicio de 
recogida de basuras 
empezaron una huelga 
indefinida de recogida de 
basuras, en apoyo de una 
serie de reivindicaciones que 
desde hace tiempo les tienen 
prometidas la empresa 
concesionaria.

PARO EN ALTOS 
HORNOS DE 
VI^AYA

BILBAO, 22 (Logos).- 
Los trabajadores de Altos 
Hornos de Vizcaya han 
acordado en asamblea 
proseguir el paro, aunque

continuarán prestando sus 
servicios de mantenimiento. 
El paro es de carácter 
indefinido hasta que la 
empresa diera una rápida 
solución a la tarifa que 
Altos Hornos paga a la 
Seguridad Social, y que 
según la dirección pretende 
que sea del 29 por 100.

EL CONFLICTO DE 
JUSTICIA

MADRID, 22 (Logos).— 
El Ministerio de Justicia 
apoya las reivindicaciones 
de los funcionarios de la 
Administración de Justicia, 
si bien considera inadmisible 
Ja huelga que el sindicato 
libre independiente de los 
cuerpos de Administra
ción-Justicia han convocado 
para el primero de marzo.

SE EXriE/VOE LA
HUELGA GEPAfíaUES
MOVILES

Veintidós coches 
antidisturbios tomaron 
el Parque de Madrid e 
impidieron la entrada 
a todos los trabajadores

MADRID, 22' (Efe).—'Nueve provincias 
españolas se han unido hoy a la huelga de parques 
móviles, iniciada ayer en Madrid a las seis de la 
mañana y secundada a lo largo del dia por diez 
parques mas, en apoyo de una serie de 
reivindicaciones salariales, según informaron a 
“Efe” fuentes del comité de huelga.

Según estas mismas fuentes, a las seis de esta 
m^ana veintidós coches antidisturbios tomaron 
prácticamente el Parque Móvil de Madrid e 
impidieron la entrada a todos los trabajadores, 
tanto conductores como de talleres y oficinas. La 
policía tiene rodeado el parque y mantiene una 
estrecha vigilancia en el poblado.

Al mismo tiempo, unos mil trabajadores, de 
los dos mil que tiene la plantilla de Madrid, se 
encuentran reunidos en asamblea en la iglesia del 
parque, San Cristóbal,.con el fin de decidir si se 
acepta el ultimatum de la dirección, la cual ha 
impuesto la incorporación al trabajo de todos los 
empleados como condición para negociar con las 
centrales sindicales del parque CC.OO. UGT y 
C.N.T. la dirección ha asegurado también que, en 
este caso, no habría apertura de expedientes.

Las dieciocho provincias que hoy se 
encuentran en huelga son: Palencia, Guipúzcoa, 
Alava, Bilbao, Vdencia (talleres), Castellón, 
Cádiz, Huelva, Coruña, Barcelona, Salamanca, 
Zarnora, León, Oviedo, Burgos, Granada, Jaén 
Sevilla (talleres) y en Talavera de la Reina.

Los trabajadores piden un aumento lineal de 
10.000 pesetas mensuales, un salario mínimo de 
15.000 y el abono de las horas extraordinarias 
trabajadas, ya que, según ellos realizan jomadas

SUAfíPZ l/VA UGURA LAS JOR/VA DAS
DEL "F/NA/VC/AL T/MES"

Madrid, 22 (Efe).— EI presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, ha Inaugurado a primeras 
horas de la mañana de hoy, las jornadas que el periódico inglés "Financial Times", ha organizado 
sobre el tema "Negocios con España".

El presidente en su intervención, se centró en el programa de saneamiento y reforma económica, 
que "no promete milagros —dijo— y se ha construido desde el ejercicio de la democracia y para el 
ejercicio de la democracia".

Adolfo Suárez destacó tres puntos básicos del programa: Coincidencia en el diagnóstico de todas 
las fuerzas políticas; coincidencia en los remedios, y sentido de responsabilidad y necesidad de un 
acuerdo.

Tras la intervención del presidente del Gobierno tomó la palabra el vicepresidente para Asuntos 
Económicos y ministro de Economía, Enrique Fuentes Quintana, quien explicó a los asistentes a 
las jornadas el contenido del pacto de La Moncloa y del programa de saneamiento y reforma 
económica. ‘

El citado departamento 
ministerial considera que la 
huelga afectaría a un 
servicio público como en la 
administración de justicia y, 
por consiguiente, se 
adoptarían las medidas 
oportunas.

SINDICALES: RESULTADOS 
SEGUN COMISIONES

MADRID, 22 (Logos).- 
La comisión electoral 
central de la C.S. de CC.OO. 
ha computado los datos de 
las elecciones sindicales 
celebradas conforme al 
decreto que las regula, en 
14.418 empresas, en lasque 
1.308.431 trabajadores han 
elegido a 59.-369. delegados 
de los cuales -----según esta 
central— 30.799 son de 
CC.OO. (51.8 por 
ciento)—13,216 de UGT 
(22,2 por ciento), 2.278 de 
USO (3,8 por ciento), 956 
de SU (1,6 por ciento), 
1.280 de la CSUT (2,1 por 
ciento, 6,812 no afiliados 
(11,4 por ciento), 20 2,012 
de otros- sindicatos y 2.015 
de ELA

de diez y doce horas diarias. Solicitan también 
una reforma del reglamento del régimen interno y 
la revisióji de plantillas, ya que no hay ascensos 
desde el año 1974.

ASTURIAS: HUELGA
INDEFINIDA DE 
PANADEROS

OVIEDO, 22 (Europa Press).— El sector de 
panaderías de Asturias, que consta de unos 250 
centros de producción continúa hoy la huelga 
indefinida, en demanda de 63.000 pesetas que, en 
opinión de los trabajadores, les adeudan los 
empresarios del ramo.

La postura de los'trabajadores se basa en un 
informe hecho público dias atrás por UGT, 
CC.OO. y USO, según el cual, desde octubre de 
1976, mes en que se firmó el convenio 
actualmente en vigor, el índice de la vida ha 
subido cerca de un 43 por ciento, por lo ^e, de 
acuerdo con ese porcentaje, los trabajadores 
debían haber pcrcinido cantidades superióres a 
los salarios que han cobrado.

Por esc motivo, los representantes de los 
trabajadores han pedido que en los cinco meses 
que todavía restan para firmar un nuevo convenio 
se les incremente el sueldo en 12.000 pesetas 
mensuales, mientras los empresarios han 
contestado que sólo lo harán en el caso de que se 
les permita elevar el precio de venta del pan.

POSIBLE HUELGA DE
AGENCIAS DE VIAJE
EN SEMANA SANTA

BARCELONA, 22 (Efe).— Seis centrales 
sindicales han hecho público un comunicado 
conjunto en el que se convoca una huelga general 
de los trabajadores de agencias de viajes de 
Barcelona, para los dias de Semana Santa, según 
informa la oficina de prensa de la UGT.

En dicho comunicado se hacen diversas 
consideraciones sobre la marcha de las 
deliberaciones del convenio colectivo del sector, 
que comenzaron hace una semana y se afirma que 
la postura empresarial es “dilatoria” y su actitud 
“totalmente negativa”.

El Ministro de Educación y Ciencia, señor Cavero, durante su interven
ción ayer por la mañana, ante la comisión correspondiente del Congreso.

Iñigo Cavero en el Congreso a la busca de 

Un PACTO 
ESCOLAR

•
 Pese a las reformas “a corto 

plazo seguirá el deterioro en 
la calidad de la enseñanza", 
declaró el ministro

MADRID, 22 (Resumen de agencias).- El ministro de Educación y Ciencia, Iñigo 
Cavero, ante la Comisión de su competencia en el Congreso, anunció ayer los nueve 
proyectos de ley que presentará a las Cortes antes de las vacaciones de verano para 
reformar diversos aspectos de la enseñanza, destacando el establecimiento de un 
bachillerato general con integración del primer grado de la formación profesional y 
revalorizando ésta, suprimiendo el artículo de la Ley General de Educación que le da un 
cierto carácter discriminatorio y al mismo tiempo ampliando sus contenidos.

El Ministro, trazó un amplio esquema de 
reformas dentro del sistema educativo, 
poniendo de relieve que esta reforma nose 
puede hacer de la noche a la mañana, sino 
que hay que irla haciendo paulatinamente. 
El punto de partida es lograr un 
compromiso entre todas las fuerzas 
políticas, porque no conviene suscitar una 
batalla escolar que sería en estos momentos 
absurdo, peligroso y de un gran coste social 
para el pais. Constató que entre los 
distintos grupos parlamentarios se 
mantienen discrepancias en algunos puntos, 
pero que había un amplio campo en el que 
se pueden establecer una convergencia de 
criterios, sobre todo asumiendo como 
principios básicos los de la libertad, la 
justicia, la igualdad, la generalidad y el 
respeto al pluralismo y la concepción de 
que la finalidad de la educación es el pleno 
desarrollo de la personalidad humana en el 
respeto a los principios democráticos de 
convivencia.

El Ministro puso de relieve la dificultad 
para llegar a un pacto escolar, perO dijo que 
este tipo de reuniones podían dar lugar a 
matizar a dialogar en torno a ese pacto, que 
se puede basar sobre los siguientes 
principios: evitar la tentación de elaborar 
un nuevo sistema educativo, sustituyendo 
de forma global, y total al ya existente. 
Tener previsto que nuestro esquema 
operativo esté en condiciones de adaptarse 
eficazmente a reformas parciales pero 
continuadas, que progresivamente sería 
preciso afrontar.

El Ministro dijo que el sistema educativo 
actual se caracteriza por una escolarización 
total en- el nivel obligatorio, si bien existen 
centros inadecuados para una 
escolarización correcta. Insuficiente 
escolarización en la preescolar con un 
fuerte peso de enseñanza no gratuita. 
Enseñanza secundaria general y profesional 
escasamente generalizada y de baja calidad 
y alto índice de ñiortalidad del sistema 
educativo con abandono, repeticiones, 
etcétera.

El ministro subrayó que a partir de 
1 980 disminuirá el volúmen de 
construcciones escolares porque se habrá 
saldado el déficit y porque el ritmo de 
crecimiento de la población será menor. 
Sin embargo seguirán produciéndose 
movimientos migratorios aur”’J« también a 
menor ritmo. Por tanto la u lución de 
las inversiones se han de hacer ^.niendo er 

cuenta sobre todo las zonas de fuerte 
inmigración, al menos en tanto no se ponga 
en marcha una política global de desarrollo 
regional que tienda a corregir las 
desigualdades regionales.

A corto plazo, se seguirá deteriorando la 
calidad de la educación, pero es previsible 
que este problema de la calidad sea, junto 
con el oe la democratización, el mas 
importante objetivo a alcanzar en los 
próximos años. Por tanto parece, por 
último, que todos estos aspectos deberían 
ser estudiados en el marco de un plan 
global de varios años en el que se analicen 
todas las partes del sistema educativo en 
todas sus interrelaciones: objetivos, 
medios, recursos, financieros, etc.

“Las prioridades de reforma van a tener 
su. respuesta —dijo el ministro de 
Educación— en un doble nivel: de una 
parte, la elaboración de los planes de 
actuación necesarios para ponerlos en 
práctica y mediante la elaboración de los 
proyectos de ley correspondientes cuando 
resulte necesario la modificación de la 
actual legislación o la adopción de nuevas 
normas con rango de ley. En definitiva, 
estas prioridades son aumento progresivo 
de la escolarización para hacer efectivo el 
principio del derecho a la educación que 
será proclamado en nuestra Constitución; 
mejora de la calidad de enseñanza para que 
de verdad cumpla la misión de servir a una 
formación integral de la persona humana, y 
adecuación de las estructuras educativas de 
España a las exigencias del cambio político, 
atendiendo entre otros aspectos a los 
procesos de regionalización, lo que implica 
la necesidad de transferencia del Estado a 
los nuevos entes regionales que regulará la 
constitución".

LAS OPOSICIONES APROBADAS

Es enminente la publicación en el Boletín Ofi
cial del Estado la convocatoria de oposiciones 

restringidas y libres para cubrir 24.700 
plazas docentes en nivel no universitario 
que ha recibido hoy el visto bueno de la 
Comisión Superior de Personal, ha sabido 
Logos en fuentes bien informadas.

Según dichas fuentes en el concurso 
restringido para PNN de Instituto se -han 
introducido ligeras modificaciones por el 
Ministerio, que no afectan sustancialmente 
los acuerdos adoptadas en conversaciones 
con la gestora pro funcionariado de PNN
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í> PINOCHH, ‘defensor de la

Ha sido condecorado por 
la Asociación de Ciudadanos 
de Origen, Europeo Oriental 
y Central

SANTIAGO DE CHILE, 22 (Efe).- El presidente 
chileno, general Pinochet Ligarte, recibió ayer e medalla 
que le otorgó la organización “Consejo Polt'tico de 
Ciudadanos de Q-igen Europeo Oriental y Central” de 
Estados Unidos, en reconocimiento de su acción adversa al 
comunismo internacional

La entidad que dirige el doctor Alexander Ronnet, Junto 
con imponer la insignia correspondiente al gobernante, 
entregó a su esposa. Lucia Hiriart de Pinochet un pre,sente 
recordatorio.

IMad V la democracia”
CONTINUA LA
TENSION EN 
NICARAGUA

mataron a dos traficantes de

Ronnet dijo que la 
distinción había sido acordada 
por esta entidad estadounidense 
en convencimiento que la labor 
desplegada por el mandatario 
era en pro de la defensa de la 
libertad y de la democracia.

Sostuvo que esa entidad que 
tiene 35 mil afiliados en Estados 
Unidos tiene como finalidad 
crear conciencia de que el 
comunismo es el enemigo 
numero uno de occidente.

La delegación, que integran 
Michael Ronnet, Chirila Ciuntr, 
John Simician y Virginia Mast, 
se dirigirá hoy a Buenos Aires.

POLEMICA SOBRE 
EL DISCURSO DE 
PINOCHET

SANTIAGO DE CHILE. 
(Efe),— La intervención 
presidente Pinochet en la ■

, 22
1 del 
firma

del acta de Tepual, no fue ni 
sorprendente ni extemporánea 
ni estuvo destinada a realizar 
una jugada de política a nivel 
interno, según se indicó anoche 
en esferas diplomáticas de la 
capital chilena.

La reacción se produjo al ' 
conocerse las interpretaciones 
originadas en Buenos Aires por 
la intervención del mandatario 
chileno, afirmándose en fuentes 
de là cancillería que en su 
discurso solo reiteró una 
posición conocida frente al 
laudo arbitral en el canal Beagle, 
por lo cual no puede calificarse 
de sorprendente o-inesperada, 
como se calificó en Buenos 
Aires.

También se hizo presente que 
el general Pinochet Ugarte fue 
absolutamente congruente con 
la letra y el espíritu del acta.

Destino el Fabuloso Mundo

Para que esta 
Semana Santa no 

le hagan la Pascua.
Déjese de historias y de follones: esta semana santa.
,.por que no • aparea" sus problemas en un cajón del 

despacho ;—con llave, claro— y se toma unas-sabrosas 
minivacaciones por todo lo alto? En cuanto a lo -otro», 

ni preocuparse. Que Melia tiene viajes para todos los 
créditos \ créditos para todos los viajes. ¿De acuerdo’’ ‘

Viajes en avión, vuelo regular. Hoteles de primera y lujo. 
Visitas y excursiones

Salidas Duración Ptas.
LONDRES 18 Marzo 8 días 23.580
AMSTERDAM 19 ” 7 ” 26.050
ESTAMBUL-SOFIA 20 " 8 ” 31.950
BUDAPEST - VIENA 18 ’’ 8 ” 37.890
RUSIA 19 " 8 •’ 4Ó.940
EGIPTO 17 " 9 ’’ 48.930
THAILANDIA 17 ” 10 ’’ . 51.100
BALI - BANGKOK 16 ” 12 ” 73.250
Extremo Oriente - Manila 18 ’’ 19 ’’ 93.200
CHINA 5 ” 20 " 131.095
Mexico — 1.38 Vegas 17 •’ 18 ” 111.000
TIERRA SANTA 18 ’’ 9 " 42.580
RIO DE JANEIRO 17 " 11 •’ 78.795

FPBULOSP ESPQÑQ
Viajes en avión y autopullnian. Hoteles. \ isitas y servicios

lllIZA óestle Zaragoza 22 Marzo
M.ALLOkCA desoe Zaragoza 19
•Semana Santa en (¿astilla
BE.MIJORM
Lloret de Mar y Tossa

23

.5 días
8 ”
4 ’■
4 ’■

12.925 
lü.lOÜ 
5.94.5 
4.605 
3.89.5

Viaje en autupullnun del 22 al 26 Marzo.
Hotel primera, ilaño privado. T. \ . Aire acoiidicionado 

Precio por (tenioiia 8.57.5 ptah.

SOLICITE PROGRAMAS DETALLADOS

coso,49-te 1.296823 m AVDA.GOYA,56-teL211440

Con Melia, viajar es una fiesta

MANAGUA. 22 (Efe).- Una 
poderosa bomba terrorista 
estalló ayer en el centro 
comercial "Camino de Oriente" 
de esta capital, destruyendo 
parcialmente un automóvil 
propiedad de un funcionario del 
Banco I nteramericano de 
Desarrollo "Bid".

El vehículo dañado por la 
bomba que estalló debajo de la 
parte traser del automóvil es 
propiedad de Eduilio Ferrey, 
técnico en finanzas de 
nacionalidad uruguaya que 
presta sus servicios a la misión 
del "Bi'd" ed este país.

tóxicos, en diciembre de 1968, 
en la localidad de. Guaruihos 
(estado de San Pablo).

Fleury fue muy conocido en 
otras épocas por sus acciones 
contra jefes subversivos 
(participó de la muerte, en la vía 
pública, de Carlos Marighelfa) y 
en diversas ocasiones fue 
acusado de torturador y de 
miembro del "escuadrón de la 
muerte".

Acusado en otros procesos, 
los jueces lo absolvieron, 
entendiendo que no existían 
pruebas en su contra. 
Preguntado ayer por los 
periodistas, antes de abandonar 
su despacho. Fleury no 
demostró preocupación.

EL 83 POR CIENTO DE
LOS ITALIANOS, A FAVOR 
DEL ABORTO

ROMA, 22 (Efe).— El ochenta y tres oor ciento de los 
italianos son favorables al aborto: pero el 61 por' ciento 
advierte que se debe regular y que deben concretarse los 
motivos antes de emprenderse tal intervención quirúrgica. 
Lo informa así una encuesta de la empresa “Doxa”, que 
aparece hoy publicada en la revista católica progresista “II 
Regno”.

Para el 80 por ciento de los encuestados, un motivo 
“válido” es una amenaza física para la madre o el niño.

El porcentaje más alto de “abortistas” —el 83 por 
ciento— se dan para el caso de peligro para la vida de la 
madre.

Si la mujer fuese violada,el 72 por ciento opina que es 
justo que aborte; si la madre tiene menos de 1 5 años, el 52 
por ciento es favorable al aborto, si ella lo pidiera.

Un 50 por ciento es favorable a esta operación, cuando 
existan graves motivos económicos.

El aborto en las primeras semanas no debe ser 
considerado delito en ningún caso —opinó el 55 por ciento 
de los entrevistados.

Los hombres son más abortistas que las mujeres y los 
jóvenes, más que los adultos y mucho más que los ancianos.

Por partidos políticos son favorables el 74 por ciento de 
los simpatizantes del Partido Comunista:, el 64 por ciento, 
socialista:, el 55 por ciento socialdemócrata, republicano y 
liberal; el 38 por ciento de la formación derechista M.S.I. y 
el 33 por ciento de los democristianos.

ANIVERSARIO DE 
LA MUERTE DE 
SANDINO

No hay indicios acerca de 
quién colocó e hizo estallar la 
bomba

El propietario del coche 
indicó que hacía dos años que 
estaba en Nicaragua, y que 
preparaba su marcha del país 
cuando ocurrió el atentado. Ef 
estallido de la bomba ha 
coin ci d i d o con la 
conmemoración del 
cuadragésimo cuarto aniversario 
de la muerte del guerrillero 
Augus-to César Sandino. 
Entretanto, en la ciudad de 
Masaya una manifestación 
callejera ha sido disuelta por 
patrullas militares que han 
lanzado bombas lacrimógenas.

En la misma ciudad 
igualmente ocurrieron aptos de 
violencia la noche de ayer y la 
madrugada de hoy, después de 
una misa de aniversario de los 
cuarenta días del asesinato del
periodista 
Charporro, 
enero en 
capitalino.

Pedro Joaquín' 
el pasado 10 de 
el antiguo centro

ECUADOR: 
EL"VETO" 
MILITAR

RECHAZO

QUITO, 22 (Efe).- La 
mayor parte de las fuerzas 
políticas del país exteriorizaron . 
ayer su rechazo al "veto" militar 
contra tres candidatos a la 
presidencia del Ecuador.

La - ley de elección es 
promulgada el lunes eliminó de 
la contienda electoral a los 
ex-presidentes, Carlos Julio 
Arosemena Monroy y José 
Maria Velasco Ibarra, a través de 
una disposición que prohibe ia 
reelección de un jefe de estado.

Asaad Bucaram, líder 
populista del "CFP" 
(Concentración de Fuerzas 
Populares), fue marginado 
mediante la disposición que 
exige ascendencia de padres 
ecuatorianos para los candidatos 
a la presidencia de la República, 
Bucaram es hijo de libaneses.

"El Telégrafo" decano de la 
prensa ecuatoriana comenta que 
"la"opinión mayoritaria de los 
dirigentes políticos es adversa a 
las conclusiones que la ¡ey 
contempla'.'

En medio de un agitado 
ambiente político se formularon 
las propuestas de los partidarios, 
y de los candidatos excluidos.

En Guayaquil Bucaram 
calificó de "fraude con 
dedicatoria" su marginación de 
la contienda, presidencial y 
agregó que la disposición 
constituía "una maquinación sin 
precedentes".

SAO PAULO: EL 
DIRECTOR GENERAL 
DE INVESTIGACIONES

CRIMINALES, 
MIEMBRO DE UN 
"ESCUADRON DE 
LA MUERTE"

SAO PAULO. 22 (Efe).- La 
justicia penal ordenó ayer la 
prisión de Sergio Fleury, 
director general del 
departamento de Investigaciones 
Criminales del estado de Sao 
Paulo, acusado de tres 
ejecuciones, como miembro de 
un "escuadrón de la muerte".

Según la acusación, el 
delegado y otros cuatro policías 
(contra los cuales fue dictada 
también ordrm de prisión)

Para protestar por la falta de derechos humanos 
en los dos países:

BOICOTEAfíA/V EL MUNDIAL 
DE FUTBOL Y LA OLIMPIADA 

DE MOSCU
PARfS, 22 /Efe).— Ef periodista y escritor francés Jean-Francois Revei, propuso boicotear la 

Copa Mundial de Fútbol en Argentina, este verano, asícomo los juegos olímpicos de Moscú, en 
1980, para protestar contra la manera en que los derechos del nombre son despreciados en 
ambos países.

Esta sugerencia, que fue inmediatamente apoyada por el escritor Emmanuel Leroy-Laudrie, 
fue hecha en el transcurso de la rueda de prensa organizada por el "CIEL‘‘

Este comité, recordó Ionesco, tiene como misión el defender el respeto de la persona 
humana así como la libertad total de la cultura, de la creación y de la expresión, contra toda 
forma de totalitarismo.

Al finalizar esta manifestación, el. “CIEL" publicó una moción en la que se pide a los 
gobiernos occidentales "no firmar ningún documento definitivo en la conferencia de Belgrado, 
que no estipulase —como lo habían propuesto tos nueve— el reconocimiento por los 35 estados 
firmantes de tos derechos de las instituciones, de tas organizaciones y de lasp personas para 
ayudar los gobiernos en su labor de asegurar la aplicación y el respeto para todoas las 
resoluciones de Helsinki, inclusive por la crítica".

• LA URSS APOYA LA 
POSTURA "DURA" ARABE

MOSCU, 22 (Efe).- Hoy 
continúan en el Kremlin las 
conversaciones soviéticas-sirias, 
iniciadas ayer, que coinciden 
con la visita a la URSS del 
presidente sirio Hafez El Assad.

La parte soviética está 
presidida por Leonid Breznef, 
jefe del partido y estado de la 
URSS Alexei Kosiguin, 
presidente del Consejo de 
Ministros y Dmitri Ustinov, 
ministro de Defensa y miembro 
del PoHtburo. Hafez el Assad 
presidente de la delegación siria.

Ayer, se ofreció en el 
Kremlin una cena en honor del 
Uder sirio, que llegó a la Unión 
Soviética el lunes pasado, día 
20, con una nutrida delegación 
de su partido y Gobierno.

Durante los brindis que se 
pronunciaron el curso de la 
cena, Leonid Breznef elogió “la 
participación activa de Siria en

los esfuerzos de los estados 
árabes progresistas y de la OLP, 
que, en Trípoli y Argel, han 
sentado las bases del “frente 
duro” opuesto a la política 
capituladora dé Egipto”.

El líder soviético abogó por 
“la búsqueda de una solución al 
problema medio-oriental en la 
conferencia de Ginebra” y dijo 
que la postura “dura” de Siria y 
otros países árabes “tiene el 
apoyo de los países socialistas, 
sobre todo la URSS, y de todas 
las fuerzas que quieren una paz 
justa”.

En su respuesta al discurso de 
Breznef, Hafez el Assad subryó 
la atmósfera de amistad y de 
comprensión mutua “que ha 
caracterizado sus conversaciones 
con los dirigentes soviéticos y 
reiteró su postura dura” en el 
problema del Oriente Medio y 
próximo.

JALLOUD ABANDONA MOSCU

MOSCU, 22 (Efe).- El 
primer ministro libio, Abadcl 
Salem Jalloud, ha emprendido 
viaje de regreso hoy tras una 
visita de una semana a Moscú.

La agencia soviética de 
noticias Tass” ha comentado 
que Jalloud, que llegó a Moscú, 
el 14 de febrero para celebrar 
consultas sobre asuntos de 
Oriente Medio, ha sido recibido 
por el primer ministro soviético 
Alexei Kosyguien y el 
vicepresidente Vasily 
Kuznetsov.

Jalloud celebró 
conversaciones durante dos días 
con funcionarios rusos, entre 
ellos el presidente Leonidas 
Breznef al comienzo de su vjsiU 
pero desde entonces nose había 
necho mendión de sus 
actividades.

D. 
D. 
D. 
D. 
D. 
D.

José Gotarredona Serra 
Francisco Piñeiro Rey 
Euialio Hernández Basabe 
Fernando García Jiménez 
Antonio Jiménez Cuevas 
Emilio Guimaré Calvo

D. Jesús Espíñeira Ramos
D. Pascual Pucho! Sánchez
0. Angel García Petit
D. José García-Escudero Urbioía
D. Ignacio Sicre Mallo!

D.
D.
D.
D.
D.

Juan Calleja Benito 
Fernando Lluna Reig 
Miguel O’Neill Reciño 
Fernando Rodríguez Tadeo 
Miguel Castro Mugaburu

D. Pedro Chacón Fernández
D. Luis Casado Burbano
D. Eugenio Togores Franco-Romero
D. Rafael Gosálvez Roldán
D. Juan Domínguez Hernández
D. Juan Sanguino* Castañeda

I

Sus compañeros da la XI Promoción da la Academia General Militar

RUEGAN a sus familiares y amigos la asistencia a la misa que se celebrará en 
su memoria el viernes día 24 do febrero, a las 18.30 horas, en la basílica del Pilar 
de Zaragoza, con motivo del XXV aniversario de su ingreso en la Academia Gene
rad Militar.
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Entierro de los quince egipcios muertos en Larnaca

“FUE UN ATAQUE
A TRAICION”

EL_CAIRO 22 (Efe). - Hoy serán enterrados los quince ^ipcios, integrantes de un 
comando de asalto que el domingo se enfrentó en Chipre a la guardia nacional 
chipriota, y que resultaron muertos en la operación de rescate queprentendi'an llevar a 
cabo. El presidente Sadat el Gobierno en pleno, generales y altos funcionarios, 
figurarán entre los millares de personas que formarán el cortejo fúnebre.

Los quince héroes serán 
enterrados con honores 
militares.

Como consecuencia del 
tiroteo y acoso de que fue 
objeto el comando de asalto 
egipcio en el aeropuerto 
cHpriota de Lamaca, Egipto y 
Chipre están a punto de 
suspender definitivamente sus 
relaciones diplomáticas.

E^pto ha dicho que retira su 
misión diplomática de Chipre y 

“ ¡BUEN TRABAJO, CHICOS!”
EL CAIRO. - El primer ministro Egipcio, Mamdouh Salem (izquierda) y el ministro de Gu^ra, General Gamassy (se

gundo a la izquierda), estrechan la mano de los miembros del Comando egipcio, que llegó a primeras horas de la mañana 
procedente del aeropuerto chipríota de Lamaca. (Telefoto Efe-Upi)

ha ordenado a los diplomáticos 
chipriotas que abandonen El 
Cairo. El embajador chipriota, 
sin embargo. Antis Soteariades, 
manifestó anoche que aún no 
había recibido ninguna 
notificación oficial.

Chipre ha acusado a Egipto 
de haber violado su soberanía 
nacional al pretender atacar al 
avión donde se habían re filiad o 
los dos asesinos de El Sebai, 
director del periódico 
semioficial cairota, Al Ahram”, 
y amigo y consejero del 
presidente egipcio. El Cairo ha 
contestado a esta acusación 
diciendo que Chipre estaba 
plenamente informada acerca de 

I» operación que iba a llevar a 
efecto el comando egipcio.

Según el periódico “Al

Ha Sido condenado por el Senado norteamericano

EL EMBAJADOR PANAMEÑO EN 
ESPAÑAJRAFICANTE DE DROGAS

Es hermano del presidente Ornar Torriios
Washington, 22 (Efe).— La sesión secreta 

^1 Senado norteamericano terminó anoche en 
Washington con la absolución del general Ornar 
lorrijos y la condena simbólica, sin embargo, de 

hermano Moisés. Según un informe del Comité 
de Inteligencia del Senado que se leyó en esa 
sesión plenaria no existen pruebas por las que 
podn'a llevarse a los tribunales al jefe de Estado 
panameño para acusarle de tráfico de drogas.

Pero su hemano Moisés, actual embajador de 
“^amá en España, se encuentra acusado en un 
tribunal de Nueva York de llevar a cabo tráfico 
de ese tipo entre su país y loe Estados Unidos, 
^^k noche un juez federal en Nueva

El informe del Comité de Inteligencia que se 
fizo público a la vez que se leía en la sesión 

senadores señaló que existía la 
duda de si Ornar Torrijos había podido actuar 
para evitar el tráfico ilegal de drogas efectuado 
Por Sus familiares.

Pero, dijo el senador Birch Bay, presidente de 
ese comité al presentar el informe, “nuestra 
investigación no ha encontrado pruebas que 
puedan ser utilizadas ante un tribunal”.

La sesión del Senado, que había sido 
convocada por oponentes de la ratificación a los 
tratados del canal de Panamá, quedó aplazada 
[tara continuar el miércoles por la mañana cuando 
08 senadores abandonaron la sala a última hora 

de la taide del martes.
La sesión, a juicio de varios senadores que 

efectuaron comentarios en los pasillos, fue 
aburrida. “No se ha dicho nada que no 
supiéramos jtor los periítdicos”, dijo al salir el 
senador George McGobern, que apoya los 
tratados.

Varios senadores que mantienen esta misma 
postura afirmaron, según parece, que la cuestión 
del tráfico de drogas por parte de la familia 
Torrijos era irrelevante al tema de la ratificación 
de los tratados.

Ahram”, el comando de asalto 
egipcio estuvo esperando en el 
aeropuerto de Lamaca por 
espacio de 90 minutos antes de 
entrar en acción.

Añade el periódico cairota 
que el comando egipcio inició la 
operación de rescate cuando se 
tuvo el convencimiento de que 
las autoridades chipriotas. bajo 
la presión de una tercera parte, 
habían decidido poner en 
libertad a los dos terroristas a 

quienes se les proporcionaría 
pasaportes para salir ael país.

“Al Anram” acusa a la 
guardia nacional chipriota, de 
haber lanzado un “ataque 
traicionero” contra el comando 
egipcio, y que en el ataque se 
empleo la artillería y se le acosó 
cuando inició la retirada hacia el 
avión en el que había sido 
transportado a la isla.

Añade que el Gobierno del 
presidente Cyrpos Kyprianou, 
que ha creado la crisis”, es el 
único responsable de la actual 
situación.

USA NO VENDERA 
MAS AVIONES A LIBIA

WASHINGTON, 22 (Efe).-
La administración Carter ha

ordenado se suspenda el 
mantenimiento norteamericano 
de los aviones liliios de 
transporte militar y dejó 
bloqueado el envio a Trípoli de 
dos aviones “Boeing 727” de 
pasajeros, dijo ayer el 
departamento de Estado.

Un portavoz del mencionado 
departamento dijo que el 
continuo apoyo librio del 
terrorismo internacional hace 
inapropiados nuevos suministros 

de equipos militares 
norteamericanos.

También se hace inapropiado 
suministrar los aviones 
comerciales solicitados por las 
Líneas Aéreas Libias ya que 
podrían ser utilizados para 
transportar soldados o equipo 
militar, añadió el portavoz.

ATHERTON. DE ISRAEL 
A EGIPTO SIN 
RESULTADOS CONCRETOS

JERUSALEM, 22 (Efe).- El 
enviado norteamericano Alfred 
Atherton viaja hoy a Egipto, en 
su ir y venir por el Uriente 
Medio, después de prolongadas, 
conferencias con los dirigentes 
israelíes.

Atherton pasó ayer un total

CHIPRE ESTABA PLENA
MENTE INFORMADO 
ACERCA DE LA OPE
RACION QUE IBA A 
LLEVAR A EFECTO EL
COMANDQ EGIPCID

de tres horas y media 
conversando con el primer 
ministro, Menahem Begin, el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Moise Dayan, el ministro de 
Defensa, Ezer Weizman y el vice- 
primer ministro, Yigael Y adin 
acerca de destacados asuntos del 
Oriente Medio.

“Mantuvimos una muy 
amplia, amistosa y franca 
discusión”, dijo Atherton 
después de la conferencia 
celebrada en la oficina de Begin, 
en el parlamento, que se 
prolongó por espacio de una 
hora y cuarenta minutos. 
-^‘Pasamos revista a la situación

relativa a la declaración de 
Srincipios y„ transmitiré, sin 

uda, los últimos puntos de 
vista del Gobierno de Israel 
cuando vi^e a El Cairo”, añadió 
el enviado norteamericano”.

Atherton se había 
entrevistado anteriormente con 
Dayan por espacio de dos horas. 
La próxima semana, Atherton 
viajará a Jordania para intentar 
ensanchar la esfera del proceso 
pacificador del Oriente Medio.

Begin dijo a los periodistas 
que durante su entrevista con 
Atherton, surgió la inmediata 
reanudación de las 
conversaciones paralelas 
Eolí tico-mili tares entre Egipto e 

irael en Jerusalem y El Cairo.

ARABIA SAUDITA 
SE OPONDRA ALA 
SUBIDA DEL PRE- 
CIO DEL PETROLEO

WASHINGTON, 22 (Efe).- 
E1 ministro saudí de Industria, 
Ghazi al Gasaibi, afirmó ayer 
que su Gobierno se opondrá a 
cualquier propuesta que se 
formule en la O.P.E.P. 
(Organización de Países 
Exportadores de Petróleo) para 
aumentar el precio del petróleo 
antes de fin del 1979, informa la 
agencia MAP.

El ministro saudí, en una 
conferencia de prensa, dijo; 
“Nuestra postura para el resto 
del año en curso y para el que 
viene es la de intentar trabajar 
para conseguir la congelación 
del precio”.

Ghazi al Gosaibi se halla 
actualmente en Washington para 
mantener conversaciones con los 
Srin ci pales dirigentes de los 

epartamentos de Comercio y 
del Tesoro, así como con los 
dirigentes de las empresas 
estadounidenses comprometidas 
en diversos proyectos que 
forman parte del plan 
quinuucnal de desarrollo de 
I40.0Û0 millones de dólares de 
Arabia Saudita, dice MAP.

exprès
RECOMPENSA DE 
9.000 DOLARES
POR LOS
ASESINOS

DES MOINES (Iowa, 
EE.UU.), 22 (Efe).- Alcalde 
y concejales del 
a y u n tam lento de esta 
población, así"como hombres 
de negocios locales, han ' 
ofrecido la cifra de más de 
nueve mil dólares 
(setecientas veinte mil 
pesetas en equivalencia), de 
recompensa, para aquel o 
aquellos que conduzcan a la 
detención de los asesinos de 
tres adolescentes, a los que 
dieron muerte en una especie 
de ejecución o triple crimen 
ritual._

Los cadáveres de los tres 
muchachos —dos de catorce 
años de edad y uno, de 
quince— fueron encontrados, 
en posición de cúbito prono, 
en un edificio desocupado, 
para derribo, ubicado en el 
centro de la ciudad.

CONVERSACIONES 
ENTRE RUMANIA 
Y LA C.E.E.

BUCAREST, 22 (Efe).- 
El vicepresidente de la 
comisión ejecutiva de la 
Com u nidad Económica 
Europea, Ha ferkamp, 
mantuvo conversaciones con 
el primer ministro de 
Rumania, Manea Manescu, 
asi como con el ministro de 
Comercio Exterior rumano, 
Ion Patan, con el ministro de 
Agricultura e Industria 
Alimenticia, Angel 
Miculescu.

UN MORDISCO
MAS Y MORIRA

LONDRES, 22 (Efe).- A F 
todos los perros se les puede 
permitir un mordisco en su 
vida, pero "Comandante" ya 
ha pegado cinco bocados, si 
vuelve a morder otra vez más 
irá al sacrificio.

Al revocar la sentencia de 
otro magistrado que pedía 
que fuera sacrificado el can 
aisaciano "Comandante", el 
juez amante de los perros 
Owen Stable, advirtió el 
martes al propietario, "pero 
ha de comprender que no 
puede dejar que este perro 
vaya dando mordiscos a la 
gente". "Si vuelve a morder 
una vez mas es casi seguro 
que se le condenará a ser 
sacrificado".

EL ABOGADO 
ñ/TTE/VBA/VD, 

SEPARADO
DEL CASO 
P0LA/VSK/
LOS ANGELES, 22 

(Efe).— El juez Laurence J. 
Rit ten band, del tribunal 
superior de Los Angeles, 
acusado de prejuicio contra 
el director cinematográfico 
Roman Polanski, huido a 
Francia, fue separado ayer 
del caso con el fin de evitar 
que se produzcan 
“aplazamientos inútiles del 
juicio”.

Sin embargo, el. juez negó 
“categóricamente” albergar 
ningún prejuicio contra 
Polanski, quien el 1 de 
febrero huyó a Francia por 
temor a Ha sentencia del 
tribunal que le juzga por 
estupro con una niña de 13 
años.

Rittenband se disponta a 
emitir el veredicto “in 
absentia” el 14 de este mes, 
pero el abogado de Polanski 
presentó una denuncia 
contra el juez en que se le 
acusaba de “prejuicio” 
contra el acusado.

EPIDEMIA DE 
MALARIA EN EL 
NORTE DE ITALIA

MILAN (Italia), 22 
(Efe).— Trece milaneses se 
encuentran hospitalizados 
aquí victimas, de una 
epidemia de malaria 
procedente de Kenya, 
Sudan, y la Costa del Marfil.

En la capital lombarda 
existe un clima de pánico 
después de los dos casos de 
muerte por malaria 
registrados en ia región de 
Emilia —norte— a principios 
de este mes.

TRATADO DE PAZ 
CHINO - JAPONES

TOKIO, 22 (Efe).- El 
ministro japonés de Asuntos 
Exteriores, Sunao Sonoda, 
dijo ayer que viajará a Pekín, 
con motivo de la 
reanudación de 
negociaciones oficiales, para 
concluir el tratado de paz y 
amistad chino-japonés.

Sonoda dijo a un comité 
parlamentario que el 
Gobierno hará cuanto sea 
preciso para firmar enseguida 
el pacto, pendiente desde 
hace tiempo, evitando 
cualquier nuevo 
estancamiento una vez sean 
reanudadas las conversacio
nes.

ACUSACIÓN 
IRLANDESA A UN 
DIPUTADO NORTE
AMERICANO

WASHINGTON, 22 
(Efe).— El primer ministro 
de la República de Irlanda, 
Jack Lynch, ha acusado aun 
diputado norteamericano de 
"asociación con los 
partidarios de la violencia", 
en su isla, en el curso de un 
intercambio de 
cor respondenda hecho 
público hoy.

"Nosotros, en Irlanda, 
hemos advertido también la 
id en t i ficación pública de 
ustedes con los partidarios 
de la violencia que no tienen 
mandato democrático alguno 
de nuestro pueblo".

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL PE 

ZARAGOZA

M AÑ.AN A 
Tarde, 7; noche. 10’30

MANUEL 
COLLADO 

pmeuta a 
FERNANDO GUILLEN 

TOÓOS"
de Peter Shaffer 

adaptación de 
Vicente Ballart

Dirección 

MANUa COMO
3.000 

REPRESENTA. 
CIONES EN 

ESPAÑA

DEMANDAS
¡EXCLUSIVA EN ESPA
ÑA! Concedemos nego
cio envergadura consumo 
masivo. Imprescindible te
ner visión comercial, ofi
cina y pequeño capi
tal. Ingresos anuales 
3.500.000 ptas. Tel. (93) 
254-28-00 y 323-02-26.
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^NlFlcELEGIR EL MODELO 
DE DESARROLLONO A LAS INDUSTRIAS 

CONTAMINANTES

—Pasemos a la energía hidroeléctrica.
—Es el primer elemento de utilización 

del agua y un recurso, de momento, 
bastante explotado. Dado su mecanismo 
natural, dada su permanencia, la energía

postura adoptar?
— Todo estriba en el modelo -, 

desarrollo económico a seguir, ¿Grand** 
concentraciones urbanas y lo den0’ j 
desierto? O, por el contrario, ¿dispersiá” cía

------------------------------------—Ante estos hechos consumados, ¿qu^ . ^•’^at 
un I

OI
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— ¿A qué se debe este procesos n la au
aniquilador? ¡tatuto.

etapa desarrollista, vigente aún, cuya 
meta era la despoblación de las zonai

de que se implantaran 
deseables, que hoy

especialización que permitieran poco a 
poco que los obreros simplemente

-¿Yo
-Por

) la pol 
odelo d

— La génesis inmediata está en el plotar 
modelo de crecimiento económico de (a ¡jarrollo

el País Vasco cuyo espacio sería el valle 
del Ebro, con población ya estabilizada, 
autopista, canal, ferrocarril.

industrias no 
incluso son

$ órgar 
eación ) 
lestión

SANTIAGO MARRACO,1er

y la construcción de grande)ruraleszonas

a tu juicio un plan de

ncii

eR

construcción de pantanos se corre 
riesgo de producir daños sociales.

regulación 
disponer 
oportuno; 
pantanos

de 
la 
el 

de

rced 
áticas ( 
Ebro, 

ector 1 
bargo,

UNA VEZ MAS, ZARAGOZA 
CONTRA ARAGON

desmontadas 
i ndustriales.

— ¿Cuál sería

esto conlleva la existencia 
y canales, aunque en

en países o

—Encuadra en este proceso dentro de 
la panorámica regional.

núcleos urbanos. En consecuencia, > 
determinadas, zonas de Aragón le) 
correspondía el papel de predio sirvienti 
en beneficio de las grande) 
concentraciones urbanas, en nuestro cate

de los ríos con el fin de 
del agua cuando se crea

esparcimiento, etc., y Teruel el hierro y í más 
los lignitos que, al ser difíciles de utiliza) lector, e 
directamente por su bajo poder calorifice,: construí 
no permiten dicha utilización en grande) á el casi 
zonas industriales y urbanas; de ahí qu) I es ciar

Paldas, 
Zaragoza. Así, la provincia de Hueso lizacior 
ponía a contribución el agua, zonas de |[, pQ^ ,

se quemen para electricidad. La "CenV*^ inversi 
Teruel", de próxima inauguración, val 8° Jimi

STA considerado como uno de los hombres que mejor conocen la pro- 
__ blemática de la provincia de Huesca. No faltan, tampoco, quienes 
ven en él a uno de los políticos con más porvenir en Aragón. En cualquier 
caso, Santiago Marracó —“Tayo”para sus innumerables amigos— doctor- 
ingeniero, jefe de la Primera Brigada del ICONA en Huesca, con ese 
porte de distinción desafectada tan característica a los nacidos en el Pi
rineo, va dejando constancia de su buen quehacer y de sus innegables co
nocimientos tanto profesionales como políticos. Hace unos días fue elegido 
secretario general del Partido Socialista de Aragón, y aún está reciente su 
documentada intervención sobre “La gestión del agua en Aragón” dentro 
del ciclo “Propuestas concretas para un Estatuto de Autonomía de 
Aragón” organizado por el Seminario de Estudios Aragoneses.

—El agua —señala Santiago Marracó
es el principal recurso de la provincia de 
Huesca; el agua, uno de los factores 
fundamentales para el desarrollo 
económico, genera energía hidroeléctrica, 
posibilita el regadío y hace factible la 
implantación de industrias que necesitan 
de ella en grandes cantidades para su 
proceso. La provincia de Huesca, 
asimismo, cuenta con territorio regable, si 
bien anda escasa de minería y no dispone 
de una adecuada red de comunicaciones.

— ¿Están bien aprovechados los 
recursos hidráulicos?

—Una condición indispensable es la 

suerte que, desde un punto de vista 
territorial; esos daños serían superiores a 
I os beneficios.

—Salvados esos riesgos, o a pesar de 
ellos, ¿cómo ves el aprovechamiento del 
agua en Aragón?

— Es necesaria una utilización más 
amplia en cuanto a volumen. Los regadíos 
permiten en una evaluación económica 
estabilizar la población rural en la 
agricultura, aumentar los puestos de 
trabajo, y, a partir de una población 
estable, acometer un proceso de 
industrialización, que, en una primera 
etapa, afectaría a productos derivados del 
campo y a la alimentación, y, en una 
segunda, a industrias complementarias: 

talleres, montaje, etc. Por otra parte, ante 
la crisis alimenticia que se prevé bueno 
será tomar precauciones; actualmente hay 
tres cuartas partes del mundo que no 
comen, pero el camino emprendido hacia 
la libertad hará que los países deficitarios 
en alimentación exijan su parte de 
comida; la etapa de imperialismo en este 
sentido se está acabando. Ante esa crisis 
de alimentos, y con el fin de ser 
autosuficientes, los países industriales 
europeos ya vuelven los ojos al campo. 
Ahora bien, para el buen funcionamiento 
de los regadíos no sólo habrá que fijarse 
en la fertilidad de la tierra, sino en los 
precios de los productos agrarios. En 
tanto se haga una política de apoyo a los 
productos industriales y no se controlen 
los precios del campo será inútil hacer 
planteamientos de regadío o de estructura 
agraria, porque no habrá rentabilidad.

—Pero los regadíos de Aragón no llevan 
camino de ser terminados.

— Los planes de regadíos deben 
terminarse en un plazo de quince o veinte 
años, antes de que se profundice más la 
crisis energética, con el consiguiente 
disparo de precios en productos como el 
cemento o el hierro.

hidroeléctrica es una ventaja de cara a la 
crisis de energía térmica que a corto 
plazo se vislumbra en otras regiones. Uno 
de los caballos de batalla, desde la 
provincia oscense, son las tarifas 
unificadas puesto que se hace hincapié en 
que los kilovatios deberían ser más 
baratos en Huesca que en otras partes 
donde entran en juego el transporte, etc. 
Pero este punto hay que mirarlo con 
precauciones; podría suceder que el 
abaratarse la energía en Huesca supusiera 
un atractivo para las industrias de alto 
consumo energético, que, como las de 
aluminio, electroquímicos, etc., suelen ser 
muy contaminantes. Entonces, con ese 
intento de atracción se correría el riesgo

industrialización racional?
— Además del abaratamiento de la 

energía y del control de las industrias de 
tecnología dura, habría que ir, 
fundamentalmente, a una planificación 
territorial, mediante la cual se mejorasen 
las comunicaciones, hubiera una 
suficiente dotación de servicios 
(enseñanza, sanidad...) y se propiciara un 
marco económico de relaciones 
coherentes. Dado que Huesca es una zona 
fronteriza con Europa, debería contar 
con un tipo de industrialización 
complementaria con la europea, ya que la 
industria no está desligada de los factores 
de planteamiento de cualquier otro tipo 
de actividad ecónómica. Ahora bien, 
aunque Huesca es un marco idóneo, su 
despoblación impide en este momento el 
desarrollo económico, porque la 
población es un módulo para medir la 
rentabilidad de ios servicios sociales 
(enseñanza, sanidad, etc.) y el 
mejoramiento de la red de 
comunicaciones. Todo ello está 
interrelacionado, pues no hay que olvidar 
que el desarrollo económico se basa en los 
hombres.

— El desmesurado crecimiento de 
Zaragoza capital provoca un colapso en el 
desarrollo económico de Huesca y Teruel, 
y aún de la propia provincia zaragozana. 
Por lo tanto, de cara a cualquier acción 
territorial en Aragón, es necesario frenar 
el crecimiento cuantitativo, que no 
cualitativo, de Zaragoza capital, y fijar su 
desarrollo con vistas a mejorar la calidad 
de puestos de trabajo trasladando aquellas 
industrias polucionantes y promoviendo 
instalaciones con alto grado de

manuales se fuesen promocionando a enócrat) 
puestos de trabajo. Todo esto con una ¡mero. ' 
coordinación que permitiera aumentar el ¡oducir i 
nivel económico, mejorar la calidad de eciso, p 
vida, las viviendas y la propia estructura ipaz d 
de los barrios. De lo contrario corremos el bndamen 
riesgo de convertirnos definitivamente an íj vidas, 
un corredor económico entre Cataluña y esencia

cr

acabar con los recursos económica’ !9claci¿ 
exportables de lignito en veinticinco afio^ *f’2onte 
cuando con un aprovechamiento raciona 7’^lona. 
estos recursos podrían generar mucho* si) 
puestos de trabajo. Pero como Teruel di 
un predio sirviente, no se crea cor
industria carboquímica en su provincia-r ^’cas.
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La herencia de los Correa

i o, cretario general del PSA |
I poco a 
iplemente 
>nando a 
con una 

mentar el 
alidad de 
astructura 
irremos el

los catalanoparlantesa

) grande)

astro ca«

HACIA LA UNIDAD SOCIALISTA

los, ¿qué

; B

ía el valle 
abilizada,

jn, cuya 
las zonas

estructura de las provincias 
cuanto globalizadoras de

aragonesas, en 
los problemas

is órganos de decisión centrales y la 
eación de un gobierno fuerte aragonés.

-¿Y cómo ves el futuro aragonés?
-Por el momento, nada halagüeño.

r

mente jn It vidas. De ahí la necesidad de una 
ataluña y resencia del poder político aragonés en

lestión ésta estrechamente relacionada 
proceso in la autonomía y su correspondiente 

itatuto. En definitiva, la forma de 
té en el iplotar nuestros recursos depende del 
ico de la «sarrollo económico que elijamos.

9delo — w»iiivia oe nuesca Tiene una
¿Grand** marcadamente federal. Sus
o d**. «»n una
lispersid** aleramente definida

perju'dicar

a

locales, luego el estatuto de autonomía

elcarácterde

NO CAER EN LA TRAMPA

las

Cuentan con una personalidad
por razones

emocional, 
las madres 
Ca taluña. 
Somontano

LAS ZONAS CATALANO
PARLANTES Y SU PROBLEMATICA

Navarra. iOuien sabe el problema jurídico 
que esto puede plantear en generaciones 
venideras!...

tendrá que contemplar el tratamiento del 
territorio a base de una planificación 
comarcal, sobre todo en los servicios.

si tiene importancia porque 
aragonesas darán a luz en 
como las mujeres del 

del Moncayo alumbran en

COMARCAL 

parece si abordamos
_ nstieas de la provincia oscense 
"La*' vista de su identidad?

" .. ^’’ovincia de Huesca tiene una

Poco a poco y a

contestados

I la población y de las industrias? El 
odelo de los años desarrollistas. de los 
enócratas, era, y aún tiene vigencia, el 
¡mero. Yo creo que es un error que va a 
foducir un colapso en la civilización. Es 
eciso, pues, que el pueblo aragonés sea 
paz de decidir sobre un derecho 
ndamental como que quiere hacer con

«rced a la presión de las fuerzas 
ueiwia, I(ticas quedaron en suspenso el trasvase 

les centrales nucleares y el Plan 
) sirvientth^Q,, Territorial de Coordinación. Sin 
® r® ‘*”’^0, poco a poco, y a nuestras 

¡Paldas, se están llevando a cabo
de proyectos contestados. 

V*. ejemplo, una de las cuestiones 
j ’e iban a discutir en el Plan 

polígono de Figueruelas, se va 
” ’■®’Pecto a las centrales, ahí 
” Escatrón; la alternativa del 
e ah í que ■ — o se implanta dicha central o

erd@>'

I clara;

1 "Centri'

onômici”

' . J’’*?’^®nes en Aragón corren peligro.
'íL puede decirsepueae aecirse respecto a la 

nuestros ríos, cuyo 
** trasvase del Ebro a 

>06°*'*' acciones en contra de 
Jta” ® P®sa’' de todo, y va a 

Ibón* etajarlas de no mediar una 
y unitaria de las fuerzas

¡neo año*; 
a ración’ 
r mucho* 
Teruel 
crea un« 
rovincie-

geográficas, culturales, lingüísticas... Algo 
parecido podría decirse, en mayor o 
menor grado, respecto a las comarcas de 
Zaragoza y Teruel. Ahora bien de cara a 
la autonomía aragonesa existen 
suspicacias por parte de Huesca y Teruel, 
respecto a Zaragoza, no vaya a ser que 
esta capital se convierta en un sucedáneo 
del centralismo de Madrid. Pero es que 
estas suspicacias también se dan en las 
comarcas oscenses con relación a Huesca 
capital, dado que ésta no ha conseguido 
polarizar la provincia. Jaca, Barbastro y 
Fraga, por ejemplo, con sus respectivos 
núcleos, tienen casi tanta importancia 
como la capital de la provincia. Si en una 
primera etapa hay que mantener la

— ¿Qué me dices de las zonas 
fronterizas con Cataluña?

—El bilingüismo es un exponente de 
esa diversidad comarcal a la que nos 
estamos refiriendo. La "raya de Lérida" 
— como llamamos en Huesca a las zonas 
conlindantes con esa provincia— es 
catalano-parlante, pero de cultura 
aragonesa; la cultura la crea el pueblo. Por 
lo tanto, las señas de identidad son claras. 
Sin embargo, a la hora de programar 
ciertos servicios no se tiene en cuenta la 
realidad regional; tal es el caso de la 
ubicación de un hospital en el eje 
Barbastro-Monzón, que parece estar 
previsto para atender más a ios pueblos de 
la montaña que a los encuadrados en la 
Litera o en el partido de Fraga, que 
presupone tienen cubierto ese servicio en 
Lérida. Si a pesar de todo podría decirse 
que esa medida no tiene gran 
trascendencia, en realidad, y 
especialmente desde un punto de vista

— Sobre todo si se agudiza la 
problemática de las zonas 
catalanoparlantes.

— Este es un problema profundo, 
ciertamente, que puede agudizarse con el 
ataque que se hace al sentimiento catalán 
desde la derecha demagógica cultural 
aragonesa. No debemos caer en esa 
trampa, como tampoco en la que tiende

la derecha demagógica imperialista 
catalana que propugna la terminación de 
Cataluña en el Cinca. Es preciso, pues, 
que, por ejemplo, se clarifiquen y se 
resuelvan los problemas que plantean los 
límites eclesiásticos en la provincia de 
Huesca. Yo diría que más que insistir en 
el nombramiento de obispos aragoneses 
— que puede llevarnos a un 
regional-catolicismo perjudicial para las 
comunidades cristianas— habría que 
globalizar la cuestión en que tanto la 
diócesis de Jaca pese a la provincia 
eclesiástica de Zaragoza como los pueblos 
oscenses que ahora pertenecen al 
obispado de Lérida sean integrados en 
diócesis aragonesas. Y, sobre todo, que 
esos pueblos estén regidos por sacerdotes 
aragoneses, de raíz cultural autóctona. 
Esto es muy importante, dada la 
influencia cultural del sacerdote y del 
gran papel que puede desarrollar la Iglesia 
posconciliar.

Esta guerra de nervios contra Cataluña 
—añade Santiago Marracó— aparte de 

nuestras espaldas,
se están llevando
a cabo proyectos

aragoneses, que tal vez terminarían 
optando por integrarse en Cataluña, en 
nada puede beneficiar a Aragón con vistas 
a un posible Estado español federal, o, 
aun ahora, de cara a ios regímenes 
autonómicos que se* están poniendo en 
marcha, porque las regiones actuarán por 
bloques económicos, y Aragón, por 
razones históricas, culturales, geográficas, 
etc., es lógico se alinee con aquellos países 
que compusieron la antigua corona de 
Aragón.

—Finalmente Santiago, ¿qué nos dices 
sobre esa unidad socialista que pretendéis 
hacer viable?

—En política son decisivos los espacios 
políticos o todo tipo de circunstancias 
que influyen sobre la praxis. Dada la 
actual situación de Aragón, en la que está 
en juego su supervivencia, es preciso ser 
efectivos y aunar esfuerzos. Dentro de 
este contexto hay que contemplar la 
unidad socialista. Está claro que el PSA 
no piensa renunciar a su carácter 
aragonesista, pero tampoco podemos caer 
en el meniqueísmo de pensar que en el 
PSA militan los socialistas que luchan por 
Aragón y en el PSOE unos socialistas que 
se desentienden de esa lucha, cuando 
tenemos la absoluta seguridad de que en 
el PSOE también existe la preocupación 
por la problemática regional. Con la 
unidad socialista, pues, en ningún caso se 
perdería el carácter de defensa de Aragón. 
Tampoco es óbice la actitud socialista de 
solidaridad con los pueblos de otras 
regiones; puede compaginarse esa actitud 
genérica con la defensa de la región donde 
vivimos, cuyos problemas debemos 
procurar detectar y resolver. Finalmente, 
es un estímulo para esa unidad la 
simpatía con que ha sido acogido el 
propósito de unión por parte de muchos 
aragoneses.

Jesús VI VED

“Boa estafa
internaeianar

Según uno de ios 
® interesados, 

el abogado pide mil 
cruceiros por gastos
a cada "heredero"

MADRID, 22 (Europa Press).— Don 
Alejandro López Correa, representante 
comercial madrileño, ha declarado ai diario 
"ABC" que la fabulosa "herencia" de los 
Correa en Brasil "es una estafa 
extraordinariamente bien montada y que 
podía haber dado a sus promotores cerca de 
cincuenca millones de pesetas".

Como es sabido, recientemente se 
difundió la noticia de que existía una 
herencia del comendador Domingo Faustino 
Correas, fallecido en Brasil el 23 de junio de 
1873, que había dispuesto se repartiera entre 
todos ios españoles apellidados Correa. La 
noticia fue difundida por ei abogado 
brasileño José Francisco Cunico Bach, y 
miles de españoles le escribieron solicitando 
información.

El señor López Correa declara a "ABC" 
que el abogado brasileño ha respondido por 
carta que "los gastos procesales serán de mil 
cruceiros por heredero, incluidos los 
menores, pues cada uno recibirá su parte. 
Así, un matrimonio con dos hijos pagarán 
tres mil; unos con tres pagarán cuatro mil, y 
así sucesivamente. Estas cantidades podrán 
ser remitidas a través de los bancos...". Por 
último, se ofrece a llevar adelante la 
reclamación del "heredero" asegurando 
haber conseguido más de 3000 clientes en 
Brasil, Uruguay y Argentina.

Señala también que ei Ministerio español 
de Asuntos Exteriores ha realizado una 
investigación sobre el asunto, que aún no ha 
sido hecha pública. Ei señor López Correa, 
ha conseguido fotocopia del testamento de 
don Domingo Faustino Correa, que dice que 
el testamento fue repartido entre los 
herederos legítimos a su debido tiempo, 
quienes poseen la herencia por "más de 
treinta años" por, lo que la ley brasileña las 
faculta al pleno dominio de ellas. El 
testamento e stablecía como herederos a los 
hijos habidos con sus esclavas o sus 
descendientes por cuatro generaciones, pero 
"no establecía como herederos a todas 
aquellas personas apellidadas Correa"

En el curso de este 
año podría darse luz verde

CADENAS PRIVADAS 
DETELEVISIDN

# El grupo de "Interviú" 
podría crear una en la que 
figurarían Marsillach, 
Martín Ferrand e Ibáñez 
Serrador

BARCELONA, 22 (Efe).— En el curso de 
este mismo año podrían existir cadenas 
privadas de televisión en España, según 
asegura el presidente del grupo editorial 
"Zeta", Antonio Asensio.

En unas declaraciones que recoge esta 
mañana "El Correo Catalán’’ Asensio afirma 
que existen contactos semioficiales, y que no 
habría demasiada oposición gubernamental a 
conceder esta televisión.

La operación "Zeta" que edita entre otras 
publicaciones el semanario "Interviú”, 
estaría avalada por seis bancos, y su base 
sería una sociedad de profesionales del 
medio, entre los cuales podrían figurar 
Adolfo Marsillach, Martín Ferrand y Narciso 
ibáñez Serrador.

Según la misma información, existen 
otros grupos interesados en conseguir 
cadenas privadas de televisión, entre ellos 
"Cambio 16”, "Informaciones”, Antonio 
Garrigues, ex-presidente de la SER c/)!l 
empresario Carlos Ferrersalat.

Por otra parte, según ha sabido "Efe”, la 
promotora de televisión catalana, que hace 
tiempo inició gestiones para conseguir una 
cadena privada de televisión para Cataluña, 
ha iniciado una nueva escalacía de acciones, 
cuyos resultados sean dados a conocer en 
breve.
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In formación bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres,

MAYOR ABANDONO

BILBAO
Bolsa empeorada, más débil y 

con mayor abandono cada vez. 
Muchas repeticiones y bastantes 
goteos que mellan aún más 
algunos cambios. En los bancos

había ganancias de 2 enteros en 
Exterior y Popular y recortes de 
similares importes en Banesto y 
Guipuzcoano, con repetición en 
el resto del departamento. En 
las eléctricas peor Iberduero que 
cede 1,25 y aunque hay algún 
pequeño avance, al cierre 
parecía cantarse papel. Los 
comentarios sobre 
nacionalizaciones y la 
conflictividad laboral afectan 
negativamente a las siderúrgicas, 
contabilizándose pérdidas de 3 
en Babcock, 2 en Olarra 1 en 
Aceros y Echevarría y 0,5 en 
Hornos. En las químicas el 
continuo goteo de Petróleos que 
hoy pierde 2 enteros y 
repetición en Explosivos que 
sigue bajo la par (99,5 por 100). 
La sesión se diluye en los 
restantes corros para terminar 
en un cierre de gran abandono. 
Indice: 91,88 -0,47.

MADRID

CONSUMA 
PRODUCTOS < 

ARAGONESES

r GESTION 
ni

L CREDITO 
OEICIAL A

El volumen de negociación 
en la sesión de hoy ha sido 
reducidísimo, dominando la 
oferta, principalmente por la 
abstención de órdenes de 
compra, con bajas muy 
extendidas, aunque de poca 
entidad, dominan las 
repeticiones en los bancos 
comerciales y se registran 
algunos recortes, como los 5 
enteros que cede el Pastor, 3 el 
Central y Valencia y 1 el 
Popular. En los• industriales 
Fomento mejora 1 y Cataluña 
cede 1. Irregular el sector 
eléctrico, con alzas de 1 entero 
en Hidro Cataluña y de 0,75 en 
Española y Unión y recorte de 
1,25 en Iberduero. En comercio 
Galerías cede 2 y queda a 90 
por 100. Una unica mejora en 
construcción. Dragas 
recuperando 2 y pérdidas de 2 
enteros también en Cristalería, 
Urbis y Zabalburu. 
Compensación en los signos de 
inversión y en monopolios la

única variante un avance de 1 
entero para Tabacalera. 
Languidez en las papeleras y 
químicas con pequeños recortes- 
de 1 entero en Sarrio y Torras, 
0,75 en Explosivos y 0,5 en 
Cepsa y en siderúrgicas, 
Tubacex mejoraba medio. 
Hornos un cuartillo y perdía 
0,75 Echevarría. Cierre tristón. 
Indice: 92,93-0,13.

AgriciiliiiiTi
Industria í oincrcio 
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BARCELONA

+11 España ocupa el primer 
puesto en la escala de 
subida de precios

"Peatón; circula por 
donde debes y no por 
donde quieras".

BONN, 22 (Efe).- España 
ocupo el primer puesto en la 
escuela de subida de precio de 
1977, según un informe del 
diario “Suelddeutsche Zeitung”, 
de hoy.

En el mismo se muestra que 
la subida de precios en España 
fue del 24,5 por ciento, en Italia

del 18,9 por ciento, en Gran 
Bretaña del 15,9 por ciento, en 
Suecia del 11,4 por ciento, en 
Dinamarca de 11,1 por ciento.

Suiza fue la que mantuvo 
más estables los precios, seguida 
de Alemania Federal, Austria, 
Estados Unidos, Holanda, 
Bélica, Japón y Francia.

Más floja que ayer con menos 
operaciones y mayor número de 
recortes, faltando muchas 
cotizaciones al no existir 
contrapartida. Concretamente 
este es el caso, dentro de las 
eléctricas, de Sevillana, Unión y 
Viesgo. Escasísimos avances 
como pueden ser los 2 enteros 
de mejora de Fomento de 
Obras, 4 en lesa, 2 en 
Bankunión, y Ten aragonesas, y 

a falta de muchas cotizaciones 
en Papeleras, Siderúrgicas y 
Automóvil. En este ultimo 
grupo Seat colocaba papel a 62 
por 100 (—3). En los bancos 
comerciales recortes de 2 
enteros en Central y Popular y 
de 3 en Bancobao y cierre con 
gran desánimo.

F José A.Traver 
I spa lia irgues

C COSO,24322
TELS. 2)0496-210497
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banco de huesea... un banco de “ínteres” capital

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 38 de fe

cha 14 de febrero del año 1978, se pivilca anuncio de 
convocatoria de la subasta para contratar las obras de 
urbanización parcial de la calle de Santa Inés.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de DIEZ días hábiles, a par
tir del siguiente al de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 25-2-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 16 de febrero de 1978

EL SECREl ARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

BOLS/yDE DIVISAS
INFORMACION j

FACILITADA POR .

BANCO ZARAGOZANO

COMPRAS FINCAS
Compro monedas, se
llos antiguos. Lláme
nos, informaremos. 
Telefóno 427761.

FINCAS Olave. Uncete, 97. 
Pisos todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

Cambios del día 22 de Febrero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.......... .*. . .
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina.............
1 F ranco Suizo...............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca ......
1 Corona Danesa..........
I Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés . . . .

100 Chelirves. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses .....
100 Francos Belgas (fin) . .

80,228 
71,940 
16,669

155,866
43,828

250,963
39,225 
9,395

36,437 
17,348 
14,242 
15,026 
19,155

543,513 
200,069

33,531
250,555

80,488 
72,254 
16,740 

156,694 
44,090 

252,566
39,449
9,436 

36,638 
17,442 
14,3K 
15,103 
19,263 

548,993 
201,724

33,710 
252,947

BOLSA de lADRIID
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 300 300
Banco Exterior.............................. 27€I 276
Banco Central .............................. 322 319
Banco Español de Crédito .... 206 206
Banco Hispano Americano .... 203 203
Banco de Santander ................... 326 326
Banco Popular Español .............. 211 210
Banco de Bilbao............................ 255 255
Banco de Vizcaya......................... 202 202
Banco Industrial de Cataluña . . 167 166
Banco Occidental......................... 171 171
Banco Atlántico ............................ 203 202
Banco Urquijo.............................. 220
Banco Industrial del Sur.............. 210

ELECTRICAS

Hidro Española ............................ 76,5 77,25
Sevillana......................................... 69,75 69,5
Cantábrico .................................... 74
Eléctrica Viesgo............................ 65 65
Hidro Cataluña.............................. 66 67
Iberduero ....................................... 82,5 81,25
E. Reunidas.................................... 48,5 49
Unión E. Madrileña...................... 67,5 68,25
Penosa............................................ 68,5
Fecsa 5.000 .................................... 65,5 —
Fecsa 1.000 .................................... 67 67,5

MINERAS

Ponferrada .................................... 88 — —
Duro Felguera.............................. 46 50

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 35,5 35,5
Auxiliar F.C.................................   . 74 —

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 84
Ebro ............................................... 240 240
Aguilas............................................ 62 62

QUIMICAS

Petróleos......................................... 173 172,5
Explosivos.................................... 101 100,5
Energías......................................... 54,4 54,5

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 222 224
Urbis............................................... 102 100
Inmobiliarias Metro...................... 100 100
Valléhermoso................................. 110 109

VARIOS

1 Telefónica...........................  . . . 85,5 85,5
1 Galerías Preciados......................... 92 90
1 Campsa............................................ 234
I Tabacalera....................................... 179 180
1 Astilleros ....................................... 27 —
1 Metro...............................................
1 Unión Fénix ............................ 3001 Seat......................... .. ......................
1 Renta inmobiliaria ...................... 74___ 73

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

EL ARTE DE IDS BUENOS NEGOCIOS
Hacer buenos negocios es un arte, qué duda cabe. Pero el arte 

también es un buen negocio en UNIARTE, el fondo patrimonial W
promovido por BANCA MAS SARDA. O

Participe en UNIARTE suscribiendo acciones, conociendo su W
colección y realizando transacciones, porque 

el arte no pierde valor y el dinero sí.

BANCA MAS SARDA EN ZARAGOZA Coso. 77 Tel 39 29 00

SGCB2021
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Aquel “Rincón de Goya”

se
.;i míe 10 Wi»i <*

wud'A

Don Fernando García Mercadal es un jovial mozo que 
cumplirá ochenta y dos años el próximo día 5 de 
abril. El se confunde muchas veces y, con su afán juvenil de 

ponerse años, repite a menudo que tiene noventa y dos. Y 
lo hace como sin darse cuenta cuando se presenta ante un 
grupo de jóvenes muchachas, que son las que pueblan hoy 
ese “Rincón de Coya", que fue la primera obra que hizo el 
arquitecto García Mercadal cuando volvió de sus viajes 
de estudio por Roma, en la Academia Española de Bellas 
Artes, Berlín en la Escuela Superior Técnica de 
Charlotemburgo, y París, en el Instituto de Urbanismo. El 
“Rincón de Goya’’, una obra de carácter moderno que fue 
la que abrió camino en nuestra arquitectura allá por el año
1928, en el centenario de la muerte del pintor de
Fuendetodos. ''

El octogenario arquitecto 
García Mercadal se resistía a 
visitar lo que fuera su primera 
obra de rango internacional. No 
se atrevía a volver por aquel 
lugar porque tenía noticias que 
de lo que él hizo quedaba muy 
pocí y ese poco estaba 
completamente transformado. 
No fue difícil convencerle 
porque en el fondo deseaba 
volver a su lugar. Tenía miedo y 
curiosidad a la vez. Nuestro 
Premio Nacional de 
Arquitectura del año 1933 sabía 
poco más o menos lo que se iba 
a encontrar y eso que el 
Ayuntamiento ha estado 
oportuno al quite y ya ha 
saneado con talante de cirugía 
estética los jardines que están 
junto a las edificaciones de lo 
que fuera ese famoso "Rincón". 
Allí ya se nota la mano del 
•ogeniero de Montes Rafael 
Barnola y se adivina lo que 
puede ser aquello.

Pero la visita junto a don 
'■Ornando García Mercadal 
podría haber sido mucho más 
difícil y complicada de no ser 
por la presencia de la directora de 
la escuela nacional que funciona 
®o aquel lugar. Fue como 
ouestro angel salvador que se 
Puso al lado del profesor y supo 
hacer de nuestra visita como un 
homenaje a la obra del 
arquitecto.

- Todo está muy cambiado. 
Del edificio central en el que iba 
el torreón de recuerdo a Goya, 
con la fecha de su nacimiento 
con una estrella y la de su 
muerte con otra truncada, y la 
nave, donde tenía que ir una 
exposición de reproduciones de 
sus cuadros y una biblioteca 
sobre el de Fuendetodos, apenas 
queda la estructura inicial. A los 

^'E/ costo fue de trescientas mi/ 
pesetas y era un recuerdo a nuestro 
pintor en e/ centenario de su muerte 
dice el arquitecto García Mercada/

lados se le ha añadido muchas 
cosas y en el interior se ha 
hecho una nueva distribución 
para adaptarlo al destino 
deseado. No me molesta que se 
haya hecho así, aunque la 
ilusión de los que lo 
proyectamos fuera otra. Los 
tiempos cambian y hay que 
adaptarse a ellos. No me parece 
mal.

— ¿Cuál fue el presupuesto 
de aquella obra?

- Trescientas mil pesetas. No 
había dinero para más. Había 
dos paseos centrales con una 
especie de cenador en medio en 
el que estaba instalado el brocal

de donde estaba enterrado 
Goya, en Burdeos. Yo fui a 
Burdeos y me lo traje para 
instalarlo aquí. Lo que me 
gustaría saber es dónde está 
ahora todo eso.

Nos ha saludado el guarda y 
nos acompaña en todo 
momento la directora. Pasamos 
a lo que era el centro de aquel 
"Rincón". Las alumnas ensayan 
con flautas y guitarras algo que 
tienen que interpretar en un 
certamen escolar. Se interrumpe 
el ensayo y la directora les pide 
a las muchachas que le dediquen 
a don Fernando, el famoso 
arquitecto autor de aquel lugar, 
salvador de un vertedero que se 
convirtió en jardín, una de las 
obras que están ensayando. El 
leve regalo suena a gloria en los 
duros oídos de García Mercadal.

Un pedestal vacío denuncia 
una ausencia. "Ahí estaba el 
busto de Goya de Burriel, pero 
lo hemos tenido que meter 
dentro porque unos gamberros 
lo derribaron hace poco tiempo 

y queremos evitar que alguien se 
lo lleve". García Mercadal me 
asegura que él era un jardinero 
y no concibió el homenaje a 
Goya con estatuas y sí con ese 
edificio del que hemos hablado 
y los jardines.

Nos vamos poco a poco. Sin 
volver 
paseo 
Primo 
como

la vista atrás y por el 
central del parque de 
de Rivera. "Esto es casi 
Versalles y, al final, no 

está mal la garbosa torre de la 
Feria de Muestras, que es como 
un homenaje de Borobio a la 
Torre Nueva. Lo que ocurre es 
que Zaragoza no sabe que tiene 
uno de los mejores parques de

España". El coche enfila la 
avenida de Fernando el Católico 
y don- Fernando continúa su 
monólogo: "Aquí siempre hubo 
muy buenos arquitectos y una 
prueba es toda esta avenida y la 
continuación de Calvo Sotelo, 
con ese edificio de la Facultad 
de Medicina, de Ricardo 
Magdalena, que es una maravilla 
y que se adelantó a las 
corrientes de la arquitectura 
pedagógica mundial".

Atrás ha quedado su "Rincón 

de Goya" con esa directora 
amabilísima que le ha puesto la 
miel a flor de labios a don 
Fernando. "Hasta hace dos años 
yo estaba en Huelva. Después 
vine aquí y ya todo estaba 
cambiado. Soy de Bolea y le 
admiro mucho, don Fernando". 
"¿Estaba usted en Huelva? Pues 
yo hice el edificio de la 
Seguridad Social de Ayamonte, 
como este de aquí, el que se ve 
entre los árboles". Y don 
Fernando se arranca por unos 

fandanguillos con el sombrero 
en la mano y señalando hacia la 
mar. Ya llevamos casi dos horas 
de paseo y García Mercadal no 
se cansa de hablar de sus 
recuerdos: "La Chelito era una 
mujer estupenda que salía a 
escena con una combinación 
muy corta y vaporosa, como 
queriendo enseñar un pecho que 
nunca vimos y una pulga que 
jamas se encontró...

Benjamín
BENTURA REMACHA

SGCB2021
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■ DESCIENDE EL EBRO
ZARAGOZA. 22 

(ARAGON/cxpres).— El caudal 
del río Ebro comienza a 
descender muy lentamente, 
según informa la Comisaría de 
Aguas del Ebro. Esta m^ana la 
altura registrada en el puente de 
Santiago era de 3,94 metros por 
los 4,06 a que llegó ayer- 
Aunque la primera impresión es 
de que se mantiene el nivel, no

obstante en Castejón las alturas 
registradas en los últimos días, 
concretamente ayer y hoy, 
arrojan un balance de descenso 
lento.

Estas medidas son: 5,18 y 
4,95 metros de altura ayer y 
esta mañana a las doce del 
mediodía la altura era de 4,80 
metros.

NORMALIDAD EN 
EL PARQUE MOVIL

ZARAGOZA, 2 
( A R AGON/ exprés).— 
Funcionarios del Parque Móvil 
de parte del país se hallan en 
huelga. En Zaragoza la 
normalidad es absoluta esta 
mañana según nos informan 
fuentes del propio Parque Móvil.

PRESENTACION^

Tuvo lugar ayer el acto 
de la presentación a los 
medios informativos de la 
Escudaría “Indy” que 
participa por tercera vez 
consecutiva en los circuitos 
automovilísticos que tienen 
lugar en nuestra región.

El acto tuvo lugar en el 
un restaurante próximo a la 
ciudad, en el que el gerente 
de Comercial Aragonesa de 
Neumáticos, S.A., don 
Rodolfo Echarri se dirigió a

los asistentes para agradecer 
su presencia en el acto, 
recabando de todos ellos la 
ayuda precisa para que todo 
lo concerniente al 
automovilismo tenga en 
nuestra región el 
consiguiente respaldo 
informativo.

Posteriormente intervino 
don Mariano Peleato, 
presidente y alma de la 
Federación Aragonesa de 
Au tom ovilismo,

agradeciendo el esfuerzo 
permanente y generoso de la 
Escudería “Indy”, así como 
la colaboración de la casa 
Ford que con uno de sus 
famosos modelos “Fiesta” 
está con la escudería. Al 
final de la reunión se brindó 
por los éxitos de todo lo 
réferido al automovilismo 
en Aragón, por “Indy" y 
por “Ford”, la firma que ha 
puesto ruedas a una 
hermosa palabra, por todos 
esperadas: “Fiesta”.

HOMENAJES

LA PUBLICIDAD

CONCURSO FOTOGRAFICO.— Ha

BREVES

Palma de Mallorca disertará sobre 
coiecistopatlas no calculosas”.

desfile de múdelos.— a las seis de la tarde de 
hoy, miircoles, y en acto organizado por Calibo, tendrM 
lugar en el Gran Hotel un Interesante desfile de modelos 
correspondiente a la colección de primavera-verano 1978. 
Durante el mismo se celebrará un sorteo de sugestivos 
regalos.

SESION ACADEMICA.— A las 7,45 de la tarde del 
jueves, 23 de febrero, la Real Academia de Medicina de
Zaragoza celebrará sesión científico-literaria, en la que el 
doctor D. Miguel Munar Ques de la Real

Fn esta época del año vemos con cierta satisfacción que se 
multiplican los homenajes. Insistimos en que esto de los 
homenajes nos es grato, por cuanto sirven de algún modo. 
para reconocer la labor, la dedicación, la entrega y hasta la 
amistad de las oersonas. También_es cierto que no siempre se 
dedica el homenaje a quien más lo merece , como~támpoco 
siempre se dan títulos y prebendas a quienes les pertenecen 
en justicia. Pero, a pesar de ello, en los homenajes se 
patentiza la admiración, la simpatía y el reconocimiento de 
unos méritos, que conviene sacar a la luz, para satisfacción de 

■ quien no espera el merecido agasajo, que siempre debe de 
tener matiz ejemplarizante. En Zaragoza esto se tiene todavía 
en cuenta, por lo que los homenajes afortunadamente se 
prodigan en honor de las personas de cierto relieve, 
poseedoras de ciertos méritos o realizadoras de algo 
encomiable en la vida. Sí, nosotros estamos en favor de los 
homenajes y de que la costumbre de su celebración se 
conserve. Elllo es signo de que aún no somos egosftas del 
todo, de que todavía nos quedan sentimientos de admiración 
y afecto hacia los demás.

Que la publicidad "vende", que es rentable, resulta un 
axioma incontrovertible.

Aunque todavía haya industriales, ejecutivos incluso, que 
no tienen ninguna confianza en la publicidad.

Esto viene a cuento de la conversación mantenida con un 
comerciante que mostraba su reconocimiento a una campaña 
publicitaria recientemente realizada.

La gente está cada vez más Inmersa en una sociedad de 
consumo y no sólo se deja influenciar por la atracción 
producida por el reclamo, sino que quiere saber los detalles, 
informarse de las cualidades de los productos que utiliza y 
corjsume. De ahí la necesidad de la publicidad y de la 
exigencia de una preparación en la muy noble tarea de la 
profesión publicitaria. Porque no se trata sólo de convencer al 
cliente, sino de conseguir destacar las cualidades del artículo 
y dél producto, y sobre todo, de convencer a aquel sector del 
público al que el mensaje va dirigido. Por eso el buen 
publicitario no solamente debe de ser capaz de ganarse la 
confianza del cliente, sino también de conseguir clientes para 
el que le da su confianza y, sobre todo, que la realización de

impregnada de un matiz sugestivo no exento, en 
ningún caso, de veracidad Felicitamos a todos los que lo 
hacen así, porque dan calidad y tono a una tan encomiable 
dedicación profesional.

concurso correspondiente al mes de febrero, dentro de las 
que convoca la Sociedad Fotográfica de Zaragoza 
periódicamente. Há correspondido el premio a las mejores 
fotografías a las de los socios Enrique Montollo y 
Marcelino Castillo, Antonio Irtiguez, Angel Duerto y J.L. 
Lucia han sido premiados por las mejores diapositivas 
presentadas.

Se ha observado la presentación de un número de obras 
superior al de meses anteriores y se confía en que la 
participación vaya en aumento, dados los muchos 
aficionados que hay en nuestra ciudad. La actual 
exposición permanecerá abierta al público hasta el Jueves, 
2 3 de febrero y puede ser visitada, a partir de las ocho de 
la tarde, en los locales de la Sociedad Concepción Arenal 
25.

Hasta el momento no se ha 
planteado la necesidad de ir a la 
Huelga y por tanto no se han 
unido al resto de dependencias 
oficiales del Parque Móvil del 
país que se hallan en huelga.

COCHES PINCHADOS 
EN TENOR FLETA

ZARAGOZA, 22 
(ARAGON/expres).— Llama a un 
lector a nuestra Redacción y nos 
comunica que en la noche 
pæada, en la calle de Tenor 
Fleta, a la altura del Puente del 
Virrey y Millán Astray, fueron 
pinchadas las ruedas de una 
docena de vehículos allí 
aparcados. Dice el citado 
comunicado que al principio 
creyó que era una especie de 
discriminación contra su coche, 
que lleva matrícula extranjera, 
pero que después se percibió de 
que también estaban pinchadas 
las ruedas de otros turismos y 
las de algunas furgonetas y todas 
ellas con un instrumento 
especial que agujerea las cámaras 
por ambos lados.

LUZ, MAS LUZ

sido fallado el

37771?

re/ojde
/a ciudad

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

de Medicina de 
el tema “Las

NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias avisando 
directamente al teléfono 25 72 53.

Albareda, 21 Bernal 
Coso, 158 Manzanares 
Luis Sallenave (Cuellar), 13 Torres 
Salamanca, 15 Sancho Verdú. 
Valle de Broto, lo Larraz.

LOS TIMOS TONTOS

A los que nos tenemos sólo por normales, sin pasarnos de 
listos ni presumir de avispados, nos resulta increíble que 
todavía haya personas, como la protagonista del timo del que 
informábamos ayer. Yo no sé hasta qué punto es corta la 
mentalidad de estas personas. Más bien me atrevo a creer que 
se ciegan por la codicia o por la perspectiva de hacer un gran 
negocio con poco riesgo y esfuerzo. Con todos los que he 
comentado hechos de esta naturaleza, la impresión ha sido la 
misma: que les está bien empleado, que han sido víctimas de 
su avaricia, que si les pide un duro un mendigo para comer no 
se lo dan, y otras lindezas por el estilo. Yo pienso también en 
la cara que les pondrán sus familiares, cuando lo cuenten en 
casa. Y lo que tendrán que oir. Insisto en que me da la 
impresión de que los que se dedican a dar esta clase de timos, _ 
se aprovechan más del avaro, del egoísta, del ambicioso, que 
del tonto de verdad. Por eso a mí me parece que los que 
"caen" en esta clase de engaños no son deficientes mentales, 
ni pobres de inteligencia, ni.cortos de menté, pues en ese caso 
serían más conservadores y desconfiados. Me inclino a creer, 
como digo, que no es su cortedad ni su pusilanimidad, sino su 
ambición y su pobreza su espíritu, su falta de sincera 
honradez, la pue los tima.

Es indudable qúe hace falta más luz en muchos sectores de 
la ciudad. Dé una manera especial en ciertos barrios e incluso 
en bastantes calles que pueden considerarse céntricas y que 
no están a oscuras del todo, pero tampoco suficientemente 
alumbradas. En muchos sitios es necesaria una revisión y la 
correspondiente ampliación de los puntos de luaz, para que la 
noche no resulte tan amedrentadora y peligrosa. Hay lugares 
por tos que los transeuntes parecen sombras y otros en los 
que es difícil advertir, y por tanto, evitar, baches, charcos, y 
demás obstáoulos y dificultades que les salen al paso a los 
viandantes. Eso sin detenernos a considerar que la oscuridad 
y las sombras son muchas veces refugio o escenario de 
gamberros e indeseables que se amparan en la oscuridad para 
sus fechorías. Pero no es eso sólo lo que debemos de tener en 
cuenta. Hay que considerar que los vecinos de los barrios, 
como los que habitan en ciertas calles son ciudadanos que 
tienen derecho a beneficiarse del alumbrado público que debe 
de ser general para todos, porque todos pertenecen ai mismo 
núcleo urbano, porque son tan personas como los demás y 
porque tes corresponde en justicia gozar de tas mismas 
atenciones y de los mismos servicios, al igual que están 
obligados a los mismos deberes.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12 Laberda.
Asín y Palacios (Romareda), 15 Amigot
Avenida Madrid, 50 Moreo
Avenida Tenor Fleta, 108 Aguilar
Costa, 6 Qilbán
Fuenclara, 2 Lasala
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21 Barrachina
Oviedo (Torrero-Paz), 179 Hornero
Reina Fabiola, 17 Bengoa
San Juan de la Cruz, 23 Clavaría 
Santa Inés, 22 Bonafonte.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

.IIIZGAIIO 
de 

GUAKIHA

¡Ríndete, 
perro sarnoso!

Tu si que estás en el mundo, td...
—Si fardo es porque tengo una jai que me lo 

gana.

—No se cómo os salen esos chollos. A mí las 
mujeres siempre me han costado la pasta 
marinerángana.

—No te supieron hacer bonito. La culpa és de tus 
papás. Pero tu irás al cielo por que llevas en la cara el 
carnet de feo y bueno.

•Pues yo no me encuentro tan mal, chaval.
—Vamos a ver si te pones en razón. ¿Tienes espejo 

en casa?
/ —Téngolo y consúltolo.

—Pues si tienes espejito y contesta consultas sé sincero, 
ponte en mujer, y contesta sí serías capaz de ligar 
contigo por el alma de la abuela.

— ¿Sin pagar quieres decir?
— Exactamente. iÉle mi niño! Me has 

comprendido. ¿Verdad que si fueras gachí no darías un 
duro por acostarte conmigo?

— ¡Jo, macho! Qué rollo tan mañanero. Pues yo 
no'me disgusto como hombre. Me considero un joven 
del montón.

—Del montón de los que tienen que pagar para 
ligarse a una señora de pestaña alegróte.

—Pero otras cualidades tendré que tu no tengas.
—Venga, un ejemplo.
—En clase soy el primero.
—Eso siempre se ha visto. Los feos sacan matrícula 

de honor por empollones.

—Déjame en paz y pónme fumando, que ya te 
invitaré a tabaco cuando vuelva a nacer guapo de cara.

—No te irás a cachondear de servidor, encima de 
introducirte en mi expededuría de tabacos, vulgo 
calcetín, por la filosa.

—Pónme el filtro en la bucal aunque me sepa.a pies 
el cilindrín.

—Ya estás servido.
—Ahora dame fogata, Cesarín.
—Si que estás apagad, Carlondros.
—Y encima • tengo el vaso seco. Mójamelo otra 

vez, bonito.

—O sea que lo que gano con ellas me lo gasto con 
tuá. Y aún digo que eres feín...

Pues si llegas a ser bonito es que me arruinas, oye... 
¡Tío, pónle a mi amigo un vidrio de lo que pida por 

esa boca de pedir cosas bonitas.
—Oye, no lo digas así qüe va a creer el camarero 

que nos vamos.
— ¿Que nos vamos, adónde?

—Que nos gustamos, que estamos enrollaos.
—Mal gusto tendría yo. Y conste que no lo digo 

porque seas varón, sino por feo.

— ¡Jó, macho, qué latazo con la feúra! Cuando 
termine la carrera y me vaya a ejercer a un pueblo, 
verás como las tengo así para casarse con el sueldo de 
servidor, cosa que no te podrá pasar a tí cuando 
pierdas bonitura y sigas, a los cuarenta años, 
estudiando primero de Medicina.

—Te estás poniendo muy tonto de la higuera.
—Si te duele lo que te digo es porque te escuece el 

porvenir.
— ¡Ríndete, perro sarnoso!
Has tirado y roto un vaso contra la pared y el 

camarero está llamando por teléfono. ¿No te das 
cuenta?

—Si, estará llamando al almacén de vajillas para 
que mande repuesto.

César y Carlos, estudiantes, entablaron 
conversación en una “guisqueria" de la ciudad sobre 
temas íntimos. “El que las toca", que al parecer tiene 
mucho exito con las mujeres, que le sufragan sus 
vicios, la tomó con su amigúete el feo, llamándolo 
perro sarnoso y estampando contra la pared un vaso 
vacío. Y sucedió lo que suele ocurrir, que ciiando los 
agentes del 091 se presentaron en el referido 
establecimiento, encontraron a los estudiantes 
hablando amigablemente y habiendo cumplido con su 
deber de pagar las consumiciones y los vidrios rotos.

brunet
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UNA CIUDAD SATEIITE campanadas-

E CIEN MIE HADITANTES
h OY se celebra en Zaragoza un desfile de 

modelos, el ballet de la alta costura en el

Parece que las 
asociaciones de vecinos de 
los barrios de nuestra ciudad 
son los organismos que 
deben encauzar los 
problemas de cada sector, y 
de hecho así ocurre, pero el 
resto de los ciudadanos 
deben preocuparse también 
de todos los problemas y 
actuar a la par y en apoyo 
de sus representantes, no 
dejar que sean los demás los 
que actúen y echarse todo a 
las espaldas de unos pocos. 
Por ejemplo, el barrio de las 
Delicias es ya una- gran 
ciudad, una ciudad de cien 
mil habitantes en la que 
abundan obreros y 
pequeños comerciantes. 
Como es lógico, esa ciudad 
tiene que contar con 
muchas dificultades y 
problemas y lo cierto es que 
nadie vendrá de fuera a 
solucionarlos. Tienen que 
ser los propios vecinos los 
que canalicen todos los 
asuntos en su representación 
directa que está en las 
asociaciones. Es verdad que 
estamos en un momento de 
transición por lo que a 
política municipal se refiere, 
pero también es cierto que 
la vida sigue y no se puede 
uno parar en provisionali
dades. Por ejemplo, el tema 
de la enseñanza.

HACEN FALTA MAS 
PLAZAS ESCOLARES

En las Delicias hay ocho 
colegios nacionales que 
cuentan con unas cuatro mil 
quinientas plazas escolares y

que dotar a los barrios de 
plazas escolares, de lugares 
en donde esa educación se 
pueda impartir y recibir sin 
que los padres tengan que 
hacer desembolso alguno.

Pero para complementar

par de cines, una biblioteca 
antigua y sin medios y nada 
más no pueden dar idea de 
que el hombre, además de 
comer y vivir, necesita 
pensar. Delicias es un barrio 
dejado de la mano de Dios 
en este aspecto y en alguno 
más como el de la sanidad, 
en donde no se cuenta con 
ningún ambulatorio puesto 
que hay que ir al del barrio 
de Oliver, mientras que una 
Roblación de cien mil 
abitantes se tiene que 

contentar con un pequeño 
consultorio que está en la 

. avenida de Navarra.

haría falta llegar a las seis 
mil y proyectar algún 
instituto para otros niveles 
de la enseñanza. Es un tema 
que no se agota nunca y 
ique nunca estará totalmente 
atendido por mucho que se 
aborde. La enseñanza tiene 
que ser obligatoria y 
gratuita, al menos hasta los 
catorce años y para ello hay

esa educación qué se recibe 
en los centros escolares sería 
necesario que hubiera 
lugares en los que 
desarrollar la preparación 
cultural y en eso el barrio de
las Delicias está < 
completarnen

casi

desamparado. Quizá 
donde más se note 
penuria del barrio. Ni 
preocupan los vecinos

t e 
es 
la 
se 
ni

Perfonts hay ningún organismo que 
muevan esa inquietud, un

Las guarderías, tras, un 
futuro centro para ancianos 
y un parque que ahora 
parece que se va a ampliar y 
remozar forman el conjunto 
de lugares para el cuidado 
de la infancia y para la- 
tranquilidad de los jubilados 
dentro de esta ciudad 
satélite, mientras que en el 
aspecto de comunicaciones 
y urbanismos los vecinos de 
las Delicias no se quejan 
demasiado porque dicen que 
tienen buenos transportes, 
casi todas las calles 
asfaltadas, aunque algunas 
sean muy estrechas, y se 
piensa .que todo el mundo 
va a trabajar para que las 
condiciones de habitabilidad 
de tan importante centro 
urbano mejoren cada día 
más.

que importa muy poco la música y la danza y se le 
da relieve insólito al vestuario. Conchita Montes, 
con su hablar, ceceante, hizo algo de esto en el 
teatro y las s^oras iban a ver “El Bañe” un poco 
por el enredo que había inventado la gran 
humanidad de Edgar Neville y un mucho por 
contemplar los trajes de noche que lucía la actriz. 
Y como los lucía, claro está. En el desfile de 
modelos importa, si, eso de saber ludr los 
modelos, pero importa mucho más la imaginación 
creadora del autor del diseño. Aquí, en Zaragoza, 
la pionera de la moda fue Teresita, una aragonesa 
de San Sebastián, lo que ya es garantía de buen 
gusto, que marcó el rumbo a las elegantes 
zaragozanas. Teresita, hoy bisabuela, por obra y 
gracia de Belén, lo que no es un milagro aunque lo 
parezca, vino a la moda desde los jardines del 
manicomio del Pilar al fallecer su esposo, que era 
el administrador de aquel centro, y desde nuestra 
ciudad extendió su arte a muchas capitales de 
España -Madrid, Valencia y Sevilla—entre las que 
no es la menos importante Panticosa, capital de 
verano que merecía prolongar esa capitalidad a 
todas las épocas del año. Taresita es hoy la Isidora 
Duncan con bastón del gran ballet de la moda de' 
Zaragoza, ese ballet que, con fínes benéficos, 
organiza el club Calibo.

MULTIMUEBLE
ESTANTERIAS METALICAS

El u/io se f/ng/o sargento de 
artil/ería, y ef otro es portugués

OFICINAS, EXPOSICION Y VENTA
TELEFONOS: 21 52 70 - 33 80 27
DON PEDRO DE LUNA, 64 -:- ZARAGOZA

JUGUETES EDUCATIVOS 
Y DIDACTICOS 
KITS DE MONTAJE 
MANUALIOADES 
YHOBBYS
SECCION DE MADERA 
PLAStiCO Y TRAPO

avda. madrid, 203 - 205 telf. 31 59 59 ZARAGOZA

DETENIDOS POR
ABUSOS CONTRA

MENORES
ZARAGOZA, 22 

(ARAGON/expres).— La 
Policía no descansa. Esta es, 
para muchos, la mejor 
noticia de cada día. Y, la 
peor, naturalmente, para ios 
que delinquen de una u otra 
manera.

Y así fue como ayer, y 
por inspectores de la 
Primera Brigada Regional de 
Investigación, se procedió a 
la detención de José Ramón 
O^mazábal Larrea, por 
presuntos abusos 
deshonestos con una niña, 
quien en el momento de ser 
detenido manifestó a los 
agentes ser Sargento de 
Complemento del Arma de 
Artillería, comprobándose 
posteriormente la falsedad 
de su declaración, pues se 
trata de un paisano que no 
tiene ninguna vinculación 
con el Ejército. Después, el 
referido individuo se 
autolesionó en los calabozos 
de la Jefatura de Policía, 
teniendo que ser internado 
en el Hospital Provincial, 
donde le fue apreciada ligera 
conmoción cerebral.

Y como no hay uno sin 
dos y por el mismo delito de 
abusos deshonestos, esta vez 
en la persona de un menor, 
fue detenido el súbdito 
portugués Armando Alves 
Garelha.

Y siguen las detenciones, 
casi en cadena. Por estar 
considerado como peligroso 
social y delincuente 
habitual, fue puesto a buen 
recaudo Eduardo Otega 
Aznar, corriente la misma

recuperándose parte de 
ellos, y del robo de una caja 
de caudales conteniendo dos 
mil pesetas.

Y acabaremos diciendo 
que, naturalmente, todos los 
autores de los delitos 
enumerados pasaron a la 
disposición de la Autoridad 
Judicial correspondiente, y 
los menores, al Tribunal 
Tutelar de Menores.

“suerte” 
Zafra, 
rufianism'o

Esto en 
cometidos

Antonio Bevia 
acusado de 
y proxenetismo, 
cuanto a delitos 
por mayores de

edad. Y ahora vamos con los 
"peques”, pues igualmente 
se procedió a la detención 
de los menores M.M.O. 
J.C.M.O. y ZI.M. como 
autores de la sustracción de 
dos radio-cassette, valorados 
en treinta mil pesetas.

IAS estadísticas mienten poco si uno no se 
equivoca al hacer las sumas, las restas, las 
multiplicaciones y las divisiones. Y no me pidan 

más operaciones porque no sé hacerlas. Dicen las 
estadísticas que en 1977 los españoles se fumaron 
sesenta y seis mil millones de cigarrillos lo que 
hace un total aproximado de dos mil por cabeza y 
año y seis por individuo y día. Una barbaridad. 
Traducido en pesetas, un derroche, y traducido en 
salud, un suicidio colectivo. Y más cifras: durante 
el mes de enero los madrileños invirtieron 
diariamente en el bingo cincuenta y seis millones 
de pesetas. Otro derroche y otro suicidio. Pero una 
estadística más nos llena de optimismo y nos 
devuelve la esperanza: España es el veinticuatro 
país del mundo en cuestión de riqueza. Tenemos 
2.750 dólares de producto nacional bruto por 
habitante, y aunque Kuwait alcanza los 15.000 
resulta que Malí y Bangla-Des no llegan a los 90. El 
que no se consuela...

y
en Zaragoza hace buen tiempo y las 

huelgas no amenazan demasiado al 
conjunto de la población. Por ahora parece que 

sólo las autoridades
serán las que 
tendrán que ir a pie. 
Los del Parque Móvil 
plantean sus 
reivindicaciones. 
Serán justas, claro 
está.

Ben/amín 
j BE/y TURA

REMACHA

Informaudo
en directo

¿Qué es el Polisario?
"En uno de, los últimos números de 

ARAGO/V/exprès —nos escribe don José 
María Sorando—, leí una carta firmada por 
el Sr. Gómez en la que se protestaba por las 
manifestaciones de simpatía en nuestro país 
hacia el Frente Polisario. Francamente estoy 
un poco acomplejado y casi me siento 
culpable por lo que expone dicho Sr., ya 
que así, sin más ni más, siempre me han 
parecido los de dicha organización unos 
personajes simpáticos por su lucha 
patriótica, en la que se juegan el pelo a 
diario defendiendo lo que creen y sienten... 
Pero ahora el Sr. Gómez me ha hundido en 
un mar de confusiones que deseo aclara?: 
por lo que me dirijo a él para que, ya que 
parece bien enterado de todo, me conteste a 
estas preguntas, cuya respuesta exacta 
ignoro.

¿Qué demonios es lo que ha pasado estos 
últimos años en el Sahara ex-español en lo 
que a Marruecos y España respecta?

¿Qué jolinas es esto del Frente Polisario, 
quién lo inventó, a qué se dedican de verdad 
y qué es lo que realmente quieren?

S/ vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en lla
marnos por telefono al 2IE983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

—¿Es cierto que España está en guerra, 
trirtuai o rea/, con estos personajes?

—¿Es bueno o ma/ patriota e/ que qu/ere 
a su patria, respeta sus instituciones, es 
cató/ico, paga ios impuestos, cumpie con /as 
/eyes etc. etc., pera en cambio vé con 
buenos ojos a /os de/ Frente Po/isario?

¿Debo hacer penitenc/a y propósito de 
enmienda por haber podido tener en algún 
ma/ momento un ápice de unanimidad de 
criterio hacia /o que estos señores creía yo 
que defendían?

¿Sabe Vd. a/go de/ /ía que se armó hace 
tiempo con /o de una especie de marcha 
verde, con /o de un tai Fos-Bucra fo a/go 
parecido) y con lo de no se qué pacto de 
pescar besugos y sardinas?

Como mi trabajo no me permite mucho 
tiempo para ac/arar todos estos conceptos, y 
si me eran simpáticos /os saharauís era 
porque si, porque me caían bien, y ahora 
veo que es posib/e un error por mi parte en 
e/ ga/imatías a que mis preguntas se refieren, 
espero tenga /a gentileza de' aclarármelo 
todo, quedándole desde ahora muy. 
reconocido, ya que rectificar as de sabios.

Jasë Marfa SOfíANDO
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EL MILAGRO DEL AGUA

EJEA: 15300 habitantes 
r casi 3.000 automóviles

Un aspecto de la nueva Ejea, dinámica y moderna, que nos 
está naciendo en las Cinco Villas

En unas de sus recientes "Campanadas , el 
redactor - jefe de ARAGON/expres se refería all 

aspecto qué presenta nuestra villa con sus semáforos, sus 
calles asfaltadas y enceradas, su animación... Pues bien, 
de acuerdo con Benjamín Bentura, esta villa de Ejea, en 
los 13 años largos que el corresponsal reside ei> ella, ha 
experimentado una positiva transformación.

Transformación que sigue y que, cuando se realicen 
los planes municipales actualmente en marcha o a punto 
de iniciarse (Plaza de la Diputación, Paseo del Muro o 
Gral. Franco, parque público ala orilla del Arba de Biel, 
puente y pasarela sobre este río, etc.) convertirá a Ejea, 
en lo urbanístico, en una espléndida ciudad.

Herencia que el próximo “municioio democrático”, 
como bien decía nuestro redactor - jefe, recibirá de un 
tiempo para el que —de repente— todo son improperios 
y descalificaciones.

Pues bien, a lo que iba el corresponsal en este breve 
bosquejo, es al hecho de que, hay un detalle aue los 
Clanes de urbanismo y las previsiones municipales no 

an debido tener en cuenta: los aparcamientos. Porque 
Ejea es hoy una población con 15.500 habitantes que 
utilizan a su vez más de 4.000 vehículos, de los cuales 
son turismos 2.420 y camiones unos 350.

Quiere decir esto que, exceptuando los camiones, que 
casi todos disponen de garaje, como sucede con los 
autobuses y un pequeño número de turismos, la 
inmensa mayoría de estos duermen al aire libre , lo que 
ocasiona un problema, hasfa- ahora superable, de 
aparcamiento. Mas he aquí que, con el asfaltado de las 
calles y el incensante incremento del parque de 
vehículos, ha llegado el momento de que se disponga que 
los nuevos edificios de pisos, construyan sus garajes, 
puesto que si no, será imposible poder situar en la vía 
pública tal cantidad de coenes.

¿Que este es un problema menor y que ojalá en todo 
el país el problema mayor fuera de este género? 
Estamos de acuerdo, puesto que ello no significa sino 
una cosa: aumento de nivel de vida, riqueza en suma. 
Pero a nivel de cada ciudadano de Ejea, el tema adquiere 
ya caracteres de importante, pues tendrá que aparcar, en 
muchos casos, en las afueras de la villa (zona deportiva 
principalmente).

Por eso decíamos al principio que, como ciudad, 
Ejea deberá ser tenida en cuenta en tal carácter a la hora 
de las ordenanzas municipales para licencias de obras. Si 
es que esto que decimos es legal. En otro caso, habrá 
problemas a la hora de pagar el "impuesto municipal de 
circulación”, que además, no sé por qué creemos, deberá 
también atender a la posibilidad de poder dejar el auto 
en la vía pública, sin tener que llevarlo, en relación con
Zaragoza a los pinares de Venecia. L. VAREA

El Gran Canal del Ebrn, riel
reflejo de nnesira apalia
Aunque el tema lleve 

varios años rodando por el 
"desván de los olvidos", 
todos ustedes saben lo que el 
Gran Canal del Ebro 
representa para Aragón. Su 
recorrido, poco más o 
menos, tendría su origen en 
Baños del Ebro, en Alava,
seguiría la margen
derecha del río a través de 
las provincias de Logroño, 
Navarra, Zaragoza y Teruel 
donde, desangrado tras una 
impresiónente marcha de 
541 kilómetros, se fundiría 
con el Guadalupe en las 
proximidades de Alcañiz.

No se sabe, naturalmente, 
ni su trazado exacto ni las 
tierras que dominará pero se 
barajan superficies que 
oscilan alrededor de las 
cuatrocientas mil hectáreas, 
cifra de la que tendrán una 
idea más exacta si les 
decimos que las que 
actualmente tienen en riego 
las cinco provincias citadas 
no llegan a las trescientas 
mil.

Esta fabulosa obra 
h idráu Iica comenzó a 
"sonar" en la década de los 
cincuenta cuando la 
Administración concedió a 
EN HER el aprovechamiento 
del Ebro en Mequinenza. Se 
perfiló y cobró fuerza en el 
Consejo Económico Sindical 
del Valle del Ebro y, 
posteriormente, patrocinada 
por las Cámaras Oficiales 
Sindicales Agrarias alcanzó 
notoria popularidad.
LA ASAMBLEA 
DE TUDELA

Trabajaron de firme en 
esta etapa las Cámaras y 
como .premio a tanto 
esfuerzo, se llegaba en el 
otoño de 1974 a la gran 

asamblea de Tudela a la que 
asistieron representantes de 
las cinco D iputaciones 
interesadas, de las respectivas 
Cámaras Oficiales Agrarias y 
de las numerosísimas 
Comunidades de Regantes 
posiblemente afectadas por 
el Canal. La reunión 
discurrió dentro de un clima

que la idea del Canal, por las 
causas que fueran, había 
perdido gas. Así en junio de 
1975, cuando ya se había 
rebasado con exceso el plazo 
que se fijara en Tudela, se 
publicó una nota en la 
Prensa en la que l^s propias 

Cámaras urgían al Gobierno 
para que activara el tantas 
veces citado estudio de 
viabilidad.

Superada en casi un año la fecha 
fijada para dictaminar su viabilidad
aún no sabemos si es realizable o 
pura fantasía de sus promotores

La nota resultaba 
sorprendente e indicaba que 
o bien se había faroleado en 
Tudela más de la cuenta, o 
tos futuros regantes se 
habían echado para atrás o 
tas Diputaciones habían 
retirado el apoyo que en 
principio habían concedido. 
Es difícil saberlo, pero es el 
caso que poco después se' 
rumoreaba que sería el 
propio Ministerio de Obras
Públicas quien realizaría 
"estudio". Y así fue.

el

COMISION
DICTAMINADORA

Se formó una Comisión 
en la que figuraban 
miembros del Instituto de

caudales disponibles nada se 
sabe.
SILENCIOS INCREIBLES

Que la Administración no 
cumpla sus promesas nada 
tiene de ex traordinario 
puesto que en el transcurso 
del tiempo siempre fueron 
muchas más las incumplidas 
que las que convirtiera en 
realidad. La transición 
política por otra parte, 
hacen todavía más 
perdonable el "silencio 
administrativo". Lo que nos 
sorprende, nos desorienta e 
incluso llega a desmoralizar
nos es el que podríamos 
denominar "silencio de 
Aragón", de sus dirigentes.

de creciente en tusiasmo
acordándose finalmente
encargar a una casa

’ especializada el indispensable 
estudio de viabilidad sin et 
que, evidentemente, no se 
podía llevar adelante la 
empresa. Se dijo que para 
sufragar los gastos de este 
estudio que, por cierto, 
debería estar terminado, en 
la primavera sigulente, 
tendrían que abonarse unas 
dieciséis pesetas por 
hectárea. Una auténtica 
ganga.
NOTICIA SORPRENDENTE

Tras la gran explosión de 
Tudela, el tema quedó 
bastan te desdibujado. Se 
decía "algo ", se publicaba 
algún comentario, se 
especulaba sobre los 
beneficios que el Canal 
reportaría, pero era evidente

Estudios 
IRYDA. 
misión 
recursos 
podría 
Canal

Hidráulicos y del 
Aquéllos, con la 
de estudiar los 
hidráulicos de que 
disponer el Gran 
— el dato más

importante— y estos, que 
realizarían el estudio de 
suelos. Se celebró la primera 
reunión en mayo de 1976, y
se fi/ó un 
meses para 
anh elado 
viabilidad.

Fueron 
dieclocho

plazo de diez 
emitir el tan 
dictamen de

p r esupuestados 
millones de

pesetas para costear los 
trabajos y los meses fueron 
pasando. Pasó abril de 1977, 
fecha en que se cumplían los 
diez meses del plazo, pasó 
mayo y junio y julio y a 
punto estamos de desbordar 
el año de demora sin que la 
Administración haya 
facilitado nota alguna sobre 

el tema. Particularmente 
sabemos que el IRYDA tiene 
terminado el estudio que se 
le encargó, pero de los

• las cinco villas contaran
CON UN CENTRO DE

EDUCACION ESPECIAL”
Desde hace varios años, las autoridades municipales ejeanas tratan 

de interesar a las del Ministerio de Educación y Ciencia en la 
creación en la villa de varias aulas especiales para atender en ellas a 
los niños de la comarca cuyo índice intelectual eétá por debajo de lo 
normal. En el tema está también directamente implicada la junta 
Local de ATABES que preside don Antonio Montañés. La historia 
de esta cuestión arranca en mayo de 19?.'» cuando el Ayuntamiento 
de Ejea acordó solicitar del Ministerio de E. y C. esas aulas, 
ofreciendo el Municipio todas las colaboraciones precisas.

Híy una respuesta del gobernador civil de entonces en sentido 
negativo, pero el Ayuntamiento vuelve a la carga el 23 de junio del 
?6 en unión de la Junta Provincial de Atades, que entonces presidía 
el inolvidable doctor Azúa, obteniendo respuesta positiva de la 
Belegación Provincial del M. de E. y C., concretando 2 fases para 
solucionar el grave problema planteado a más de un centenar de 
familias cincov il lesas. Una fase provisional con las aulas instaladas cíi 
edificÍQ o centro apropiado para iniciarse de inmediato las <lascs. 
0 tra A fase definitiva en un centro específico de esta modalidad, en 
ámbito comarcal, para 120 - 150 alumnos.

En octubre de 197?. miembros de las juntas de Al ABES de

Ejea y Zaragoza se reúnen con el delegado provincial del Ministerio 
de E. y C., y queda claro que este organismo está decidido a que se 
lleve adelante el plan. El de Ejea en sesión plenaria de 11 de 
noviembre-??, ofrece en firme los terrenos para construir el Centro 
oficial de Educación Especial.

Posteriormente se lia reiterado el acuerdo entre ATABES, 
Ayuntamiento de Ejea y Ministerio de Educación para comenzar de 
inmediato. Panto es así, (pie el día 28 del pasado mes de enero, 
profesores del Centro “\tTa. Sra. de Sonsoles de Alagón, han 
examinado en el hospital municipal de esta villa de Ejea a parte de 
los posibles, escolarizables de la zona,'con el objetivo, este primer 
examen, de poder clasificarlos ya de cara a la creación de estas aulas 
en su fa,se I.

Los datos que hemos recibido de la junta Local de ATABES de 
Ejea, i'reemos son suficienlemcnle cxpre.sivos de la preocupación 
que, desde hace casi .'5 años, vienen demostrando sobre tan 
importante asunto. Ayuntamiento de Ejea y los padres responsables 
de ATABES.

!.. VAREA
PAG. 18 A/E - 22-2-78

¿Cómo es posible que 
ninguna de las Diputaciones 
implicadas en el problema o 
las respectivas Cámaras 
Agrarias o alguno del casi 
centenar de Ayuntamientos 
afectados o una tan sólo 
entre las numerosísimas 
Comunidades de Regantes 
interesadas en la obra hayan 
testimoniado de alguna 
manera su más enérgica 
protesta o, al menos 
recordando a los organismos 
competentes con tesonera 
reiteración los tremendos 
perjuicios que con la demora 
se estaba causando a
Aragón? los
parlamentarios ¿cómo es 
posible que no hayan sabido 
o querido levantar esta 
bandera cuando tantas otras 
menos importantes flamean 
al viento de la propaganda _ 
política?

Existirá, sin duda, una 
inacabable teoría de excusas 
y disculpas para justificar el 
silencio de organ ismos, 
líderes y dirigentes, pero 
ante la vital trascendencia I 
que' el Canal tiene para las 
gentes y tas tierras de | 
Aragón, no hay una tan sólo a 
entre ellas que podamos 1 
admitir como válida. 1 
¿Seguiremos esperando que 
se haga el trasvase y se 
agoten los caudales
disponibles?

JALON

UN "PUNTO NEGRO" MENOS

PRONTO OUEDARA 
SUPRIM/DO

EL "CRUCE DE LA 
MUERTE" DE 

GALLUR

¡li ATENCION in
STOP A 300 m.

EJEA

CRUCE MUY’PELIGROSO

La mejora llega con muchísimo retraso, pero nunca 
tarde si la dicha es buena. Como recordaran ustedes.^' 
fatídico “cruce” de la carretera de Logroño con la °® 
anco Villas fue escenario durante bastante tiempo, o®, 
graves accidentes que una y otra vez tiñeron de rojo 
asfalto. Se señalizó debidamente el peligro y se dijo qa* 
se construiría un nuevo cruce a distinto nivel. Pero e 
proyecto, por las causas que fueran, quedó atascado an 
Madrid. ,,

Aunque con retraso, como decimos, 
Administración cumple su palabra y ios trabajos para 
cruce a distinto nivel están en estos momentos py 
adelantados por lo que pronto entrará en la categoriae 
inútil el cartel que recoge la foto y que indudablemen^ 
salvó muchas vidas. . .

'En aquellos tiempos se presupuestaron para la ooi 
cuarenta millones de pesetas. Sería interesante seoe 
cuánto constarán ahora. En fin, estas son las gangas 
centralismo.

SGCB2021



Fibirlia v nananática
LOS PROBLEMAS DE LOS
COLECCIONISTAS JOVENES
• Podrían resolverse con la colaboración 

de los expertos

SIN duda de 
ninguna clase, el 
coleccionismo de sellos 

va penetrando poco a 
poco en la esfera del 
interés de la juventud de 
liuestros días. Incumbe a 
los coleccionistas ayudar 
y animar a los jóvenes en 
su afición filatélica, para 
conservar y dirigir ese 
interés en el porvenir de 
forma adecuada.

La actividad que, al 
principio, no es más que

un juego, debe ser 
convertida con nuestra 
ayuda en una actividad 
reflexiva y tendiendo 
hacia un fin fijo, de 
manera que el joven 
coleccionista pueda ser 
más tarde admitido en las 
filas de los coleccionistas 
expertos. El hecho de 
que muchos medios 
pedagógicos se hayan 
convencido de que la 
colección de sellos no 
sólo ha de considerarse

PROXIMOS MATASELLOS
ESPECIALES

Dentro de los matasellos especiales 
últimamente anunciados figuran los que consignamos a 
continuación. A pesar de que alguno de ellos se 
encuentra ya fuera de plazo para su obtención los 
consignamos a efectos de información.

ZARAGOZA.— Ill Certamen del Salón Bienal 
Monográfico del Agua. Durante los días 22 al 26 de 
febrero.

TARRASA.— XII Trial de Sant Llorenc de Munt. Del 
15 febrero al 15 de marzo.

BILBAO.— Campaña contra el hambre en el mundo. 
Del 1 al 28 de febrero.

CASTELLON.— Ft a y fiestas de La Magdalena. Del 
5 de febrero al 5 de marzo.

MALAÇA.— V Congreso de Optica y Optomería. Del 
15 de febrero al 15 de marzo.

BARCELONA.— Salón Graphispack. Del 15 de 
febrero al 12 de marzo.

MADRID.— Feria del Tiempo Libre. Exp. Ocio-78. 
Del 3 febrero al 3 de marzo.

VALENCIA.— Festival de las fallas. DEI 1 al 20 de 
marzo.

PAMPLONA— La Campaña contra el Hambre en el 
Mundo necesita tu ayuda. Del 20 de febrero al 20 de 
marzo.

PALMA DE MALLORCA.— IV Semana Internacional 
de Palma. IX Trofeo S. A. R. Princesa Sofía. Del 1 al 26 
de marzo,

HUESCA.— Certamen Internacional de Filmes 
^Cortos. Del 1 al 31 de marzo.

Recordamos que los sobres que se envíen al “Servicio 
Filatélito de Correos de Madrid, para aplicarles estos 
matasellos, han de ser recibidos, ineludiblemente, por lo 
menos tres días antes de la fecha de su aplicación.

como un juego, sino 
como un dominio pleno 
de elementos 
instructivos, ya es un 
buen signo.

Pero ¿qué es lo que 
cada coleccionista podría 
hacer para animar a los 
jóvenes? Primeramente 
animar y ayudar a los 
jóvenes que coleccionan 
en sus comienzos, no 
alabando su colección, 
porque a los principales 
se les podría acomplejar 
a la vista de tales 
“tesoros”. Hay que 
darles buenos consejos, 
ofrecerles una ayuda 
concreta y aprobar las 
colecciones que haga, 
con el fin de mantener e 
intensificar su interés 
filatélico y además 
deberá dirigírsele hacia 
una As.ociación Filatélica 
en la que los jóvenes 
tengan cabida.

Uno de los fines de 
toda Asociación 
F i I a té I ica debe ser 
agrupar a los jóvenes y 
ponerles bajo la “tutela” 
de miembros 
competentes y 
desinteresados. El 
problema más difícil es el 
de determinar qué 
persona ha de designarse 
como “consejero”. Para 
ello hemos de hacer una 
llamada al buen corazón 
de todos los coleccionis
tas avezados y, muy 
particularmente, a 
aquellos que, en su 
principio, tropezaron con 
las mismas dificultades 
con que hoy se enfrentan 
los jóvenes. Al recordar 
los días difíciles de sus 
inicios pensarán en lo 
bien que les hubiese 
venido unos sa nos 
consejos, y, así, se 
volcarán hacia la 
juventud. Es cierto que 
esta labor de consejero 
ocu pará tiem po y 
originará trabajo pero 
estos esfuerzos 
proporcionarán la 
enorme satisfacción de 
haber hecho el bien a 
quien lo necesita.

BOLSIN - EXPRES

FILA TEL/A ES CUL TURA
ILATEL/A no es avaricia como muchas personas quieren 
aivufgar. Es el candado de un hermoso tesoro; la cuiwra. Y" 

la cultura bien dirigida nos depara fuentes de bienestar.
Si en principio fue cicatera debido a su limitado ambiente, al 

ensanchar el campo de acción muchos países aumentaron la 
producción de sellos hasta llegar a la situación en que fue preciso 
circunscribirse la práctica del coleccionismo, a la modalidad 
conocida con el nombre de "temática". Lo que realmente no es 
otra cosa que una positiva tesis con tan abundante material que 
la cantera es inagotable,

Aunque se ha querido disvirtuarla de analogía académica, los 
hechos inducen a reconocer que si no estimamos la /usteza de 
conocerla como enseñanza, nos hallamos al final de la obra cnn 
el resultado de que no es otra cosa que una operación cultural.

La Filatelia es autoeducación, huelga el profesor "dominé". 
Disciolica el esoíritu habituándolo a esa operación de tomar el 
álbum, clasificar sellos, ordenación por imágenes, materias, etc. 
Para ello emplea su tiempo en un recreo halagador. 
Conocimiento de países, intuición gráfica de fundamentales 
nociones de infinidad de motivos, cuanto supone de riqueza 
cultural, ampliando su bagaje instructivo.

Y mientras forma la colección reposa del cansancio manual, 
lógico esfuerzo por el sostenimiento del hogar. Descanso 
placentero, juego si queremos abarcar el simil, que a la vez abarca 
y crea buenas costumbres. No es inversionismo, en su acepción 
firme. Tomarlo como función capital es desviar el sentido 
ennoblecedor del coleccionismo. El inversionismo no supone 
formar colección, realizar ese arduo trabajo intelectivo de buscar 
sello y documento filatélico adecuados, hasta conseguir una 
colección ^ti activa que refleje los desvelos y deseos de cada 
coleccionista.

Si a la contribución del desarrollo social une ei provecho 
económico, mejor que mejor. Porque todo esfuerzo aunque 
solamente sirva de parvo deleite, es acreedor a lógica 
compensación. Y sea de una u otra manera la interpretación, lo 
verdadero es el beneficio, y en este caso cuanto emplea en la 
adquisición de material para la colección no es arrojado al 
montáfUde inutilidades. El dinero dispensado mantiene su valor 
intrínseco; es más, mejora. Es un ahorro considerable, que 
compensa con creces el gasto.

Por eso no patrocinamos el concepto lato de "inversionismo" 
y sí el de ahorro, porque con eso de inversionismo el sello queda 
paralizado, se amontona y archiva, y con el uso de nuestro 
significado el sello está tiempre en dinaismo, es. aprovechado en 
ejemplos beneficiosos y, por ende, facilita el progreso del ahorro.

Gregorio SIERRA — José María CLURAN

CAMBIO DE FECHAS
LA EMISION DE “PERSONAJES 
ESPAÑOLES APLAZADA HASTA

EL DIA 28
La serie de “Personajes españoles” cuya emisión estaba 

anunciada para el día 20 del actual, ha sido retrasada al día 28 
próximo.,

Así mismo nos informan que la emisión del “Día del Sello” 
proyectada para el 6 de mayo ha sido cambiada su puesta en 
circulación para el día 26 de junio, a fin de que coincida su 
parición con la celebración de las “Jornadas Filatélicas” de Bilbao 
Con ese motivo confiamos haya un matasello especial de “primer 
día” en Bilbao en la fecha indicada.

Se adivinan deseos de complacer, aunque mejor hubiera sido 
conceder el sello a favor de la Exposición Filatélica Nacional, 
conforme lo están realizando otros países, influidos del buen 
concepto que les merecen las exposiciones filatélicas que además de 
su enseñanza social y cultural, proporcionan pingües ingresos al 
Estado por la venta de sellos.

Una sugerencia. Si no está todavía definido el motivo del sello a 
emitir en esa emisión, y se dedicara a conmemorar los actos 
filatélicos a celebrar en Bilbao, nosotros batiríamos palmas, pues las 
Jornadas Filatélicas y la Exposición Nacional bien merecen un 
esfuerzo que las realce debidamente.

Como un atractivo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática", se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES" que facilitará el'mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a huen seguro encontrarán todos oportunidades que 
les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija un^tarifa mínima por inserción ¿le 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

VENTA

Primer centearlo —segundo 
centenario— colonias y temá
ticos mundiales —Inverilonls- 
mo- FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10°. Tal. 
21 99 SI - Zaragoza.

INTERCAMBIOS!
Desea Intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1°. - Castellbell y Vi- 
lar - Barcelona.

I COMPRAS
Compro kilos sellos usados, 
de España, teléfono 21 93 76 - 
Zaragoza.

"TEMATICA"

UIVA
FILATELIA

COMPLETA

La “Filatelia Temática" 

fue durante largo 
tiempo considerada como el 

niño pobre del vasto 
conjunto que constituye la 
Filatelia,

Muchos filatel istas 
estaban tan habituados a 
admirar sus rarezas clásicas 
que poco se interesaban por 
este nuevo modo de 
coleccionar, donde lo 
esencial no era ni la fecha de 
emisión, ni la extrema rareza 
de un sello clásico. Y seamos 
honestos, no estaban 
completamente equivocados 
al principio. Muchas 
colecciones temáticas no 
presentaban por otra parte ' 
más que una hermosa 
clasificación de los últimos 
sellos aparecid^os, 
interrumpida aquí y allá por 
un matasellos, un sobre 
primer día o una tarjeta 
máxima. Muchos de ellos 
debían ocultar su falta de 
conocimientos filatélicos 
utilizando dibujos e 
ilustraciones coloreadas.-

En la actualidad la 
filatelia temática ha llegado a 
la edad adulta y se presenta • 
como una entidad filatélica. 
Sus bases son siempre el 
motivo o la significación del 
sello de correos, el matasello 
o el documento filatélico, 
pero se vuelve resueltamente 
hacia todas las maravillas que 
le ofrece la filatelia.

Gracias a la actitud 
incesante de muchos 
filatelistas que a menudo 
debieron luchar contra la 
corriente, gracias asimismo a 
los estudios realizados por la 
Comisión Temática de la 
F.l.P. compuesta por 
miembros procedentes de 
diversos países, se impuso 
una nueva reglamentación.

El nivel de las colecciones 
se elevó de tal suerte, que 
llegaron a conquistar su 
verdadero lugar en las 
exposiciones internacio
nales. Las buenas jcolecciones 
temátiSas están actualmente 
integradas por todos los 
elementos que le son 
necesarios a una verdadera 
filatelia.

PICESA - Predicadores, 12 Za- 
*^Soza.- Especialidad en España 
usado 2°. cent, y temáticas mun- 
’tlçles.

filatelia GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Compro películas super 8 buen 
estado- Predicadores, 12.
Compro maquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21 15 25, Zara
goza, (De 2 a 4).

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 21 99 51 
Zaragoza

lea mundo financje- 
RO.- Estará Vd. al d ía en 'us 
Pperaclonds.- Apartado 6119- 
Madrld.

Desea Intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA,- 
San Fernando 16 - Puerto Real - 
Cádiz.

Compro sellos nuevos y usa
dos España Teléfono, 
21 15 25 - Zaragoza.

transportes moncayo.- 
Avda. de Cataluña, 23 Int. Zara- 
9°za, telf. 29 95 56 - servicios 
fiarlo directo - Pamplona - Lérl- 

■ Tafalla - Tárrega - Tudela - 
®»l«9uor - Mollerusa - Tremps - 
yiolla - Seo de Urge! - provincias 
°® Navarra y Lérida.

Desea Intercambio de vltolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji
ménez Benhamol, 4 - Mellila.

No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Desea Intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3°. - B- 
Arevalo - Avila.

Compro sellos, monedas duros 
plata pago hasta 1500 - sellos 
usados pago sesenta ctms. - 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torres 96 -«10. - Tel. 
21 15 25

Filatelia 
MANE OIIPIA 
• MATERIAL FILATELICO 
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34 
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA
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Protogofuztct.

LA COMISION
DISCIPLINARIA

MENDIETA 
y los tonticos

ó 
paraguayo, desde 
Ocampos al propio 
Mendieta, pasando por 
Carlitos y Saturnino, me 
va, y gracias doy a la 
cantera guaraní por los 
magníficos servicios que 
ha prestado, futbolística
mente, al Real Zaragoza. 

Hecho este inciso 
necesario, para que nadie 
me tome por canterista, 
ciego o tonto, voy a 
permitirme el lujo de 
introducir (en "La Jaula" 
ai señor Mendieta, de 
oficio sus conocidas 
"salidas" futbolísticas, 
que igual pueden ser de 

' cara al exterior sin 
permiso del club, a lo 
hética manera, que, 
simplemente, al interior 
con viaje de entrena
miento a la Ciudad 
Deportiva del Zaragoza.

Y conste que lo del 
viaje también va referido 
al que, según noticias, le 
echó el paraguayo a 
Barrachina, un 
muchachito modoso, 
donde los haya, quien 
tuvo que sufrir las 
intemperancias del 
último guaraní, por 
aquéllo de que si 
cruzaron unas palabras, 
en las que terció don 
Saturnino, diciendo que 
ya está harto de tanta 
cantera.

Pues bien, pase 
Mendieta a "La Jaula", 
pero con la compañía 
especial de los jóvenes 
futbolistas del Zaragoza, 
que ahora ven premiados 
sus inquebrantables 
servicios a ios mayores, 
cuando les llenaron la 
cabeza para que no 
hablasen.

Así pues "Jaula" para 
Barrachina y para Víctor, 
para India y para 
Camacho^ auténticas 
víctimas propiciatorias 
del silencio obediente 
con el que han hecho el 
rendibú a sus mayores y 
que tantísimo deben 
estar lamentando en 
estos momentos. Ahora 
Barrachina no podrá 
deferxierse del. estropicio, 
porque no puede romper 
la ley del silencio 
i m puesta por los que del 
fútiiol ya se van. PerO si 
no hemos oído sus voces • 
si hemos escuchado.

desde aquí, las "tortas" 
que se dieron en un 
entrenamiento.

Pasen pues a "La; 
Jaula" con Mendieta ÿ 
con Arrúa, el buenazo 
del Camachito, el 
bondadoso del Víctor, el 

infelizote de India y el 
seráfico de Barrachina. 
Todos la merecen por 
igual. El extranjero por 
díscolo y los otros por ton
ticos. Callar, chavales, 
callar: que ya os las darán 
todas en el mismo 
carrillo los que, para su 
exclusivo beneficio, os 
obligaron a obedecer la 
ley del asqueroso silencio 
que tan cara estáis 
pagando.

BRUNET

NO hablamos con los 
jugador es desde 
que se impuso la ley del 

silencio y ast que les va. 
Perjuicio relativo para los 
amables lectores y menos 
trabajo para el 
informador. Pero resulta 
que continúo sabiendo 
cómo piensan y qué 
opina cada cual, sobre 
cualquier prob.le^ma 
referido al fútbol. Ahora 
mismo, por ejemplg 
varios de los futbolistas 
del Real Zaragoza tratan 
de explicarse las 
funciones que asume la 
Comisión Disciplinaria, a. 
tenor de los aconteci
mientos que se van 
desarrollando en el seno 
del club. Riñen los 
componentes de la 
plantilla en público y en 
su campo de trabajo; se 
falta al respeto al 
segundo entrenador, 
mientras el primero trata 
de contemporizar con 

“'‘Niño” Arrúa, defensor 
del belicoso Mendieta y 
además paisano; se 
concede muy escasa 
importancia a la 
deportividad de nuestros 
jugadores, a juzgar por el 
caso que se hace de las 
tarjetas que nos muestran 
casi todos los domingos; 
entrena con la plantilla 
un señor, hermano de 
Mendieta, que nada tiene 
que ver con el club, o

por lo menos todos 
creemos que nada tiene 
que ver con el club; se, 
cobra en millones y se 
rinde en calderilla, a 
pesar de nuestra boyante
das i fi c a ció n en el
tablero, existen ciertas
discriminaciones que
suponemos en la mente 
de todos y surgen 
enseguida los' enfados, 
cuando no existe el 
predominio abrumador 
de las contemplaciones. 
En una palabra: La 
disciplina brilla por su 
ausencia en el seno de la 
plantilla zaragocista. No 
se trata de criticar por 
criticar, sino de 
ajustarnos a la realidad. 
Quien bien te quiere...

En las tertulias 
futbolísticas locales, en 
loi centros de trabajo, en 
la calle y en cualquier 
otro lugar donde puedan 
reunirse dos zaragocistas 
de verdad, los 
comentarios suelen girar 
en el mismo sentido. Se 
habla de la excelente 
clasificación del equipo y 
de sus enormes 
posibilidades de 
as cender, de ninguna 
manera acordes con el 
decepcionante 
espectáculo que nos 
viene ofreciendo; de las 
irregularidades y 
tremendos fallos de sus 
rivales más directos; de lo

NI

alérgicos que so^nos a 
ganar fuera de cósa y, 
sobre todo, de lo que 
ocurre en el seno de la 
plantilla y que apenas 
trasciende al aficionado.

“El duelo”, a campo 
abierto, entre Mendieta y 
Barrachina, provocado 
por el primero de ellos, 
en opinión de varios 
testigos presenciales, 
supuso ya la gota que 
rebasa la vasija. Medió 
Arrúa sin comerlo ni 
beber lo, quizá por. 
paisanaje o discrimina
ción, pero estoy seguro 
de que amparado en la 
importancia que parece 
tener para el equipo y el

entrenador, a la postre 
serán B arrachina y 
Manolo Villanova los 
malvados del “western”. 
Todo va saliendo tal 
como yo lo preconicé 
hace mucho tiempo, sin 
que trate de adjudicarme 
dotes de adivina; pero el 
tiempo lo descubre todo 
y a fin de cuentas puede 
otorgarme la razón. 
Demos pues tiempo al 
tiempo y vamos a esperar 
la^, decisiones de la 
Comisión Disciplinaria. 
Vaya por delante que 
don Preciso se murió 
hace muchos años.

Gloria ARIAS

TÍUTIPO 
DEPORTIVO

NO HAY 'XASO SOLSONA'
BARCELONA, 22 (''A/e”).- Un 

portavoz del Español ha desmentido que 
puede hablarse de "caso" en relación a los 
Jugadores Solsona y Caszely. En cuanto al 
primero, se. asegura que no Jugó el domingo 
por considerar el entrenador que necesitaba 
un descanso. En cuanto a Caszely se 
reconoce que Heriberto Herrera puede tener 
algunas dificultades en su acoplamiento al 
equipa

HOY, COPA
MADRID, 22 (Resumen de Efe).— Hoy 

hay Jornada de vuelta de los cuartos de final 
de la Copa del Rey. Los encuentros a 
disputar, todos ellos nocturnos, son estos;

Barcelona-Alavés
Las Palmas-At. Madrid
Real Sociedad-Valencia
Sporting GIjón-Betis
Por cierto que el Comité de Competición 

ha sancionado a Rexach con dos partidos 
por agresión y con uno a Miguel! por 
acumulación de tarjetas, por lo que ambos 
no podrán actuar esta noche en el Nou 
Camp.

ALEMANIA - INGLATERRA, 
EN MUNICH

ZARAGOZA, 22 ("A/e"l.- Más de 
setenta y cinco mil espectadores 
presenciaron hoy en Munich un interesante

encuentro amistoso de cara al mundial entre 
las selecciones de Alemania e Inglaterra.

También en el plano internacional se ha 
confirmado que la selección de la U.R.S.S. 
actuará en San Marnés el día 2 de marzo 
frente al At Bilbao.

LA REVANCHA CLAY - SPINKS, 
EN PELIGRO________ __

BUENOS AIRES, 22 (Efe).— 
revancha que se había previsto para el mes 
de septiembre entre Cassius Clay y Leon 
Sbinks por el título mundial de todas las 
categorías, sigue en proyecto. A ella se 
opone, sin embargo, como ya se hizo 
público, el criterio de la Asociación Mundial 
de Boxeo que no considera a Clay como el 
rival más cualificado para aspirar a la corona 
que perdiera la semana pasada.

SEGURA CESO EN EL GETAFE
MADRID, 22 (Efe).— Segura ha cesado 

como entrenador del Getafe de Segunda 
División "A", relevándole en el cargo el 
segundo entrenador Aparicio.

ESQUI NORDICO:
VICTORIA DE LUSZCZEK

LATHI (Finlandia), 22 (Efe).— El polaco 
Josef Luszczek ha triunfado en la prueba de 
(5 kilómetros, correspondiente a los 
campeonatos del mundo de esquí nórdico. 
Luszeczek empleó en cubrir la distancia un 
tiempo de 49 minutos, 9 segundos, 37 
centésimas.

FRANCO MARTINEZ: "TENGO 
QUE DEJAR MUY ALTO EL ARBI
TRAJE ESPAÑOL"

¡NUEVO!

las ventanas 
ya existentes 

en su vivienda 
añadiendo 
fácilmente 

una luna más.
MADRID, 22 (Efe).— "Es una gran 

responsabilidad para mf arbitrar en el 
mundial de fútbol de Argentina. Tengo que 
dejar muy alto el arbitraje español", 
manifestó a "Efe", el árbitro murciano 
Angel Franco Martínez, único colegiado 
español que dirigirá encuentros del 
Mundial- 78.

Franco Martínez señaló, asimismo, que 
personalmente estima que esta elección es el 
escalón más alto que puede desear un, 
colegiado "aunque creo que la culminación 
de mi carrera como árbitro sería dirigir la 
final del campeonato, que se disputará el día 
i8 de Junio próximo".

TERMOLUNA
DIRIJASE A:

VÍDRIOS ARIÑO,S.A.
Axdu. San José. I 5H-I60 

I ci.; 27 IS60
ZAKACOZzX
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Muriú 
noUo Melero
“Ahora el caso compete a las autoridades 
judiciales” (Doctor Llauradó)

MADRID, 22 (Efe).- A las tres de la madrugada se 
facilitó el parte médico oficial sobre la muerte del 
boxeador, Juan Jesús Rubio Melero, que dice asi:

‘“A la 1,15 del día de hoy, 22 de febrero de 1978, ha 
fallecido el paciente Juan Jesús Rubio Mel&ro a 
consecuencia de un paro cardíaco que no ha respondido a 
todas las técnicas de reanimación. El cuadro final se ha 
presentado progresivamente desde unas horas antes, a pesar 
de la medicación intensiva a que fue sometido.
Firmado: Dr. Llauradó.

ENTERRADO 
EN ALMERIA

El padre de Juan Jesús 
Rubio Melero quiere que su 
hijó sea enterrado en 
Almería, y a tal fin Ja 
Federación española de 
Boxeo realizará las gestiones 
pertinent es ante las 
autoridades Judiciales.

Se pretende que la 
autopsia del cadáver se 
realice en la misma clínica 
"Francisco Franco” y tras 
de ella, si las gestiones 
fructifican, trasladar el 
cadáver del infortunado 
púgil a su ciudad natal, 
donde recibiría sepultura.

"AHORA EL
CASO COMPETE
A LAS AUTORIDADES 
JUDICIALES

A los diez minutos de 
producirse el fallecimiento 
del púgil Juan Jesús Rubio 
Melero, se personó en la 
ciudad sanitaria Francisco 
Franco el doctor Roberto 
Llauradó Sabe, jefe de los 
servicios de Anestesia y 
Reanimación de dicho 
centro.

“La muerte de Rubio 
Melero se ha producido a la 
una y cuarto de la 
madrugada de hoy, como 
consecuencia de un paro 
cardíaco", dijo el doctor 
Llauradó.

A las dos en punto de la 
madrugada se personaron én 
la ciudad sanitaria los padres 
y la novia del boxeador 
almeriense.

Media hora después, con 
signos visibles de emoción, 
se presentó el presidente de 
la Federación Española de 
Boxeo Roberto Duque, 
quien no pudo hacer 
ninguna declaración, ya que 
las lágrimas se le saltaban de 
los ojos.

DATOS biográficos: 
SE INICIO EN EL 
BOXEO A LOS 9 AÑOS

Juan Jesús Rubio Melero 
nació en Almería hace 23 
años, hijo de una familia 
modesta.

A los nueve años de edad 
se inició en el boxeo de la 
mano de su padre, y debutó

en el campo aficionado a los 
14 años.

Durante su etapa de 
amateur realizó más de 
ochenta combates y logró, 
entre otros títulos, el de 
campeón de Andalucía de 
los pesos welter y el 
subcampeonato de España 
de dicha categoría en 1975. 
En algunas ocasiones 
representó al equipo 
nacional español, 
destacando en los juegos del 
Mediterráneo de Argel y en 
el encuentro España-URSS.

En 1976 hizo su debut 
en el campo profesional, en 
el que llevaba disputadas 
siete peleas antes de 
enfrentarse al campeón de 
España de los medios, 
"Francis". De ellas triunfó 
en séis y perdió una, ante el 
también campeón de España 
de los welter, Andoni 
Amaya. En su octavo 
combate fue puesto K.O. en 
el septimo asalto y sufrió 
heridas irreversibles que, al 
cabo de cuatro días, le han 
causado la muerte.

EL CADAVER EN 
EL INSTITUTO 
ANATOMICO FORENSE

El cadáver del púgil Juan 
Jesús Rubio Melero fue 
trasladado al instituto 
Anatómico Forense desde la

clínica “Francisco Franco” 
a las dos horas de producirse 
el fatal desenlace.

En este centro se 
determinará por parte del 
juez si se lleva a cabo o no la 
autopsia.

MESA DE PESAME
EN LA FEDERACION

La Federación Española 
de Boxeo ha instalado una 
mesa de pésame en su sede, 
calle Ferraz número 16, 
para las personas que deseen 
expresar su condolencia por 
la muerte del boxeador Juan 
Jesús Rubio Melero.

MARTIN BERROCAL: 
“UN DURO GOLPE”

El promotor de boxeo 
José Luis Martín Berrocal 
declaró a “Efe” que la 
muerte de Rubio Melero 
represerúaba un duro golpe.

—Aunque su estado era 
desesperado, siempre hay un 
hilo de esperanza. Por 
desgracia este hilo se ha 
roto.

Martín Berrocal añadió 
que no podía dejar de 
organizar combates, ya que 
mucha gente se quedaría sin 
comer. “Tengo que cumplir 
los contratos firmados. 
Después, pensaré si dejo el 
boxeo o no”.

OW ITODOSDE

CULMBUS!

Pasan del medio millar 
los muertos en este siglo ;

OTRO MAS EN LA
DRAMATICA LISTA...

MADRID, 22 (Efe).- Un boxeador de 23 años de edad. Juan 
Jesús Rubio Melero, -siete combates como profesional y casi 
ochenta como aficionado, en la categoría de los pesos medios— cayó 
al tapiz del Palacio de los Deportes de Madrid, noqueado en el 
séptimo asalto por los golpes de su rival, el campeón de España 
“Francis”.

Hoy, Rubio Melero, ha fallecido en la clínica Francisco 
Franco'’, víctima de una lesión cerebral. Uña herida que ya se ha 
llevado a la tumba a más de medio millar de boxeadores en lo que va 
de siglo. , . .

No hay estadísticas exactas de las victimas que el boxeo se ha 
cobrado pero los datos que existen informan que más de medio 
millar han fallecido entre 1900 y 1978, siendo los peores años, 
1953, con 21 muertos, 1949, con 19 y 1962, con 17.

“SONADOS”

Los peligros del boxeo han preocupado a muchos especialistas de 
la medicina del cerebro, y sobre el tema, el Royal College of 
Phisicians, efectuó una investigación con 299 boxeadores que 
practicaron este deporte entre 1929 y 1975, llegando a conclusiones 
como esta: el 45 por 100 de los puristas que ejercieron esta 
firofesión durante diez o más años, padecen lesiones ccrebrales;de 
os que boxearon durante cinco años, el 17 por 100 padece este tipo 

de lesiones.
Las consecuencias de la investigación llegaron a conclusiones 

como que el mal no se detiene cuando el boxeador abandona la 
práctica del deporte sino que las lesiones cerebrales tienden a 
agravarse y nunca á mejorar.

De aquellos 299 boxeadores investigados, trece están 
absolutamente imposibilitados para la vida normal y 37 sufren 
lesiones graves.

Naturalmente, al boxeador le mata o le lesiona su rival, pero hay • 
circunstancias incidentales como son los reglamentos de combate, los 
exámenes médicos periódicos, la responsabilidad^ deportiva y . 
profesional del propio boxeador, la prueacnte actuación del arbitro, 
que debe vigilar cuidadosamente el estado del púgil e interrumpir la 
pelea en caso de peligro, o bien proceder a la cuenta de protección, 
y la conducta del entrenador y los “segimdos” del púgil, conscientes 
de que es más importante arrojar la toalla y proteger a su pupilo, 
que arriesgarse a una posible recuperación en los asaltos siguientes.

BORRACHERA DE GOLPES

Más adelante, añadió:'‘A 
partir de ahora el caso 
compete a las autoridades 
judiciales. Cuando un 
fallecimiento no es 
producido por causas 
naturales, inmediatamente 

ocupan de ello. El 
cadáver será trasladado 
’hora al Instituto 
^natómico Forense y es allí 
°.onde tomarán las 
5’9uientes decisiones".

El doctor Llauradó hizo 
nincapié en la operación que 
•• fue practicada al 
uesafortunado púgil español 
w Pasado sábado. “A pesar 

lo que se ha dicho la 
operación fue un éxito, ya 

ff’fat’a de eliminar 
rto , ®nia, pero el problema 

la lesion residía en el 
ronco encéfalo, y la cirugía 

® pudo hacer por 
®''rtario’\

parte, el jefe de 
°’ servicios de Anestesia y 
P^nimación del “Francisco 

declaró que 
** boxeador entró 

hakJ’ '^®5idencia sanitaria 
do ’’ ya un 99 por ciento 
• posibilidades de que el 

saliese adelante 
fthp ’nosotros teníamos la 
tod*?»*®’^” intentarlo

. A la hora de producirse 
^®5enlace, no se 

encontraban los familiares 
PaJ^'^Sún miembro de la 

Española de 
sa^®? residencia
Franco”''" “Francisco

LOS comentarios de la semana se han 
centrado en un boxeador clínicamente 
muerto, uno de los muchos boxeadores que 

terminan perdiendo la vida o la razon como 
consecuencia del castigo recibido, en una de 
las víctimas de un deporte que deja de serlo 
por sistema y normativa. Juan Rubio Melero 
ha sonado mucho en los últimos días, sobre 
Juan Rubio Melero hemos leído y escuchado 
muchas cosas, el púgil almeriense se ha erigido 
en triste protagonista semanal, sobre todo 
para quienes buscan y rebuscan en el morbo 
de la vida estímulos para distraer su 
imaginación. También los compasivos se han 
ocupado de Juan Rubio Melero, pero en 
menor escala que los más retorcidos. Así de 
claro.

Y enseguida, a continuación de conocer 
hasta los detalles más insignificantes de la 
desigual pelea Francis-Rubio Melero, que tuvo 
lugar en la noche de las innumerables tristezas, 
(noche triste de Perico Fernández y másjriste 
todavía para el púgil motivo de estas lineas), 
cada cual señala a su culpable particular y se 
lava las manos. Ya nos cansamos de leer y 
escuchar que merecen guillotina los 
promotores y organizadores de tan singular 
velada, los miembros de la Federación 
Española de Boxeo, los responsables de las 
instalaciones madrileñas donde tuvo lugar la 
pelea, (Palacio de los Deportes), servicios 
médicos, manager del púgil almeriense, árbitro 
de la pelea...

Yo pienso, honradamente además, que 
culpables somos todos, ellos y nosotros. Y en 
este "nosotros" que de buenas a primeras 
puede parecer ambiguo y grisáceo, quedamos 
inmersos los informadores y el público en 
general, incluso las mismas reglas y 
constumb/es de un deporte con perfiles de 
tragedia. Nosotros, los informadores, porque 
nos complacemos a veces presentando las 
peleas como de vida o muerte, exigiendo o 
poco menos el KO y la fulminación de 
cualquiera de los púgiles en danza; porque casi 
siempre se critica acertadamente al estilista, 
pronunciándonos en favor del fajador nato.

Al aficionado en general, con las honrosas 
excepciones propias de cada caso, también lo 
hemos señalado con el dedo. Los más 
belicosos exigen sangre y caídas 
espectaculares, añadiendo que pagaron su 
boleto para "divertirse", no para presenciar 
unos juegos florales ni un desfile de modelos. 
Ellos desean intercambio de golpes y como 
punto final el "remate" del boxeador que les 
ha caído gordo. Ellos desean que salten 
chispas en cada lance del combate. Ahora 
todos hubiesen arrojado la toalla en favor de 
Rubio Melero o parado el combate, pero el 
viernes pasado, en el Palacio de los Deportes 
madrileño, nadie alzó la voz par evitar el 
último y trágico puñetazo de Francisco 
Rodríguez.

¿Verdad señores que culpables somos 
todos?... Lógico y natural.

Enrique PEYRDNA

Ûn boxeador tocado o groggy es víctima del “punch drunk” o 
borrachera de golpes, y en ese momento está en peligro de sufrir la 
hemorragia cerebral, que se produce o bien por un solo golpe lo 
suficientemente fuerte o por la repetición de golpes, que provocan el 
choque del cerebro contra las paredes del cráneo, y llega a 
compriirurle de tal manera que es presionado brutalmente contra el 
orificio de salida inferior, oprimiendo el bulbo raquídeo.

Hay quien afirma que el boxeador no esta en peligro tanto 
durante el combate, de corta duración aunque de extrema dureza, 
como a lo largo de muchas horas —miles de horas en una carrera 
larga— de entrenamiento, en las aue no sólamente se realizan los 
ejercicios gimnásticos aplicados al boxeo, sino los combates con los 
‘sparrings , en los que se utilizan cascos protectores y guantes más 
grandes y pesados.

LOS REFLEJOS SE PIERDEN

Hace muy poco, un médico argentino, el doctor Roberto 
Paladino, que ha cuidado de la salud de púgiles como Oscar Ringo 
Bonavena, Carlos Monzón y Víctor Galindez, afirmó: ‘Los 
combates no debieran ser a quince asaltos, porque después de los 
doce, el boxeador es un autómata que no controla sus movimientos, 
ni sus pensamientos”. Y añade: “La unica excepción que conozco es 
la de Carlos Monzón, que llega íntegro al final de cada combate .

Una excepción que confirma la regla, pero un boxeador 
brasileño, el campeón de los pesos mosca, Servilio de Oliveira, 
afirmó: “Estoy de acuerdo con el doctor Paladino, porque pelear 
auince asaltos es una auténtica barbaridad. Los reflejos se pierden 

espués del décimo round y uno pelea ya como un autómata .
Cuando un boxeador recibe un impacto en el mentón, el «no 

carótico, el plexo solar o el hígado, cesa la arnwnia nervio^ 
psíquica y muscular o incluso la actividad respiratoria en el caso de 
golpes en el abdomen, estos son los puntos claves P*r3 provocar d 
K.ó. pero, recuérdese, por ejemplo que Jack Dempsey realizo 
prácticamente toda su pelea con Georges Carpintier, sobre la base de 
golpes al corazón, que repercutieron sobre d nervio simpático y, en 
consecuencia, sobre la capacidad de respiración del elegante 
boxeador francé8, ha8ta provocarle una fatiga cpie le derrotó*

En algunos países no existe el boxeo profesional, con esos doce o 
quince asaltos, distancia tremenda que supone la repetición de 
golpes. En otros, se estudia muy seriamente la supresión dd boxeo 
como profesión o deporte espectáculo. Y todos, existe la 
preocupación de las consecuencias que tan duro ejercicio produce y 
que han llevado a ese medio millar largo de muertos en poco mas de 
cincuenta años.
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ONES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 4-6-8 Y
10. (Mayores 18 y 14 acom
pañados). 4.* semana: Annie

CARTELERA H
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).—Mañana, 7 y 
10,30, Manuel Collado pre
senta a Femando Guillén en 
Equus, de Peter Shaffer. Di
rección, Manuel Collado. 
iSeis únicos días!

Hall («Casis una historia de 
amor). Woody Allen, Diane 
Keaton.

AR6ENS0LA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). 6.’ semana: 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14). Vota a Gundisal- 
vo. Antonio Ferrandis, Ivon
ne Sentís.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 6.*semana: Miedo 
al escándalo de una miÿer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastón!, Franco Ñero.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18) El último tango en 
Paria. Un fihn dé Bernardo 
Bertolucci, con Marlon Bran
do, María Schneider. (Subti
tulada).

COSO. - 4,30-7 y 9,30 (Mayo
res 18). La noche de los ge
nerales. Cinemascope-Tech- 
nicolor. Peter O'Toole, Omar 
Sharif.

DON QUUOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S»- 6.* semana: Enmanuelle. 
Eastmancolor. Sylvia Kris
tel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). El derecho de per
nada. Lando Buzzanca, Ma- 
rilú Tolo.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). El juez y el asesi
no.'Eastmancolor (subtitula
da). Philippe Noiret, Michel 
Galabm.

FLETA. - 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
2.* semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOTA. - 4-6-8 y i 0. (Mayores 
18 y 14 acompañados). 5.“ 
semana: Padre patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. - 4,30-7-9,30 (Todos 
públicos). El Padrecito. Ma
rio Moreno «Cantinflas». 
Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 3.* semana: Los 
cuentos de Canterhury. Un 
film de Pier' Paolo Pasolini. 
(Subtitulada).

"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 2." semana: Dos 
super-policias. Eastmanco- 
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Clasificada <S». EnmanueOa 
negra. Eastmancolor. Laura 
Gemser, Karin Schubertt, 
Angelo Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10 
(Mayores 18 años). 3.“ sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un fíbn 
de Alain Tanner, con Jean'- 
luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La Faim.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Clasificada «S». En
manuelle negra. Eastmanco- 
lor. Laura Gemser, Karin 
Schubert, Angelo Infanti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN, - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Ellas los prefier«i 
locas. Eastmancolor. José 
Sacristán, Tere Velázquez.

GRAN VIA.’ - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El cínico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Ñero, 
Corinne Clery.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). Mi «bello» legionario. 
Anne Margret, Marty Feld
man, Michael York.

MADRID, - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Cuando Con
chita se escapa,,, no hay to- 
catta. Eastmancolor. Maria 
Luisa San José, Vic Winner.

BIADRID. - SALA 2: ^-6-8-10 
(Mayores 18). El colegio de 
la muerte. Eastmancolor. 
Dean Selniier, Sandra Moza- 
rosky.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Dulce y pel^osa. Anne 
Randall, Maijorie Bennet.

OLIVER. — 5-7 y 9((Mayores 
18). Obsesión. Jaime Gam
boa, Jesús Puente.

PARIS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). El «Che» Guevarr.. East- 
mancolor. Francisco Rabal, 
John. Ireland.'

PAX. - 5-7-9 (Mayores 18 
años y 14 acompañados!. 
Los justicieros del Oeste. 
Kirk Douglas, Bruce Dem. 
Technicolor.

R0X7. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Pecado mortal. East- 
mancolor. Sara Lezana, 
Ibonne Sentís.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La cortesana. Lan
do Buzzanca, Bárbara Bou
chet, Agustina Belli.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Taxista de señoras. 
Blanca Estrada, Máximo 
Valverde.

En la Escuela Superior de Canto

ILUœnAl WOLF,
La vida está llena de sorpresas. El otro día, estábamos 

paseando por una céntrica calle madrileña, y nos 
encontramos con la popular Luciana Wolf que en estos momentos 

salía de la Escuela Superior de Canto.

— ¿Qué haces tú por 
aquí?

— Ya ves, acabo de 
terminar mi clase.

— ¿No me digas que estás 
dando clases de canto?

— Sí; hace un mes que me 
matriculé y vengo todos los 
lunes y jueves.

— ¿Y después de tantos 
años cantando ahora tienes 
que venir a aprender? .¿Lo 
haces por pasar el rato o 
porque en realidad lo 
necesitas?

— Yo no vengo aquí para 
aprender a cantar o cosa 
parecida. Para que luego no 
haya mal entendidos, te lo 
voy a explicar: terminé la 
carrera de canto hace 
aproximadamente diez años, 
lo que hago aquí es 
mantenerme en forma y tener 
siempre la voz a punto. Por 
otra parte, es como un hobby 
más, ya que es maravilloso 
cantar... y hacerlo bien.

— ¿Entonces piensas dejar 
la canción ligera y dedicarte 
al terreno de la canción 
lírica?

— No. Quiero seguir 
dedicada por entero a la 
canción libera, que es en 
definitiva lo que he venido 
haciendo hasta ahora. Si 
algún día tengo una 
oportunidad de hacer alguna 
cosilla en otro terreno, no la 
pienso desoerdiciar pero, por 
favor, recálcalo bien que no 
pienso dejar la canción ligera.

— Según nos confesó su 
profesora de canto, Luciana 
es una excelente alumna. 
Aparte estas clases,-acude en 
el mismo edificio a recibir 
inglés. ¿Haces alguna otra 
cosa aparte de estas dos ya 
mencionadas?

— Por ahora no. Desde que 
terminé “Vagabundos" y las 
galas de este verano no he 
hecho otra cosa que 
dedicarme a estudiar.

— ¿Es que no tienes 
trabajo por el momento?

— Me han ofrecido dos 
obras y es muy probable que 
me decida por una de ellas 
pero hasta que no haya nada 
en concreto, prefiero no 
adelantar acontecimlentos.

— ¿No entra en tus planes 
hacer algún programa de 
televisión?

— Por entrar, por supuesto 
que entra, pero te recordaré 
que a pesar de que han 
cambiado mucho las cosas, 
sigo vetada en Prado del Rey 

desde el año 72, por obra y 
gracia de Luis Angel de la 
Viuda.

— Si mal no recuerdo este 
asunto no quedó muy claro. 
¿Cuéntenos a qué fue debido 
este veto?

— La historia que te la 
redondee él que tiene una 

O “Sigo vetada en Televisión 
desde 1972"

O "IVo asisto a clase para aprender 
puesto que en su día terminé mi 
carrera, lo hago sólo para 
mantenerme en forma"

dirección y un número de 
teléfono. A mí la única 
explicación que me diu fue, 
que él solamente hacía lo que 
le había ordenado su jefe... 
¿Quién era el director de la 
Casa por aquel año? . La 
historia no me la pienso callar 
y algún día no muy lejano lo 
contaré todo. No creo que 
fuera por no servir o por 
motivos políticos ya que 
demostré a lo largo de los 14 
programas que hice de “Tarde 
para todos" que valía para ese 
medio.

— ¿Y te gustaría volver?
— Por supuesto que me 

gustaría.
— Ahora que los tiempos 

son otros, ¿por qué no hablas 
con alguien o pides nuevas 
explicaciones?

— Yo no voy a mendigar 
a Televisión para pedir 

trabajo. Como ya te he dicho 
antes, no tengo nada que 
demostrar y si quieren que 
me llamen.

— Efectivamente Luciana 

Wolf no se muerde la lengua, 
y el día que se decida a “soltar” 
todo sobre el asunto de su 
veto, asombrará a más de 
uno.

— Está visto —nos dice— 
que en este país no quieren 
saber nada con la gente que 
vale.

— Como diría Fernando 
Estes.o, “ahora se puede 
largar” y callarse es mal 
proceder.

Miguel SAEZ 
(SAPHAN PRESS)

CANCELA

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

"EL PAPAGAYO'

l^legante. Selecto. Distinto. “La 
difetencia es su ambiente”. San 
Imacio de Loyola, 13. Teléfono
214856.

1800

Recuerde tos éxitos de ayer, viva 
actuales y conozca los futuros, 

viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

CADA NOCHE

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Eso es Sé, 
ñeca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DOJMDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino délas Torres. 96.

ASTORG'S -

La nueva discoteca, abierta de 6 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal v diferente. 
Calle Moncayo, CASETA§_

PARSIFAL

Là música más original y 
el' ambiente más 'agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono:
37 92 00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesU joven. Tele- 
fono 23 5184.

charleston 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina- 
riamente refrxrmada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

STORK CLUB
Tardé: especial parejas. Nodflrdlik 
coteca-dub hasta las 3>de la na» 
drugada. Centro dudad.' Indepen
dencia. 19. T^éfono: 214804

I
Reunión y juventud en un am
biente dntinto. Recientemento 
iiuugurado: en San Juan de 1» 
Cruz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liftán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

& 
juventud, nanos, tUverOáB. ne- rli 
dos jóvenes, CaHe Madre Veofu- Ig 
na. 11. Teléfono: 2X7852. «
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"El santo

I^Poi^Nmoi^e^ielo^J

JEAN GABIN

GARRIDO PALACIOS, UN "SANTO

ER

sorprendióNos
gratamente el miércoles 
pasado. A eso de la media 
tarde, en plena programación 
infantil, esperábamos todos 
la hora de ver a "los monos", 
cuando nos cambia la imagen 
y nos aparece un autobús y 
una pareja muy particular en 
el interior. Se trataba de un 
niño y un señor mayor. 
Sonido natural y directo y el 
hombre "empieza a contarle 
un cuento al niño. Nos gustó 
muchísimo, no por el cuento 
en sí, no por la forma de 
contarlo del hombre, (que lo 
hizo realmente bien, con una 
intimidad pasmosa), sino por 
lo que el espacio significaba, 
que aúñ hay cuentos. 
Cuando todos tratan de 
entretener a los niños con 
guerras de galaxias y monos 
que matan, i zas!, un cuento. 
Ya era hora.

La idea no podía ser de 
otro, si no de Manuel 
Garrido Palacios; esa 
conciliez, ese olor a pueblo, 
(también la capital es 
pueblo), y esa naturalidad 
que nos dejó a todos con la 
Itoca abierta, oyendo cómo 
el niño mataba dragón tras 
dragón.

Tuvo SU reconocimiento 
Garrido Palacios con sus 
"Raíces", le premiaron fuera 

nuestras fronteras ¿y en

Cosas mías
X'BS

tienen.

TVE, qué hacen? Pues lo 
pasan ai UHF, por 
considerarlo minoritario. 
Total que Garrido Palacios 
no se rinde y lanza eso de 
"Todos los cuentos". Véanlo 
esta tarde; les gustará ver a 
una persona de la calle 
alegrándonos el rato de una 
forma simple y 
contándonos un cue 
que ha tenido 
idea con sác 
minutos de I 
agresividad d 
Garrido P 
demostrado 

sencilla, 
te Y

0. 
la 

rsan to".

Esta 
infantil:

tarde, en el 
Los globos", 

veremos los siguientes 
espacios: "Abrete 
Sésamo"; "Todos los 
cuentos", serie que 
realiza Manuel Garrido y 
que hoy nos cuenta 
Dionisio Roblado, con el 
título de "Cuatro 
amigos" y "El planeta de 
los simios", con el 
episodio: "El cirujano".

En "Historia de la 
música popular" se 
dedica hoy un espacio al 
Vodevill y el music-hall, 
en el que veremos el 
nacimiento de ambas 
modalidades, con grandes 
figuras como Bob Hope, 
Judy Garland o Mae West 
y con actuaciones de

ézpeeMie«tez

Continúa emitiéndose 
por la Segunda Cadena, 
la noche de los miércoles, 
dentro del espacio 
cinematográfico “Cine 
club“, el ciclo dedicado 
al actor francés, ya 
fallecido, Jean Gabin. La 
pelicula de esta noche es: 
^Tor el amor del cielo”, 
que se estrenó con el 
título de: “En el último 
segundo”. Es un film 
producido en 1951 por 
Cinés-Pathé, con guión 
de Suso Cechi, sobre un 
argumento de Cesare 
Zavatini. La dirección 
corre a cargo de Luigi 
Zampa y está 
interpretada por Jean 
Gabin, Elii Parvo, 
Antonella Lualdi y Paola 
Borboni.

Un industrial 
millonario muere 
arrollado por un camión 
y su alma es condenada 
al infierno. Pese a sus 

, ■ ■ "EL

Vaudeville Player, entre 
otros.

Por la noche: 
"Dossier" y "Starsky y 
Hutch", con el telefilm 
titulado: "Terror en los

VODEVIL ” y "MUSIC HALL 

muelles". Starsky y 
Hutch deberán 
desarticular una banda de 
ladrones, con su sede e^n 
los muelles, que han 
asesinado a un poliaa.

Pliede que sólo sean cosas mías, pero la verdad es que 
no tienen razón los americanos, cuando tachan de total 
fracaso la serie televisiva de "El planeta de los simios", ai 
contrario que la película del mismo titulo. Y no estamos 
de acuerdo, no porque a uno le "suliveyen" dem^iado 
las aventuras de los "monos-sabios", (no confundir con 
los de las plazas de toros), sino por la audiencia que

"España es 
diferente" y la tele no iba a ser menos. Y en vista del 
éxito conseguido, ya tenemos por aquí a todas las series 
fracasadas en USA y clamorosamente recibidas por los 

españoles. A "Harry-0", no le

Y como tantas veces se ha dicho:

"telepacientes 
aguantaron ni los primeros trece episodios en USA, aquí 
los tragamos y veremos si no nos traen otros tantos.

disculpas, sólo logra un 
plazo de doce horas de 
vida más, para que repare 
sus faltas y haga feliz a 
un hombre al que no 
conoce, pero que es 
desgraciado por su causa. 
Lo que pide don Carlos 
es un duque para su 
sobrina, pues no se 
conforma con el novio 
que tiene 
momentos, 
fontanero. 

en esos 
q ue es

Es una comedia
fantástica, con muchos 
elementos dramáticos y 
religiosos sobre la. 
salvación y responsa
bilidad de los actos 
humanos. La trama, no 
obstante, 
confusa y 
siempre, 
distraída

es un tanto 
no convence 
p ero resulta 
y tiene sus 

partes positivas, como 
son la realización y la 
interpretación, así como 
tí tema.
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PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY MAÑANA
13,45.-
Carta de ajuste. 
14,00,- 
Apertura y 

presentación. ' 
14,01,- 
Avance telediraio. 
14,05.- 
Programa regional 

simultáneo.
14,30.- 
Telediario. 
1 5,20.- 
Largo viaje. 
16,40,- 
Gente 
17,15,- 
Despedida y cierre, 

18,00,- 
Carta de ajuste, 
18,15,-
Apertura y 

presentación, 
18,16,- 
Avance telediario. 
18,20.-
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
19,30.-
Historia de la música 

popular. 
20,30.- 
Telediario. 
21,05.- 
Dossier. 
21,40.- 
Starsky y Hutch. 
22,45.- 
Ultima hora. 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

18,30,- 
Carta de ajuste. 
19,00,- 
Presentaci ó n y

avances.
19,01,-
Avance informativo,

19,05,- 
Polideportivo, 
19,30,- 
Cineclub. 
21,15,- 
Redacción de noche.
Despedida y cierre.

Hoy y manana

Por UHF se nos 
ofrece: "Polideportivo." 
y "Cine club",, que 
continúa con el ciclo 
dedicado a Jean Gabin, 
hoy con la peli'cuia: "Por

14,30
T e led ¡arlo. Primara 

edición, incluye "Hora 
15"

15,20
La mujer policía. 

"La tienda de empeño" 
16,15 
Pintores en el 

tiempo. Cecilio Plá.
16.45 
Gente 
17,15 
Despedida y cierre 
18,00
Carta de ajuste. 
18,15 
Apertura y 

presentación 
18.16 
Avance telediarlo 
18.20 
Un globo, dos 

globos, tres globos.
19.30 
Mundo submarino. 

"La boda de las 
tortugas" 

20,30 
Telediarlo. Segunda 

edición 
21,05
Misterio. "Colambo: 

Él asesinato más 
inteligente del mundo". 

22,20 
"'Vicio de la 

conservación
22,45
Ultima hora 
Despedida y cierre.

18,30 
Carta de ajuste. 
19,00 
Presen tació n y 

avances 
19,01
Avance informativo 
19,05 
Polideportivo 
19,30 
Trazos 
20,45 
Recital.
21.15
Redacción de noche 
Despedida y cierre

el amor del cielo", de 
Luigi Zampa. Con
"Redacción de noche" se 
cerrará ia emisión

Mañana, después de 
los acostumbrados: 
"Telediario" y "Hora 
15", podremos ver otro 
episodio de la serie: "La 
mujer poHcía". En "La 
tienda de empeño", que 
es el título del telefilm 
en cuestión, la sargento 
Pepper y sus compañeros 
detienen a unos 
de lincuentes 
propósito de 
peces gordos.

vulgares 
con el 
llegar a

Después de ésto: 
"Pintores en el tiempo", 
que versará sobre vida y 
obra de Cecilio Plá.

mientras que series triunfantes en USA, (por ejemplo | 
"Los angeles de Charlie"), no hay manera de <>ue 
lleguen, y eso que ésta ya parece estar en cartera, poix|ue 
desde que la llevan artunciando...

Pero que no se creen falsas opiniones, pues todos nos 
encontramos los miércoles por la tarde con la frase y la 
correspondiente escena: "Vamos, que empiezan los 
monos". Y toda la familia a ver cómo los humanos son 
perseguidos por gorilas a caballo, que gritan mucho y j 
que tienen muy mala idea, aunque siempre haya alguno 
que les ayude a escapar y otra que se enamore de un 
humano. Todo ésto con una presentación muy maja, con 
una bonita toma y un mono con cara de mono malo. Y 
es que mientras no haya nada mejor para suplirlo... y 
además, ¿no es bonito? Cosas mías.
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Ims
E necesita mucha Imaginación para ca
lificar al archipiélago canario como 
"colonia europea". Desde el siglo XV, 

I desde mucho antes de la existencia de 
buena parte de las nacionalidades afri

canas y europeas y de todas las americanas, Cana
rias es España.

Ahora lo que hace falta es reaccionar. Ante la 
agresión que nos dirige el Comité de Liberación de 
la OU A sólo es posible una respuesta: inversión y 
bases militares. El tema, por otra parte, es viejo. Se 
veía venir. Primero, hace ya años, fue el intento 
con las Azores y ahora, en el tiempo de la implan
tación democrática, los intereses tercermundistasy 
los de las superpotenclas parecen remodeler la 
estrategia para variar los colores políticos del mapa 
del Atlántico.

La prosperidad y las armas son, como digo, la 
única defensa española del archipiélago. Nuestra 
diplomacia, una vez más, no ha sorteado ios terri
torios dialécticos con la habilidad necesaria y aho
ra el juego ha de ser otro. Canarias vive una pro
funda depresión económica que hay que atajar con 
Inversiones inteligentes -¿habrá que revisar el mo
nopolio de tabacalera?- capaces de despertar unas 
islas que, por lo que se ve, tienen menos fortuna de 
la que enuncian los postulados de la propaganda 
turística. Canarias, por otra parte, exige una revi
sión de sus planteamientos defensivos para que en 
tierra, por mar y por aire, sea una plaza inexpugna
ble, ante los Intentos ya descarados de "liberar" 
una porción de tierra inequívocamente española.

Las fuerzas políticas, ante esto, deben funcionar 
ai margen de las ideas y en defensa de la Integri
dad territorial de España. No es ése un tema negó-
dable y es, por ello, preciso cerrar 
Interés nacional para que ninguna 
engordar las esperanzas exteriores.

Canarias es España. Tanto como

las filas del 
fisura pueda

puedan serlo
Cádiz, Jaén o Soria. Nuestros amigos africanos lo 
discuten quizás como tempestad surgida tras la 
siembra del viento de nuestra torpeza política en 
ese territorio.

Martin Ferrand

EL CQRONEL RAFAEL GIRON LOZANO 
SUSTITUIRA AL GENERAL PRIETO EN 
EL MANDO

LEON, 22 (Europa Press).— ‘Don Rafael Girón Lozano, 
I coronel del acuartelamiento de Madrid y de más antigüedad en 
I graduación en municipios, será quien se haga cargo del mando de 
ë la VI Zona de la Guardia Civil, puesto vacante desde que el 
g general don Manuel Prieto López fue cesado y pasado a situación 
I de “disponible” el 1 6 de diciembre.
I El ascenso del coronel Girón Lozano al generalato, aprobado 
B por el Consejo de Ministros, está a la espera de su publicación en 
B el Boletín Oficial del Estado. No obstante, en medios militares y 
9 políticos se da por seguro el ascenso y su adscripción al citado 
E puesto de mando, del que se hizo cargo, accidentalmente, el 
g coronel don Enrique Nieto Tejedor, con destino en Oviedo.

SEIS "BINGOS" CERRADOS EN CATALUÑA
BARCELONA, 22 (Europa Press).— Desuc hace algunos días 

se ejerce un estricto control sobre las salas donde se juega al 
“bingo” y seis de ellas han sido cerradas por orden gubernativa. 
Este aumento del control se ha traducido, por parte de los 
empresarios, en una aplicación rigurosa del reglamento. ASÍ, se 
ha podido comprobar que la entrada a las salas se controla 
rigurosamente, tanto en lo que se refiere a la exhibición del 
carnet de Identidad, como para la afiliación como socios de 
quienes van a Jugar. Asimismo, el control de bolas se efectúa 
según señala el correspondiente reglamento.

Por otra parte, los empresarios han hecho público un 
comunicado en el que afirman que las sanciones impuestas a 
algunas salas no se relaciona con posibles defraudaciones a 
Hacienda, sino únicamente a pequeñas faltas contra el 
reglamento.

INAUGURACION DEL SALON DEL AGUA -------------------------------------- ----------
ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres).— Poco después de 

mediodía de hoy se ha Inaugurado el Salón del Agua en la Feria 
de Muestras. En representanclón del Ministerio de Comercio ha 
asistido don Eduardo Merigó, subsecretario de Ordenación del 
Territorio. ’

A la hora de cerrar nuestra edición, los concurrentes están 
visitando las instalaciones.

■ “El MPAIAC supone 
muy poco dentro de las 
islas”

MADRID, 22 (Europa Press).— El 
consejero del presidente del Gobierno 
y ex-presidente del Cabildo de Gran 
canaria y de la Mancomunidad de 
Cabildos, don Lorenzo Otarte, ha 
declarado al diario “El Imparcial” que 
“el MPAIAC en las islas supone muy 
poco”.

Sobre la problemática en el 
archipiélago canario. Otarte dice, entre 
otras cosas:

—“Hay que tener en cuenta que en 
las pasadas elecciones generales el 
porcentaje de votos de los partidos con 
representación parlamentaria fue 
superior al 94 por 100 del total de los 
votos emitidos. Esto significa que el 
resto de los votos hay que repartirlos 
entre el resto de los partidos políticos. 
A pesar de que estos datos sólo 
recogen a los partidos legalizados en 
aquel tiempo, en ningún caso el 
MPAIAC supondría nada importante”.

EL MPAIAC HA SIDO AYUDADO 
POR UNA POTENCIA EXTRANJERA

—“El MPAIAC ha sido ayudado y 
potenciado por una potencia 
extranjera, importante en el contexto 
africano. Por otra parte, fueron muy 
frecuentes, hasta cuatro o cinco días 
antes de llegar Felipe González a 
Argel, las emisiones radiofónicas de 
Cubillo. También se produjeron una 
serie de actos terroristas que directa o 
indirectamente tuvieron una gran 
trascendencia y en la situación actual 
3ue los medios de comunicación social 

an a las acciones terroristas una 
trascendencia pública y ofrecen una 
información de la que se carecía en la

•
 Declaraciones de 
Otarte Cullén, 
consejero del 
presidente

I

■“Canarias ha sido puesta 
entre la espada y la pared 
desde hace mucho tiempo

etapa anterior a la instauración de las 
libertades democráticas”.

EL FUTURO PESQUERO

VISITA DE FELIPE 
GONZALEZ A ARGEL

“El Gobierno se ha valido del líder 
de la oposición en una operación 
mútiple, de la que no es exclusivo 
protagonista. Es indiscutible que el 
cierre de la emisora se produjo antes 
de la visita de Felipe González y que el 
cierre fue debido a las presiones que 
desde hacia tiempo estaba ejerciendo 
la diplomacia española. Fueron tras las 
actuaciones en este proceso: en primer 
lugar, la actuación de la diplomacia 
española; de otra parte, la visita a Libia 
de Don Juan de Borbón, precursora 
del cierre de la emisora, finalmente, la 
visita de Felipe a Argel”.

CANARIAS ENT"^ ' 
ESPADA Y LA Pa

—“Creo que Canari 
entre la espada y la F 
mucho tiempo. A lo l< 
la Administración se
una larga 
incumplidas lo 
sentimiento de 
de la calle ha 
centralismo se

serie de pr&^^K< 
que fue generancT^Ki 
frustración. El hornea 
visto que el peso del 
hacía notar más en las

islas, porque su economía, basada en la 
importación para la subsistencia, 
resultaba bastante gravosa para el 
hombre de la calle. Son tantos los 
problemas, que no se puede decir que 
sea Cubillo, ni los acuerdos pesqueros 
lo que situe a los canarios entre la 
espada y la pared”.

últimas noticias últimas noticias
LA COMISION MIXTA PSOE-PSP SE 
REUNIRA MAÑANA

MADRID, 22 (Europa Press).— Mañana jueves, día 23, se 
reunirá, en la sede del Partido Socialista Obrero Español, la 
comisión mixta PSOE-PSP encargada de buscar un marco de 
convergencia de cara a la unidad de ambos partidos, según ha 
manifestado a Europa Press fuentes socialistas.

El plenario de la comisión mixta estudiará el desarrollo de los 
trabajos de las tres subcomisiones (sindical, organización y 
administración. Ideología, estrategia y política internacional). '

Forman la comisión por parte del PSOE, Alfonso Guerra, Luis 
Gómez Llórente, Luis Yáñez, Javier Solana, Enrique Múgica, 
Carmen Qircía Bloise, Carlos CIgarran, y Rafael Ballesteros y por 
parte del PSP, Raúl Morodo, Fernando Morán, Manuel Sánchez 
Ayuso, Donato Juejo, Pedro Bofll, Jorge Enjuto y José Luis 
aitán.

DESALOJO DE LOS TRABAJADORES DEL 
PARQUE MOVIL

MADRID, 22 (Efe).-- •-« policía ha desalojado pacíficamente 
a los casi mil trabajadores que se encontraban encerrados, desde 
primeras horas de la mañana, en la iglesia de San Cristóbal, en 
Madrid.

Durante la asamblea realizada a lo largo de la mañana, los 
trabajadores han acordado mantener su postura de que sea la 
comisión negociadora —en la que hay miembros de centrales 
Independientes— la que dialogue con la dirección, en lugar de ser 
únicamente las centrales sindicales, CC.OO. UGT y CNT, como 
pretende la administración.

Mientras tanto, los trabajadores han acordado mantener la 
huelga, a la espera de que se conozcan los resultados de las 
diferentes asambleas que se están celebrando en otras provincias.

Según han manifestado a “Efe” los trabajadores, aunque por 
el momento han abandonado la Iglesia, piensan volver a intentar 
entrar coincidiendo con la celebración de la misa de doce.

—“¿Perjudica el acuerdo pesquero a la 
islas? ”

Yo creo sinceramente que no 
Siendo presidente del Cabildo, di Ir 
alarma sobre este acuerdo y sobre It 
necesidad de que si se ratificaba s( 
debía establecer simultáneamente uní 
serie de medidas compensatorias pan 
la industria canaria de la pesca. A lo 
largo de estos cinco primeros años,Jas » 
cosas seguirán donde estaban, y 
mediante estas medidas que ya hemoi h 
solicitado los parlamentarios canario! < 
y que tienen el apoyo del Gobierno,» 
conseguirá una modernización de It : 
flota canaria y encontrar unos nuevo! 
caladeros (...). Yo creo que el futuro 
pesquero de Canarias sera mucho má! 
esplendoroso que antes, gracias a la] 
propuest.' de ley que hernos hecho loi* 
pari amer, .arios canarios”.

DECLARACION DE LA PUA

“Lo de ahora no es más que casirí 
una repetición de la declaración 
1968 y constituye una injerencias 
inadmisible, en la quOij 
afortunadamente, estábamos da 1 
acuerdo todos ios partidos. No hay U 
que dar a la PUA otro valor que el da 'J 
reunión de notables que hasta ahora | 
no han tenido la menor eficacia y » 4 
han caracterizado por su incapacidad 9 
para ponerse de acuerdo. El Gobierno i 
de la UCD se mantendrá firme en su i 
postura, pero, aunqué un futuro I 
Gobierno claudicara, mis paisano! t 
arrojarían ai agua a cualquier comisión I 
con las pretensiones que plantea li i 
PUA”. I

POLEMICA P.S.O.E.-U.C.D,
MALAGA, 22 (Efe).— Continuará la polémica entablada entre 

ios parlamentarios malagueños de U.C.D.'y'P.S.O.E. sobre el 
tema de la preautonomía andaluza.

Ahora ha sido el diputado socialista malagueño, Francisco 
Roman Diaz quien ha mediado en la polémica y ha dicho entre 
otras cosas: “Nuestro partido tiene la tradición de haber luchado 
por la autonomía, cosa que no puede decir la U.C.D.'Tódo lo 
que pasa es que U.C.D. nd sabe practicar la democracia porque 
no la ha practicado nunca, y cuando se enfrenta a una situación 
democrática no sabe actuar. U.C.D.'hO quiere aceptar la mayoría 
del P.S.O.E. erf Andalucía, es decir, no quiere aceptar las regias 
democráticas. Sbn ellos por tanto quienes obstaculizaron la 
preautonomía”.

“Nosotros —añade el señor Román Díaz— queremos que 
nuestra mayoría en Andalucía se plasme en realidad, y U.C.D. 
trata de disfrazar la situación diciendo que somos notros quienes 
obstaculizamos. Y además. Juega con ventaja, porque cuenta con 
el apoyo del Gobierno, tratando de impedir que ejerzamos la 
fuerza de la mayoría. Primero defendió la Integración de los
parlamentarlos de Ceuta Melilla en Asamblea de
Parlamentarlos andaluces; como no lo logró, trata ahora de 
defender el voto de los presidente de diputación, pero éstos no 
han sido elegidos democráticamente y pertenecen al régimen 
anterior. Pero U.C.O.'trata de obtener sus votos para nivelar la 
mayoría aue nosotros tenemos”.
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